
TEMPO - Frente Fria: negativo. Pressão at
mosférica média: 1004.6 milibares. Tempera
tura média do dia: 19.9 graus centigrados.
Umidade relativa do ar: 88.8 por cento.Esta
do médio do. céu: Cumulus, Stratus, de meio
encoberto, nevoeiros noturnos nas margens
de rios, litoral e serra. Estado médio do tem
po: com instabilidades. Chuvas no litoral e

planalto. Previsão: A. Seixas Neto.

AGENCIA DO IPESC EM MAFRA - Em
encontro mantido pelo Presidente do Ipesc,
Luiz Alberto de Cerqueira Cintra com o Pre
feito de Mafra, ficou acertada a data de 13
do corrente, para a instalação oficial da
Agência Regional do Ipesc, naquela localida
de. A solenidade de inauguração contará
com a presença do Governador Colombo Sal
les, Secretário dos Serviços Sociais, Marcelo
Bandeira Maia e autoridades locais.

\
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Fratura
afasta por
40 dias

P.Henrique
Ao procurar na manhã de ontem o

resultado da radiografia que
fez domingo à noite, quando

'

retornou com a delegação do Ava í de
Criciúrna, após o jogo com o

Próspera, Paulo Henrique sofreu
uma das maiores decepções da
sua carreira. Pela primeira vez,

desde que começou. a jogar futebol,
sofreu uma fratura. A contusão
aconteceu na tíbia e Paulo

Henrique terá que ficar 40 dias com
uma bota de gesso para só depois

._J::e,illiciar Os e,!�r:_çlcios (Pêi_gina 16).

-
a

Considerando que sua eleição foi "urna generosa deferência
ao Estado de Santa Catarina", o Senador Antônio

,Carlos Konder Reis assumiu ontem a la vice-presidência
do Senado da República. Dos 58 votos, ele recebeu
55, sendo doisembranco e um para o Senador

Celso Ramos, dado pelo próprio Sr. Antônio Carlos.
Para a presidência foi eleito o Senador Paulo Torres.

A eleição do representante catarinense para o
. cargo foi interpretada como uma "reparação
pelos relevantes serviços por ele prestados ao

Parlamento sem nunca haver exercido nenhuma função
diretiva nas casas legislativas em que serviu,

além da vice-liderança do Governo, que vinha ocupando
atualmente, e de ter sido relator de importantes

Nem a presença da irm_ã � dos fillJf)s_,çO!1�!!!lu!u�a�astar"Q �@U��--�ªMI9 H�Qti.que pela contusão. projetos, en�re os quais o' da Constituição de 67 (P. 3) .

Irregularidade
muda supletivo

�-

V

Paulo Biasi: providências enérgicas e moralizantes.

As irregularidades havidas nos últimos anos nos

exames supletivos tiveram como causa principal a não
participação da Secretaria da Educação no

preparo das provas, que ficaram a cargo das escolas
credenciadas. Agora, o Secretário Paulo Biasi,

da Educação, que resolveu apurar as

irregularidades, trata de promover a unificação
dos exames supletivos em todo o Estado e uma primeira
medida foi tomada: anulou as provas de Criciúma (P. 3).

Bombardeio dos

EUA por engano

faz 100 mortos
Página 2.

As dificuldades ócorreram porque nem todos os aTünos tinham seu nome na lista.

Aulas recomeçam com

bom comparecimento
Com o comparecimento em massa dos seus alunos, a Universidade Federal teve

ontem o seu primeiro dia de aula no segundo semestre bastante
movimentado. Os maiores problemas aconteceram com os novos alunos, muitos

dos quais naõ encontraram seus nomes nas listas expostas nas janelas do
Departamento de Registro e Controle Acadêmico. Alguns ficaram

nervosos, à procura de informações. Mas, de um modo geral, o reinício do
ano letivo foi marcado pela normalidade e os pequenos problemas

surgidos foram superados depois que as dúvidas se esclareceram (Página 8).

linguiça mata

iardineiro por
enven·enamento
o jardineiro Carlos Brook, de 55 anos, residente no

bairro da Garcià, em Blumenau, caiu fulminado
em plena rua depois de comer um pedaço de linguiça.

Depois de comprar cerveja e refrigerantes numa

venda, voltou para casa mastigando a linguiça que
providenciara como aperitivo e não teve tempo'

de tomar a cerveja. A linguiça estava envenenada (P. 14).
\

Mulher se suicida

depois de tentar
assassrrr omarido

Página '4.

Unidade
do·HCR
presta
socorros

A Unidade de Emergência
do I-bspital Celso
Ramos está pronta
para qualquer tipo de

atendimento, em qualquer
circunstância, segundo
informou o médico
Luís Carlos

Espíndola, chefe daquele
setor. Com uma média
anual de 13 mil

atendimentos, a Unidade

cumpre o papel de um

pronto-socorro
Por esta porta muitos buscam a salvação. com eficiência (Página 8).
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ERPmata policial
em desafio 'ao

Governo argentino
A guerrilha esquerdista' desafiava ontem abertamente

o Governo peronista, depois que um de seus comandos
matou, em Tucuman, um chefe de polícia acusado de
torturador.

.

O inspetor-chefe Hugo Guillermo Tamagnini foi
crivado de balas por cinco desconhecidos que
interceptaram seu automóvel em San Miguel de
Tucuman. Posteriormente, vários órgãos de imprensa de
Tucuman receberam telefonemas de pessoas que se

. disseram membros do Exército Revolucinário do Povo -

ERP
-

-, assumindo a autoria do atentado. Explicaram
que Tamagnini foi morto por supostas torturas, infligidas
a estudantes, trabalhadores e guerrilheiros, durante o'

regime militar. , ' ,

,O a ten tado contra Tamagnini foi o primeiro
perpetrado contra um chefe dos órgãos de segurança,
desde ,que o peronismo assumiu. o Governo, a 25 de
maio.

.

ADVERTÊNCIAS
Juan Peron e o presidente provisório Raul Lastiri têm

dito, nos últimos dias, em discursos para toda a nação,
que não se admitirá a atividade guerrilheira, por estar
fora da lei. A advertência é dirigida tanto às organizações
esquerdistas radicais quanto às chamadas "formações
especiais" do peronismo, inativas desde 25 de maio.

"

OPERAÇÕES POLICIAIS
Em Túcuman, realizava-se ontem uma' operação

policial em busca dos guerrilheiros que mataram
Tarnagnini, um dos quais teria sido identificado pelo
policial, antes de morrer. Sua esposa, que o

acompanhava no. automóvel, disse que o policial, ao

perceber a presença de indivíduos armados, falou que
um deles era Carlos Santillan, conhecido militante do
ERP, detido durante o regime militar anterior e libertado
depois da anistia, decretada pelo ex-presidente Hectar
Campora.

O ERP prometera não atacar. o Governo e' nem a

polícia, voltando sua ação contra "as empresas
capitalistas exploradoras" e as "Forças Armadas

-

repressoras". Advertiu, porém, que cumpriria as

"sentenças" ditadas por seus "tribunais populares"
contra chefes de polícia acusados de terem maltratado
presos. Tamagnini figurava nessa lista.

Acredita-se que o acontecimento desencadeará uma

enérgica repressão contra o grupo guerrilheiro, cujos
membros mais importantes, detidos durante o regime de
Lanusse, foram libertados pela anistia peronista. E certo,
também, que isto agravará ainda mais ás divergências já
existentes' entre o Governo e a esquerda peronista.

Norte-americanos bombardeiam seus

aliados no Camboia, por engano·
Cerca de 100 pessoas morreram e

300 ficaram feridas quando aviões
norte-americanos bombardearam, on

t em, por engano, a base naval camboja
na de Neak Luong; junto ao Rio Me
kong, informaram fontes militares.

ma aldeia a sudeste de Phnon Penh.
Porta-vozes disseram que a base naval e
militar, 45 quilômetros a sudeste da
capital, foi atingida por aproximada-.
mente '20 bombas. Dezenas de solda
dos e civis feridos foram levados ao

hospital Preah Ket Mealea, de Phnon
Penh, Muitos eram crianças. "Não hou
ve qualquer advertência" - afirmou o

oficial do Exército Preap Tuot, que
perdeu mulher e três filhos. "Todos es-

tavam dormindo.
Um porta-voz da Embaixada dos

Estados Unidos recusou-se a confirmar
ou desmentir os bombardeios por en
gano. Na base atingida, as forças doMorre no.'exílio� (lOS 72 anos� o

ex-ditador, cubano ,Fulgêncio Batista
o ex-ditador cubano Fulgênoio Batista morreu ontem de um

ataque cardíaco, com a idade de 72 anos, num hot�l de Marbella,
Espanha.

Batista, que viveu exilado em Portugal desde que foi deposto
em 1959 por Fidel Castro, chegou anteontem a Marbella para
passar alguns dias em companhia de sua família. Segundo' se
informou, sua morte ocorreu às 3 horas 'da manhã de ontem
(hora local).

Fulgêncio Batista era um obscuro sargento· do Exército
cubano, quando um movimento popular de oposição à ditadura
de Gerardo Machado foi se tomando cada vez mais violento, até
que terminou num incontido levante. Nessas 'condições, Batista
organizou uma rebelião militar nas fileiras d� Exército, entre
oficiais de categoria inferior, que terminou depondo Machado.

A ditadura de Batista estabeleceu estreitos vínculos com os

Estados Unidos, principal comprador do açúcar da ilha. Conse

guiu alguns resultados positivos em seu Governo: construiu esco

las, hospitais, estradas. Mas' o contraste entre a condição de ricos
e pobres continuou sendo enorme. POI' outro lado, estudantes,
intelectuais e homens de negócio -nunca perdoaram Batista por

t er instaurado uma ditadura, interrompendo o processo dernocrá
tico de Cuba em 1952.

FEDEL CASTRÓ
Fidel Castro pertencia ao setor estudantil, Cursava a facul

dade' de direito quando Batista perpetrou o golpe de Estado, em
52. Dia 26 de julho de 1953, organizou o ataque ao quartel de
Lá Meneada. O assalto fracassou e Castro foi preso. Pouco
depois, Batista o anistiou, mandando-o para o México. Dali,
Castro organizou uma expedição rebelde que desembarcou em

Cuba 1)0 dia 10. de dezembro de 1956, para iniciar uma revolu

ção que muitos então consideraram de êxito difícil. Castro con

seguiu refugiar-se em Sierra Maestra com um grupo de sobrevi
ventes e durante meses 'travou uma luta de guerrilha com os

soldados de Batista. Seu movimento se estendeu, fazendo-se cada
vez mais forte, até conseguir o apoio de vastos setores 'da popu
lação. Finalmente, decidiu atacar a cidade de Santa Clara, no
final de 58. Em 31 de dezembro, as coisas pioraram para Batista,
tendo ele decidido fugir para a República Dominicana, no dia

seguinte. Deixou no poder uma junta, que nunca tomou posse do
Governo.

.

Governo possuem um perímetro de
sete quilômetros ao seu redor e da
cidade de Neak Luong. O Governo
controla também uma faixa de estrada

\ de 10 quilômetros na direção sul.

Não se pôde estabeler, no rnomen
to, se eram aviões B-52 ou f-lll.
Outro bombardeio por engano matou
pelo menos doze civis anteontem, nu-

Lusos matam mais
42 em Moçambique AIlende: pequena

. vitória sobre greve

Nossa Empresa, continua servindo a Grande Florian6�lis
e o Desenvolvimento do nosso Estado ,'a Rua Mà.x Scharan, 775

O Jornal "O ESTADO," 'também prefere- o expresso Cresciumense

Um missionário espanhol da colônia portuguesa de Moçambique
apresentou ontem uma lista de 42 africanos que, segundo afirmou,
foram assassinados por tropas portuguesas na província Tete.

O
.

padre Vicente Berenguer disse, que os 42 mortos foram
identificados por um africano. "de corifiança" e estavam entre 5 3
.cadáveres encontrados em Tete. Acrescentou que cinco pessoas
sobreviveram à matança, mas "poderiam ficar em grave perigo se

suas identidades fossem divulgadas". Berenguer, que esteve em

Moçambique de 1967 até este ano, reproduziu as denúncias feitas
por outros padres espanhóis em 16 de dezembro nas aldeias de
Wiriyamu, Juvau e Chavola. O padre pediu uma investigação oficial a
respeito por parte da ONU. Sobre o caso, declarou: "Agora se

chegou a uma etapa onde deve haver uma ação internacional por
parte das nações ocidentais".

Interrogado sobre as negativas portuguesas sobre a ocorrência das
matanças, o sacerdote declarou: "Se o Governo o nega e está certo de.
'dizer a verdade, porque as autoridades não deixam os jornalistas'
irem ao local com os missionários que fizeram as denúncias, em vez
de irem com o Exército português? "

';I.

solardo·
de 2 e 3 Dormitórios, Dep. de Empregada, 'Garagem e Pla,y"'!'Ground
Prazo de Entreg.á: 18 Meses. tocai Av. Mauro Ramos 129 e 131

em frente a Escola Técnica Federal de SC.

O Governo chileno conseguiu restabelecer ontem parte do
sistema de transportes coletivos em Santiago, mas fora da '

capital continuava a greve quase total dos motoristas de ôni
bus, táxis e caminhões.' O conflito foi iniciado há onze dias,
quando cerca de 40 mil motoristas-proprietários de cami
nhões paralisaram suas atividades alegando a falta de veículos'
para renovação da frota, falta de peças de reposição e tarifas
insuficientes para compensar a inflação.

Uma semana mais tarde, receberam a adesão de 60 mil
motoristas de ônibus e táxis, o que levou o Governo a desig
nar um interventor militar para o setor, general Herman Bra

dy. Também estão em greve 15 mil empregados do setor de
Obras Públicas, que pleiteiam um reajuste salarial. O Governo
declarou que as greves do transporte não são apenas trabalhis
tas, mas sim, "sediciosas".
ACUSAÇÕES

Pa'est,·nos deteAm O' O sub-secretário do Interior, Daniel Vergara, acusou os
'.

.

....
.

'.

grevistas da autoria de mais de 200 atentados terroristas, nos

�':'·"'"'·'�,·"",;::.�D1f.rtfl.� ��,·."t1,"""e·*.",.·O.c·';"r' !';< "'�
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....' ·.··''''1''' �JÍlt.i.�os dias, -em sua maioria ataques a comboios organizados

:." .... � V'f;U... • '.1 ���ei<?·e<tyérfio;j5a�qaÍi'Spôrtaf mercadorias para o norte 'e sul'
.
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'.' "lio .País. "Côm estes atentados", ássinalou Vergara, "preten-
'de-se ameaçar li população pela fome, já que pretendem impe
dir a passagem' dos caminhões que transportam trigo aos moi
nhos". Allende, em recentes declarações, disse que duas pes
soas morreram em consequência de ataques dos grevistas,
uma terceira morreu durante uma batida militar em Punta
Arenas; no extremo sul do Chile.

Os grevistas' por sua vez, anunciaram que repelirão toda

ameaça ou tentativa do Governo para obrigá-los a recomeçar
suas atividades" Já suspenderam negociações com as autori
dades governamentais enquanto não for destituído o s).lb-'
-secretário dos Transportes, Jaime Faivovich, acusado pelos
grevistas de tornar represálias,

Os guerrilheiros palestinos afirmaram ontem ter executado 105
operações militares em Israel, durante os primeiros sete meses deste
ano, inclusive onze atentados com bombas em Tel-Aviv, informou a

agência de notícias do Oriente Médio.
A informação atribui a porta-vozes da guerrilha no Carro a

declaração de que seus companheiros utilizaram, pela primeira vez,
arm as fabricadas em Israel, na maioria das operações. "Os
combatentes estão agora capacitados a fabricar as armas necessárias,
ao invés de confiar n'os contrabandos procedentes-de países árabes'
vizinhos" - disse um dos representantes da querrilha, acrescentando
que "também capturamos armas das patrulhas israelenses".

O informe revela que dezenas de emboscadas .foram armadas
contra patrulhas do Exército israelense e que vários,atentados à
bomba foram praticados em diversos pontos de Jerusalém, Nablus e

Tel-Aviv. Entre as operações mencionadas pela agência figura a

explosão de um aqueduto, no deserto de Negev, ,que abastece a

maioria das cidades do sul de Israel, "Este aumento da atividade
guerrilheira dentro de Israel e dos territórios ocupadosé uma prova
a mais de que Israel não pode apagar a chama da revolução
palestina" - concluiu.um representante da guerrilha.

NOTICIÃRIO INTERNACIONAL PELA A.P. "1

O PROJETO
, Ed iflcio residencial com 6 anda

res sobre pilotis, dois blocos c/5

apartamentos por andar, 4 eleva·

dores, 60 garagens, play·ground e

mais um páteo descoberto."

Financiamento: cef-I Caixa Econômica Federal

A.GONZAGA S.A.
ENGENHARIA E INCORPORAÇÕES IMOBILIÁRIAS

r

4.60

L I V IN G
3.00 CRel 74 - CRE� 2493 - lOa. Região - Sede p��pria - R. Arcipreste Palve.t t Fpolis

�

CONSTRUCÃO
•

3.00 3.00

A MELHOR

EXCLUSIVIDADE o
O

,,;

"Um lindo e imponente portão
propcrcionará a tranquilidade e a .

segurança lio necessârias para

seus filhos. VocIJ sempre os terã à

vista no play-ground e em com-

, panhia de quem lhe convém..

"

IilORMiTÓRlODORM ITÓRIO

,.

TIPO 02
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O Senador Antônio Carlos Konder Reis
foi eleito ontem 10. Vice-Presidente do
Senado, por indicação do Presidente Nacio
nal da Arena, Senador Petrônio Portela que
.ele considerou "<Uma deferência generosa
ao Estado de Santa Catarina, que tenho a

honra de com os meus eminentes compa
nheiros e amigos Celso Ramos e Lenoir

Vargas representar nesta Augusta Casa". A

eleição do representante catarinense se deu

logo após o Senador Paulo Torres (Arena
RJ), ter sido eleito Presidente do Senado
em substituição ao ex-Senador Filinto
Müller. O representante fluminense teve 58

votos, inclusive de todos os Senadores do

MDB presentes à Sessão, Srs. Nelson Car

neiro, Danton Jabim, Benjamim Farah,
Adalberto Sena e Amaral Peixoto. O Sena
dor Antônio Carlos Konder Reis obteve 56

votos, já que ele próprio votou no Senador
Celso Ramos', enquanto que o Senador Pau
lo Torres votou no Senador Eurico Resen
de.
KONDER REIS

O Senador Antônio Carlos Konder Reis

sempre atuou .intensamente nas comissões
técnicas do Senado, foi relator de proposi
ções da maior importância nos três Gover
nos Revolucionários, destacando-se o fato
de ter sido o Relator-Geral da Constituição
de 1967, mas nunca ocupara postos na Me

sa, tendo sido apenas um dos Vice-Líderes
mais atuante da ex-UDN r' depois, da Are
na. Sua indicação para a la. Vice-Presidên
cia teve apoio unânime, pelos seus méritos

pesssoais, muitos vendo nisso até mesmo

uma "r,eparação", pois apesar de sua atua

ção destacada nunca fora chamada a ocu

par um posto de realce na direção do Sena-
do.

'

No instante em' que assumia o posto, e

\

depois de salientar que via na indicação
uma homenagem ao seu Estado natal, o Sr.
Konder Reis acentuou, dirigindo-se aos Se
nadores presentes: "Ao sufrágio de Vossas

Excelências, que traduzem a solidariedade
de minha Bancada e o apoio da Bancada da

Oposição, mercê de Deus hei de correspon
der com o propósito constante de na fun

ção de Vice-Presidente do Senado dar o

melhor do meu esforço, trabalho e dedica

ção, à causa do Brasil. Sob a Presidência do
nobre Senador Paulo Torres, com a com

preensão dos ilustres Colegas que compõem
a Comissão Diretora, procurarei, superando
a modéstia de minhas capacidades, ser,
sempre, digno desta alta investidura."

- O regime republicano representativo
- acrescentou - sob a forma de governo
presidencialista, atribui ao Chefe de Estado
a orientação que há de ser toda ela no sen

t ido da harmonia e independência dos po
deres. A boa operação desse mecanismo,
cujo aperfeiçoamento deve ser de nossa

preocupação constante, inspirará todos os

atos que praticar no exercício do honroso
mandato que Vossas Excelências acabam
de me outorgar. Como imperativo de cons

ciência, cumpre-me consignar aqui, a par da
fidelidade que no desempenho destas fun

ções guardarei ao regime e aos ideais revo

lucionários, a lealdade que devo ao erninen
t e Presidente Emílio Garrastazu Médici.
Esta clara definição, estou certo, é a maior

homenagem que poderia prestar aos meus

eminentes pares da Maioria e da Minoria,
que nesta Casa promovem o desenvolvi
mento político do nosso País, através do
diálogo democrãtico..Ela assegurará a au

tenticidade e a firmeza que me proponho
assumir na tarefa de participar, no exercí
cio da função a que sou elevado.

�-----------------------------------------------------------iIPoliticaei\dD1Ü1���-------------- o
__ES_T_A�D_O_-__7_de�a�g_os_to_d_e_l_9_73__-_P_�_in_a�3,

Konder Reis COIl1 Paulo Torres na
nova cOll1posic:ão daMesa do Senado
S.Dumont:
Ufsc lança
'concursos
Em solenidade presidi

da pelo Reitor Roberto
Lacerda, no auditório da
Reitoria, a Ufsc lançou ofi
cialmente ontem os con

cursos de Monografias e

Artes Plásticas ql:le assina
lam o início das comemo

rações alusivas ao Centená
rio de Nascimento de San
tos Dumont no âmbito da

quela Universidade. O ato

contou com a presença do

presidente da Comissão Es

tadual, Marcelo Bandeira

Maia, do Reitor da Udesc,
professor Arnoldo Cúneo,
do presidente do Conselho'
Estadual de Cultura, pro
fessor Theobaldo Jarnun
dá, do representante da
Base Aérea, autoridades
universitárias, professores
e estudantes.

Falando na ocasião, o

professor Roberto Lacerda
salientou que a Universida
de Federal de Santa Cata
rina começava as comemo

rações do Centenário de
Santos Dumont enlutada
pelo falecimento do pro
fessor Daniel Carlos Weín

gartner, desaparecido em

acidente automobilístico,
em cumprimento da mis

são. de professor, quando
atuava a serviço do "cam

pus" avançado de Santa

rém, no Estado' do Pará.
Assinalou que "graças à

Força Aérea Brasileira, que
tem em Santos Dumont o
seu' patrono' oficial, será

Poss'iVel, a transladação do

corpo do' professor catari
nense para sua terra natal,
em Palhoça, onde será se

pultado" .

Logo após.ro professor
Jaldhyr Faustino da Silva
fez uma rápida exposição
sobre os trabalhos realiza
dos pela Comissão Univer
sitária que preside, desta
cando alguns detalhes dos
concursos de Monografias
- para universitários de to
.do o fitado - e de Artes
Plásticas" para os alunos do

Colégio de Aplicação.
Anunciou que a partir de
amanhã a Comissão Uni-

,

versitária e a Comissão Es
tadual do ,Centenário de
Santos Dumont darão iní
cio a urna ampla divulga
ção

-

dos regulamentos dos
concursos lançados oficial
mente,' a fim de que os

acadêmicos do irIterior ca

tarinense possam se intei
rar das bases de participa
ção, bem como prêmios
oferecidos e prazos para
entrega dos trabalhos.

I '

F.Simbólico
é esperado
hoieàs 18,h

Está prevista para as 18 ho
r 'as de hoje a chegada a Floria·
nópolis do Fogo Simbólico (la
Pátria, que permanecerá no

adro da Catedral Metropolita
na até quinta-feira, às 8 horas,
quando seguirá para São José.
De acordo com a programação
elaborada pelç' Diretório Re

gional da Liga de Defesa Na

cional, o Fogo Simbólico, que
foi recebido domingo em Ga
ruva, procedente do Paraná,
irradiará sua chama a todos os

197 municípios do Estado.
, Na sua chegada a esta Capi

tal será precedido por batedo
res da Polícia Rodoviária Fe
deral e da Polícía Militar do
Estado. Os atletas da Comissão
Municipal de Esportes, que fa
rão a escolta até a Catedral,
estarão concentrados na Rua
Conselheiro Mafra, ao lado da
Alfândega.

, A entrega da tocha será
feita por uma atleta ao Prefei- ,

to de Biguaçu, que por sua vez

a entregará ao representante
da Liga de Defesa Nacional, e

este, ao Prefeito de Florianó
polis. Ao som do Hino Nacio-

" nal, serão hasteadas as bandei
ras nacional e estadual, respec
tivamente 'pelo Governador
Colombo Salles e pelo General
Florirnar Campelo, Comandan
te do Grupamento Leste.

Para muitos, a eleição do representante catarinense para
a la. Vice-Presidência'pode ser vista como uma "reparação"
já que o Sr. Konder Reis jamais ocupou posto de realce

naquela Casa, apesar da sua atuação destacada.

--------------------------------------.--------'----------------------------------------------�

Irregularidades
levaram Governo

denúncias.
E foram: especificamente, em Criciúrna, tendo o diretor de

estabelecimento integrante da rede oficial, a ocorrência de fraude
na realização da prova de ciências, físicas e biológicas. E como

medida' imediata anulou as referidas provas, levando posterior
mente sua decisão à análise do coordenador regional.

Paralelamente, o Secretário entrava em contato com a Secre
taria de Educação do Rio Grande do Sul, onde, pessoalmente,
pode constatar a forma de realização daquele Estado dos exames

supletivos sugerindo,' na oportunidade, medidas que pudessem,
unificar, pelo menos quanto às datas, os exames supletivos do
extremo sul.

'

UNIFICAÇÃO
Por outro lado, a partir da constatação das irregularidades, a

Secretaria vem adotando providências,' no sentido de evitar, que
no próximo ano, surjam problemas com os supletivos. E como

uma tentativa inicial está sendo elaborado um projeto especial
que será submetido ao Conselho Estadual de' Educação, que
analisará, em tempo hábil, isto é, para o próximo exame, toda

definição política referente a supletivos a ser seguida.
"A Secretaria não unificou as provas do supletivo no corrente

ano - explica o Secretário Paulo Biasi - porque aos estabele

cimentos havia sido deferido o direito de realizá-las". E, contu
do, para o próximo ano - acrescenta - será seguramente unifi

cadas, para tanto estamos estudando uma fórmula com os Esta
dos do Paraná e Rio Grande do Sul, para juntos, encontrarmos
Uma solução de unificar as provas na região, com isso evitamos o

.

êxodo de alunos gaúchos e paranaenses em Santa Catarina".

, . . .

a IntervIr

nos supletivos
Há cerca de' dois anos a realização dos exames supletivos vêm

ocasionando transtornos em perspectivas crescentes em diversas
cidades do Estado. E no mais recente exame, realizado em julho,
foram constatadas irregularidades em Criciúma, repercutindo
negativamente em todo sul do Brasil. Além desse, cada exame

realizado, anteriormente, foi revestido de acusações contun

dentes, como por exemplo, de que pessoas já habilitadas faziam
as provas em nome de outra; contra os colégios encarregados da
sistemática das provas. A ausência da Secretaria de Educação na

elaboração das provas, que se limitou apenas a indicar os estabe
lecimentos, oficiais ou .reconhecidos, para realização das provas,
está sendo apontada como sendo a causa principal. E o próprio
Secretário de Educação - Paulo Biasi - afirmou que "a Secre
t aria não participou da elaboração das provas dos exames suple
tivos, realizados recentemente no Estado, por determinação do
Conselho Estadual de Educação, nos termos da Lei 5692. E, em
consequência, limitou-se a indicar os estabelecimentos de ensino,
oficiais ou reconhecidos que ficariam a cargo dos exames suple
tivos". E continuou acrescentando que "embora não tenha parti
cipado da elaboração das provas nem tampouco da realízação dos
exames, a Secretaria da Educação, tão logo teve conhecimento,
através da imprensa de Santa Catarina, Paraná e Rio Grande do
Sul, da existência de irregularidades quanto aos exames suple
tivos que aqui se deveriam realizar, passou a adotar todas as

medidas necessárias à defesa do nome e do prestígio do Estado,
sempre desfrutado no setor educacional".

.

MEDIDAS
Diante dos fatos que se apresentaram quando da realização'

do último exame supletivo a Secretaria da Educação tratou do
assunto diretamente. E para tanto foi enviado um emissário pes
soal do Secretário para constatar e levantar a gravidade do caso

junto aos estabelecimentos, e irncumbido de tomar medidas
severas, inclusive alertando-os a respeito da ampla repercussão
que estava tendo o fato no momento em outros Estados e das

providências tomadas pela Secretaria, caso fossem confirmadas as

Quem casa quer tudo
o que cabe numa casa
E mais um carro, E mais
urna viagem de núpcias.
Pois bem não é todo

Padrinho que pode
financiar isso tudo para

,_,:::.{&� os noivos.

,

" .. ,:.::::?::::I�;!ll1:l;i�i�lf11�� Converse logo com o

'::t "�o, ""���,�"'�'�":::"':,><�#.�'{�� Gerente do Banco Real

.

Banco Real
o padrinho dá.

Quando você fala de
um banco que é mais
que um banco,
está falando de nós.

BANCO REAL

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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AULAS
Se as aulas não puderam ser iniciadas

no último dia 30, em virtude do não

comparecimento dos alunos, a culpa é
. exclusivamente da própria Secretaria da

Educação, que não chegou a divulgar o
'

programa de reinício das atividades .esco-
I

lares.

É 'preciso que a Secretaria da Educa

ção crie uma assessoria de divulgação pa
ra

o

evitar que estes probleminhas não vol

tem a acontecer. Arminda Luncke - Flo

rianópolis, 1/8/73.

RECURSOSMARINHOS
Li com atenção a carta enviada a esse

conceituada órgão de divulgação, pelo
leitor L.J. French, abordando, como te

ma, a possibilidade de Santa Catarina vir

aproveitar seus recursos marinhos. Quan- .

to ao Dr. Antoine Berberian, bioquími
co, não assisti suas aulas, mas tive a opor
tunidade de ler um de seus trabalhos pu
blicados numa revista paulista. I

Sem sombra de dúvida, o Governo do
Estado tem condições de transformar os
recursos marinhos numa das maiores fon
tes de renda de Santa Catarina. Se, como
diz 'L.J. French, há possibilidade de

transformar o ouriço em merenda esco

lar, esta é uma solução para os problemas
que as escolas de lo .. Grau vêm enfren
tando com a falta de alimentos parafor
necer às crianças. Não é preciso que o

Governo pense duas vezes. Este seria um
dos maiores empreendimentos de Santa
Catarina no setor pesqueiro. Abelardo B.

Farias. - Florianópolis. 30/7/73.

FALTAM ESTRADAS
Durante a viagem que realizei aoOes

te catarinense, pude observar o quanto as

precárias estradas que ligam ao litoral
têm entravado o desenvolvimento daque
la região. Com os contatos feitos com

amigos industriais; principalmenteos que
residem no Vale do Rio do Peixe, fiquei

,

sabendo que cerca de .80%. da produção
do' Oeste é levada para o mercado gaú
cho, paranaense e paulista, enquanto o

litoral catarinense se abastece com pro
dutos de outros Estados. Isto pode ser

uma piada, mas é verdade.
Se formos analisar o quanto Santa Ca

tarina perde com esta falta de integração;
passarígmos a ter ôdiodeste Estado que
é um 00$ menores� PliJs et!i.q!r�g;"!jo'-�,:
tanto é o que menos,. estradas possu]. Já'
pensaram, levar mais de 12 horas de Flo

rianópolis ao municípío de Chapecó, en
quanto de Joaçaba à Curitiba se vai em
apenas quatro horas? Dilson Laus Silvei·
za - Florianópolis, i4 de julho de 1973.

RIBEIRÃO
Tenho lido quase que semanalmente

cartas de leitores desse jornal, reclaman
do da falta de energia elétrica da Iocalí
dade de Ribeirão da Ilha. Realmente, um

.

local que poderia ser um dos mais atrati
vos de Florianópolis, vive abandonado>.

pelos Governos Estadual e Municipal.
Além da falta de energia elétrica, um ou

tro problema incomoda mui�o: estradas
perigosas. Por que a Prefeitura Municipal
não determina a sua Secretaria de Obras
a execução de obras de reparos daquela
estrada, já que .pedir asfalto seria a mes

ma coisa que pedir a construção de um

aeroporto em Canasvieiras? . Puxa, até is

to a Prefeitura custa fazer. Será que os

dirigentes municipais nunca visitaram Ri
beirão da Ilha? Acho' que sim, pois, ao
contrário, eles iriam se apaixonar por

aquele recanto. Márcia M. �i1va - F101ja
nópolis. 27/j/73.
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Promovida pela Liga de Defesa
Nacional, a recepção do Fogo
Simbólico da Pátria se realizará
hoje, festivamente, como o tem

sido nos anos anteriores. De .há
muitos anos essa promoção vem

sendo mantida, com o apoio de
todas as classes e dos Poderes Pú
blicos, assumindo já o significado
de expressivo culto à indepen
dência nacional.

Em Santa Catarina, onde os

princípios de civismo e de patrió
tica vigilância nacional encon

tram permanente acatamento e

estímulos -entusiásticos, o Fogo
Simbólico' tem sido acolhido ju
bilosamente por toda a popula
ção constituindo mesmo uma das
mais prestigiosas festividades po
pulares. A esse júbilo se associam

. as organizações esportivas e os es

tabelecimentos de ensino, em

prestando ao acontecimente a es

pontaneidade duma reunião de
culto patriótico.

Especialmente a juventude ex- v

perimenta, nessa oportunidade as

grandes exaltações do amor à Pá
tria, cuja perenidade histórica es

tá simbolizada na chama condu
zida através de todas as regiões
do Pa ís, por jovens atletas brasi
leiros. Vale encarecer os méritos
dos organizadores dessa peregri
nação do Fogo Simbólico, acor
dando na consciência popular o

respeito às tradições da nacionali
dade;'

Precedendo as comemorações

da Independência Nacional, essa

maratona cívica recorda os sacri
fícios impostos à Nação para que
sobrevivessem livremente, no

concerto dos países autodetermi
nados, durante todo o curso da
História. Mas a maneira como, a
despeito de tantas e tão penosas
vicissitudes, conseguiu o Brasil
triunfar na sua crescente
conquista de liberdade, serve de
acentuar, no panorama do mun

dç civilizado; a capacidade extra
ordinária de sua nobre gente.

Através das contigências que,
na sua vida de Nação indepen
dente, e mesmo nos mais graves
instantes' de provações, puseram
à prova a resistência de sua uni
dade pol ítica e espiritual, o Brasil
esteve sempre à altura de sua In
dependência, no gesto memorá
vel de seu primeiro Imperador.
Não fugiu nunca às lutas exter

nas, quando provocadas na sua

dignidade e para preservar a intei
reza de seu patrimônio territorial
e espiritual. Nas próprias dissen
ções internas, nunca foi menor a

expressão de seus anseios de su

peração das desinteligências, que
não lograram empecer-Ihe às suas
tradições explêndidas.

E as gerações que se sucede
ram na sequência dos deveres pa
ra com a Pátria, esclarecidas so-

-

bre o que lhes cumpre. realizar,
têm trazido até hoje, mais en

grandecida' e dignificada, a Nação
Brasileira, cuja unidade espiritual

Diretor: José Matusalém Comelli Editor-Chefe:Marcilio Medeiros Filho

, o Fogo Simbólico
e polftica, nunca comprometida
lhe permite alcançar as metas da
,definitiva emancipação econô
mica.

o Brasil tem rumo certo pa
ra os seus destinos, havendo des
psrtando para a evi dência de suas

potencialidades. Estas não se de
nunciam apenas em riquezas físi
cas, na maravilhosa realidade de
seu território, cujos valores natu
rais estão ainda, em imensa parte,
por explorar; expressam-se tam
bém na ind mita qualidade-de sua

gente, ativa e realizadora, ao

nível do desafio de tamanha he
rança recebida.

Tudo isso é o que se concentra
no simbolismo da chama que,
passando hoje pela Capital Cata-
r inense, prosseguirá vitoriosa
mente ria sua corrida pelo Brasil,
levando " mesma mensagem que ..

.

deixou, em todo o seu percurso,
nas regiões que já visitou. Floria
nópolis, que de há muito se afei
'çoa a essa magnífica promoção
da Liga de Defesa Nacional, vai,
pois, recepcionar condignamente
o Fogo Simbólico, testemunhan
do, por sua vez, ao País inteiro, a
harmonia de sentimentos que
nunca deicou de integrar a alma
catarinense nas mais nobres aspi
rações de, nacionalidade. Não se

rá, assim, sem motivos que tam
bém

.

nós, associando-se às caloro
sas manifestações reqistramos o

significativo acontecimento.

Pele Industrial de São José
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.
Está 'o Sr. Lauro Linhares, Diretor

<; BESC, émpenhado em concretizar, em prazo menor

possivel, (f gigrmtesca .iniciativa do Governa Colombo
.Salles que sediará no Munictpio de .Sdo José o Polo
industrial da Grande Florianópolis. Na execução da
incumbência que para tanto lhe coube, tem ele
promovido entendimentos e estudos, a cujo respeito
acaba de fazer importantes declarações a esta folha,

,

publicadas na edição de sábado último.
O projeto final de implantação do polo industrial está

para ser concluido em 'aproximadamente três meses.

Nada menos de 1.600.000 metros quadrados
cçnstituirão a área destinada à localização das indústrias
novas que se concentrarão em São José, estando porém
prevista a expansão de tal área à proporção que se forem
acrescentando as construções industriais no local.

O Sr. Lauro Linharés esclareceu ainda que "segundo
estudos técnicos aprofundados, feitos pela ESPLAN há
.alguns anos, toda a área compreendida entre a COHAB e

a localidade de Imarui, seria local' ideal para um polo
industrial, por ser de fácil acesso e apresentar condições
necessárias para uma pronta instalação de indústrias " E,
portanto, umaapreciávelparte desse terreno a área agora'
prevista; para inicio da concretização do plano. Todavia,

.

diz o ilustre Diretor Pr esidente do BESC, o número de
reservas já enviado ao Banco do Estado e à Secretaria do

.

Desenvolvimento autoriza a suposição de que, de
imediato, se vai fazer indispensável ampliar aquela área
de 1.600.000 'metros quadrados, não sendo de adiar por .

muito tempo a ocupação total do terreno.dispontvel até
a localidade de Imarui.

.

Isso· significa, sem dúvida, que a iniciativa da
construção de um polo industrial rui Grande
Florianópolis está sendo recebida com absoluto êxito,
assegurando-se a plena realização dessa feliz idéia.
Indústrias de. grande, médio e pequeno porte virão
instalar-se em São José, possibilitando, além do mais,
uma grande oportunidade a abertura de numerosos·

UM GESTO O TRICOLOR

O SenadorAntônio Carlos Kon- O jornalista Jorge Cherem estava

der Reis, eleito ontem para a .la. , inco����ável, no d��ingo, pel� f�t�"
.� .. <i"';�'C�#.i''''',fj,,'';;' ��vice.presid.ê'i1cia do SeÍ1a��? deu seu de o JUIZ 'have: apitado �m'"'penal!,l,

. . ;Voto para.l& 'Senador Celso' RamospoJwntra o Fluminense, no j0150 de sa-

empregos novos. Por OUftO lado,' � industrialização num gesto de extrema cortesia e ca- bado contra o Bangu,
_

e ainda �or
apressarã-o crescimento econômico da região, que, por valheirismo, atitude que, aliás, não hav�r expulso de campo o za�elro
essa forma, escapa ao demorado estágio de é de surpreenderpartindo de quem ASS1�. �ara J�rg� Che��m a a�It�de
desenvolvimento em que permanecia. partiu. Ao ser conhecido o resulta- do arbItro" fOI di�ada pela sordld.a

Indústrias de São Paulo e do Rio' de Janeiro; do da votação, os Srs. Celso Ramos campanha movl�a pelos demais
principalmente, estão entre as que vêm manifestando e Antônio Carlos se abraçaram clubes contra o t�lcolor, sob o pre-
desejo de implantar-se nessa área, que em breve terá de comovidamente, sob os aplausos do texto' de que, o� juíz�s o vem prote
converter-se em grandeparque industrial, robustecendo a plenário. gendo nestes últimos jogos. E, pesa- .

economia catarinense e dilatando .as frentes indústriais ....
_ roso, virou a metade da garrafa de

do nosso Estado. NOM�AÇAO guaraná no seu copo de uísque.
Ainda nisso tudo a influência crediticia do BESC e do Informação da melhor fonte so- QUESTIONÁRIO

BRDE oferecerá vantagens maiores às iniciativas bre a nomeação do Deputado Epitã: O "Informe JB", do Jornal do
empresariais, que também terão o auxilio do Fundo de cio Bittencourt para a Secretaria da Brasil, publicou uma notinha, se-

Desenvolvimento -do Estado, Estamos, pois, diante dum Justiça: gundo a qual 150 presidentes de di-
empreendimento que se destina a projetar a grande

- O ato deve sair a qualquer mo- retórios municipais da Arena teriam

expansão o Estado de Santa Catarina, tanto mais quando menta. respondido no questionário que
. já se multiplicam as demonstrações' do apoio de tantas e OS CUPINS lhes foi submetido pela direção re-

tão sólidas empresas, interessadas em trazer as suas A história sobre a sanha dos gional do Partido que preferiam um

instalações fabris para a Grande Florianópolis. cupins no mobiliário da Assembléia político para o Governo do Es tado,
A propriedade do local em que se planejou o já está virando folclore. Ontem, fa-

o que teria sido interpretado como

levantamento do polo industrial de São José é do BESC lando a respeito, um deputado da uma manifestação de descontenta-
- Empreendimentos de Turismo _ que, por isso; assume Oposição deu gravemente seu pare-

menta com o Covernador Colombo
as responsabilidades das obras de infra-estrutura e cer sobre o assunto: Salles. Perguntado ontem a respei-
urbanização. _ Seria cômico se não fosse trá. to, o Sr. Jorge Bornhausen esclare-

Alegramo-nos em verificar que, suscitada ainda -hd gico. ceu que a informação é absoluta"
pouco, essaidéia da fixação do polo industrial de São

BRDE
mente improcedente. Ainda não foi

José assume, já, a posição de realidade, garantindo a feito o levantamento do questioná.
própria conclusão por incontestáveis fatores de sucesso, Dentro dos próximos dias estará rio porque nem todos os presiden-
entre os quais o generalizado interesse que conquistou, definida a situação em que ficará ates . de diretórios aqui compare-
tanto em' Santa Catarina, como em outros grandes BRDE com a criação do banco de ceram. Aos que não vieram, a dire-
centros empresariais.

'

..

desenvolvimento do Rio Grande do ção do Partido remeteu o qúestio-
A frente de sua realização, aliás, o Sr. Lauro Linhares, Sul. A situação. ainda está bastante nário via postal e as respostas ape-

cujo dinamismo nisso também se está confirmando, tem' delicada e o assunto vem sendo en- nas começam a chegar. Ainda assim,
sido incansável e decisiva vontade a serviço de tão caminhado com a maior cautela pe- dos presidentes de diretórios que
expressivo empreendimento. los meios econômicos do Estado

.

compareceram à reunião de Floria
que se vêem obrigados, também a nópolis há quatro que manifestam a

agir com prudente tato diplomáti- sua preferência pOI' um técnico no
co. Governo.

Gustayo Neves

Marc,lio
Medeiros
filho

Trivial
Variado

A hierarquia
das soluções

Dentro de mais alguns dias o presidente regional da Arena, Sr. Jorge
Bornhausen, deverá avistar-sé com o presidente do Diretório Nacional,
da Agremiação, Senador Petrônio Portela, a fim de retomar junto à,

I

cúpula nacional do Partido os entendimentos iniciados durante a gestão
do Sr. Filinto Müller com vistas a uma solução efetiva e duradoura para
os problemas politicos políticos situacionistas de Santa Catarina. Isto,
evidentemente, se não surgirem soluções locais' em caráter imediato,
fazendo com que os problmemas da 'Arena catarinense sejam resolvidos
pelo bom senso dos homens que lideram o Partido no Estado, sem a

necessidade de levá-los à superior consideração dos seus dirigentes na- .

cionais. Mesmo porque:o reinicio dos entendimentos da Arefl4 catari
nense com o comando do Partido, em Brasilia, na busca de alternativas
para o impasse partidário local, teria que remontar ao começo de todo o

longo processo de crise em que a agremiação está vivendo no Estado. O
Senador Petrônio Portela, recentemente investido na presidência efetiva
da Executiva Nacional da Arena, não dispõe, no momento, como dispu
nha o Senador Filinto Müller, de informações sobre a-crise situacionista
catarinense que lhe ensejem um conhecimento amplo do problema a

ponto de permitir um diagnóstico rápido, pronto a fulminar as distor
ções existentes. O Senador Filinto Müller dominava com absoluta segu
rança a' situação arenista em Santa Catarina e poderia, a qualquer mo
mento, fazer um balanço da crise partidária e indicar-lhe as soluções
adequadas. E é provável que, a esta altura, não tivesse ele perecido no

trágico acidente com o Boeing da Varig nas proximidades de Orly, a

saida para o impasse da Arena catarinense já estivesse mais próxima.
Sua morte veio interromper uma' solução que, embora ainda distante de
se concretizar, já estava seguramente encaminhada, dependendo apenas
'da compreensão e da boa vontade dos setores em que está dividido o

Partido em Santa Catarina para apressarem as composições locais.
A rigor, não se pode dizer que a situação da Arena estejamelhor nem

pior que há um mês atrás. Permanece exatamente igual, visto não terem

sido tomadas providências objetivas para solucinar a crise; Simplesmen
te os setores envolvidos na questão deixaram de falar sobre o assunto e

tudo quanto havia a respeito ainda está por ser resolvido, com ligeiras e

sutis modificações que não chegam a influir no aspecto geral do proble
ma. Percebe-se uma certa movimentação nos meios partidários, mas isto
não vem exatamente ao encontro das soluções esperadas para o impasse.
Antes, esses movimentos procuram fazer com que a Arena possa cami
nhar independentemente da. crise que atravessa, sem atrelar-se a ela. No
entanto, nenhum esforço conseguirá aliviar o pesado fardo que repre
senta para o Partido a indefinição dos seus problemas enquanto estes

não forem atacados diretamente. E, ao que tudo indica; terá o Senador
Petrônio Portela que dar a sua parcela de contribuição para retirar dos
ombros da Arena de Santa Catarina o peso de uma carga que a exaure e

lhe verga as costas.

Para o bom entendedor••••.
Renovam-se protestos de elevads estima e

distinta consideração. Mas é tudo natural, mUi
to natural, porisso a "jeunesse dorée" prepara

;se para um novo como sempre maravilhaso b�
le branco, quando todos os corações saltitarão
de brancas emoções. Mas segundo fonte autori
zada tudo não passa de um �trondoso boato, 'o
qu� não significa que não poderá haver uma

solução condigna para as elevadas tradições da
classe, que deverá, permanecer cada vez mais'
wúdá. Ressalte.se, também o esforço de 'todos,
para que as dissenções,.motivadas muitas vezes

por atritos; internos e decisões apressadas, fos-
o

sem resolvidas a contento. Enquanto isso os não
menos discutidos jovens milionários foram 'vis
tos palestrando animadamente no American Bar
do Querência, muito preQcupados com o seu

novo empreendimento. Isso, porém não quer di
zer que devaRlOs nos descuidar dos nossos deve
res fundamentais, quais sejam chegar sempre na

/

hora certa, pois um minuto a menos pode signi- depois subirão às instâncias superiores. Màs per
ficar a perda das nossas cadeiras. Mas não con- manecemos em vigília, cumprindo a santa mis
fundir coligir com colidir, pois essa mal traçada são de bem inform� quantos foram estripados
dão querem nada mais nada menos do que esta- na noite de ontem quantos foram degolados,
belecer a veracidade dos fatos. E se alguém sou- massacrados, assassinados. li nada impedirá que
ber de algUm impedimento, que o' diga, antes o nosso trabalho seja cumprido, dentro das foro.
que seja tarde. Rois tempo vale dinheiro e a malidades legais. Por outro hido não se pode
pressa é a inimiga da perfeição. Entretanto, víti- dizer que o espetáculo foi bem sucedidQ, por
ma de mal súbito, deixou a nossa companhia o que o recinto ficou literalmente entregue às
conceituado homem público M. M. Marrecas, moscas. E para que isso não aconteça
que em avião de carreira seguiu ontem para a novamente todos estão sendo convidados para a

Capital Federal. Isso não impediu que a pugna próxima reunião, quando serão debatidos e dis
fosse realizada no horário previamente estabele-

.

cutidos assuntos de grande inJeresse. Mas queira
cido, quando O' balão de couro balançou três, 'voltar mais tarde porque o diretor encontra-se

, vezes o arco azurra, antes que sua senhoria tri- em assembléia permanente e logo deverão ser

lasse o apito-dando por encerrado o cotejo. E inaugurados as modernas instalações da nova se

aproveitando o ensejo, apresentamos o nosso de, empreendimento que vai abrir novas pers
agradeéimento a todos que asSistiram a esse ato pectivas de atendimento aos associados. E o

'de utilidade pública., Ocorre que os processos tempo continua sujeito a chuvas e trovoadas,
,ainda tramitam nas esferas competentt",S e logo com ligeiras mellloras a sudoeste e perspectivas

de novas temPt:stade a boroeste.
Mas todos os dispositivos já foram acionados

para a eventualidade' de. qualquer emergência,
podendo todos\ficarem tranquilizados e dormi�
rem em paz. Se a sua casa vier a baixo é só
telefonar para 88888. Mas não se esqueça que
os preços estão cada vez mais baixos e você não

poder perder essa oportunidade de fazer as suas
últimas compras de inverno, pois ãS vantagens
são só este mês. De outra parte, a viagem foi
muito bem sucedida e os seus frutos Ioga se'

farão sentir. É também lícito dizer que a políti
ca de integração, em busca de uma infraestrutu"
.ra racional vem pr.opiciando a valorização do
homem, através do diálogo constante em todas
as esferas de atividade. É isso, aí, bichos.
Amém.

Raul Caldas F �
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Japão quer acordo
de pesca com Brasil

.

LET'S GO!

Com a chegada a Brasília do seu no

vo embaixador, Uyama Atsushi, o Go
verno do Japão iniciou ontem negocia
ções diretas. com o Brasil para a realiza

ção de um acordo sobre pesca de ca

marões, para por fim a incidentes co

mo o que resultou na apreensão de
dois de seus barcos nas costas do Nor
deste..
'A reunião entre o grupo negocia

dor, chefiado pelo ministro conselhei
ro Mitsuo Asaba, e o.brasileiro, lidera-

do pelo chefe da Divisão de Produtos
de Base do Itamarati, conselheiro Er
nesto Ferreira de Carvalho, foi instala
da às 16 horas no Ministério das Rela

ções Exteriores, devendo prosseguir
até o final da semana, quando começa
rão a ser esboçados os projetos de
acordo. Isto, com a fixação do número
de barcos a serem licenciados e valor
das taxas a serem,pagas pelo Japão.

Em vista da resistência dos japo
neses em aceitar a soberania brasileira

Dom Scherer.pede
- ._-

maIs unlao entre

Igreja e Estado
.

"O Estado não depende da Igreja, nem esta do Esta
do", disse ontem em Porto Alegre Dom-Vicente Scherer,
.que salientou a necessidade de existir acordo e entrosa

mento entre um e outro poder para não, haver prejuízos
às suas iniciativas, mas, principalmente, para que não
sofram "os'

'

interesses de toda a população; como ates
tam antigas e novas experiências, variadas e dolorosas".
Assinalou também que "a doutrina cristã não se aliena
das responsabilidades e aspirações da vida temporal. Ao
contrário, dá critérios e normas que orientam o compor
tamento humano também no setor das atividades políti
cas.veconômicas e familiares. Uma dupla personalidade
seria a consagração da incoerência e da hipocrisia. Por
isso, na missão evangelizadora da Igreja, se encerra tam

bém a autoridade e o duro dever de, como fundamento e

promotora da ordem moral, julgar da conformidade ou

da oposição de conceitos, leis e situações com as diretri
zes do Evangelho e os ditames da consciência cristã."

Garçons em Recife
e Olinda não -

recebem salários
Mais de 100 bares, restaurantes, hotéis, casas de

lanche e boates do Recife e Olinda não estão pagando
salários aos seus garçons, não lhes assinando a carteira

profissional nem recolhendo as obrigações sociais - Fgts,
Inps - devidas. A denúncia consta de relatório enviado

pelo interventor do Sindicato dos Empregados no

Comércio Hoteleiro do Recife, Paulo Lustosa, ao Dele

gado Regional do Trabalho, Romildo Leite, onde se

! I a[Hm��q�Ae, aléII].;F}e p��3,lll�n�;?çlo,�-,sal.�!��p�;:;,'?:,s�p,���a� i_

i dores, retem uma percentagem das-gorjetas ganhas pelos
garçons.

BANCO CENTRAL DO BRASil

COMUNICADO
o BANCO CENTRAL DO BRASIL torna público que a

partir de 06 do corrente, o Gabinete do Gerente da D (vida

Pública (GEDIP)' passará a funcionar em Brasília (DF), no

Setor Comercial Sul Edifício Banco Central do Brasil li, sala
211.

Para correspondência e outras formas de comunicação,
fornece as seguintes indicações:

Cai xa Postal no. 102 - APT. 11
Telefones: 23-0983
24-2160 - Ramal: 314
24-7015 - Ramal: 78

Brasília, DF, 02 de agosto de 1973
João Elias Nazaré Cardoso

Chefe do Departamento Administrativo

COMUNICAÇÃO À PRAÇA
..

AVISO

A Cia. Ultragaz S.A. 7 comunica. que o sr..

CELSO 'ABEL 'FI LHO não mais pertence ao

quadro de funcionários da firma desde o dia
02/07n3. Retendo ainda em seu poder os.pe-

1ã did�s de no.s resolução 45":'·: 205.862,
206.867, 205.889, 205.890, de propriedade
da Companhia. A partir da data do seu desli
gamento a Cia. não mais se responsabiliza por
qualquer transação comercial que o referido
cidadão possa efetuar em seu nome.

Ingles
* INfcIO: 13 de agosto
* DURAÇÃO: 4 meses

* HORÁRIOS: a sua escolha

CEA - CENTRO DE ESTUDOS AVANÇA
DOS

Laboratório Audio-Visual Eletrônico
�

Inscrições: Fone 3668

Rua dos Ilhéus, 8 Ed. APLUB� 60. andar

Imprensa internacional enaltece
a.expansGo econômica brasileira

to ao problema da jurisdicação maríti
ma, fixação do número de embarca

ções a serem licenciadas, valor das ta
xas fixas e variáveis do pagamento das

licenças e regras de operação.

NOVA IORQUE -

(AP) A imprensa especiali
zada internacional tem
destacado, nos últimos me-
ses, uma vigorosa expansão
das atividades econômicas
brasileiras no exterior. A
Petrobrás, por exemplo,
iniciou negociações para a

realização de prospecções
petrolíferas .na Colômbia
Iraque, Madagascar, Tanzâ
nia, Egito, Indonésia e no

Mar do Norte.
O Brasil, que possui cer

ca de 12 por cento das re

servas mundiais do minério
de ferro, tem patrocinado
um acordo com a Austrália
e outros grandes países
produtores, semelhante ao

pacto internacional cafeeí-:
roo As minas brasileiras
fornecerão o minério que
abastecerá uma usina side
rúrgica da Arábia Saudita,

.

com capacidade de um mi
lhão de toneladas anuais.
O \Vali Street, em sua edi
ção de ontem, disse que o

Brasil está agindo cada vez
mais como uma potência

,

industrial e que "o gigante
da América do Sul, em

pleno auge, investirá cerca
de 14,6 milhões de dólares
num projeto de exploração
petrolífera na Bacia do Ni
lo". Comentou ainda o jor
nal norte-americano, há

,-i
Luxemburgo. O novo fun
do teria um capital de cer

ca de 40 milhões de dóla
res e ofereceria aos estran
geiros melhor oportuni
dade para diversificar seus
investimentos entre as em

presas brasileiras.

alguns meses, que o cresci
mento econômico brasilei
ro chegou, inclusive, a

eclipsar o vertiginoso rit
mo de expansão japonês.
O National Bank, de Pitts
burgh, manifestou, mesmo
assim, que "O Brasil pare-

ce ter chegado ao ponto
crítico de sua história de
desenvolvimento econômi
co". O European Bank ,

com sede em' Londres,
anunciou seu propósito de
criar um novo fundo de in
vestimentos, com sede em

sobre a faixa de' 200 milhas de mar

tertitor.ial, é provável que as negocia-
.

ções caminhem para o modelo de acor

do feito com os Estados Unidos no

ano passado, isto é, com a ressalva da
posição jurídica das duas partes quan-

i
"O ESTADO"

COMUNICADO,Portela: mobilização
política da mulher

NUm de seus primeiros atos como presidente nacional da
Arena, o senador Petrônio Portela enviou mensagem à
vereadora Derci Furtado, de Porto Alegre, idealizadora de
um Encontro Nacional de Mulheres, afirmando considerar
como "r ealização prioritária" de sua gestão partidária a

mobilização política da mulher brasileira.

A vereadora Derci Furtado, que pretende reunir em

Porto Alegre, entre 28 a 30 de setembro, de 300 a 400
, represent a ntes de todos os Estados no "I Encontro
Nacional sobre a Participação da Mulher na Vida Pública",
havia 'obtido o apoio do ex-senador Filinto Müller 'para a

iniciativa, agora referendado pelo novo presidente da Arena.
O encontro se realizará nas dependências da Assembléia
Legislativa e alternará conferências com trabalhos de plené-

- rio.

EMPRESA EDITORA O ESTADO LTDA. � a EMPRESA
EDITORA JORNAL DE SANTA CATARINA LTDA.., levando em

conta o crescente aumento dos custos de produção e contando

com a indispensável compreensão do seu público leitor, vêm-se
compelidas a fixar os seguintes preços para a Venda Avulsa e

Assinaturas de O Estado e do Jornal de Santa Catarina, a partir de
12 de agosto próximo:
Exemplar do dia, de 2a. a sábado _ . . . . . . . . . . .. Cr$ 0,80
Exemplar de domingo ;...... Cr$ 1,00
Assinatura anual. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. Cr$ 160,00

Cr$'90,00
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Corais voltam à
S/umenau para o

'III Encontro

Moviment� do porto teve

169 navios em seis meses
Itajaí (Sucursal) - Foi

de intensa movimentação
o primeiro semestre de
1973, no porto de Itajaí,
onde atracaram para carre

gar e descarregar, 169 na-

. vios, sendo, 88 de longo
curso e 81 de grande cabo
tagem, assim distruibuí
dos: 15 graneleiros, 54 pe
troleiros e 100 de carga ge
ral. Destes, 102 eram brasi
leiros e 67 estrangeiros.

Junho foi o mes que
apresentou o maior núme
ro de navios no porto, re

cebendo 30 cargueíros..
Aparecem depois os meses
de janeiro e maio com 29,
abril com 28, março com
27 e fevereiro com 26 na

vios, movimentando uma

carga de 342.299 tonela
das. Desse total, 91.106 re

fere-se à exportação e

251.193 à importação.
Dos produtos importados
destacam-se os derivados
de petróleo, num total de
21 8.972 toneladas; sal,
com 15.050; trigo, 10.169;
soda cáustica, 2.312; má
quinas e motores, 985;
produtos químicos, 197 e

outros produtos, 97 ton ela.
das.
Portanto, excluindo as

Mesmo com a sobre-taxa, Itajai teve bom movimento.
218.972 toneladas de deri- jaí, a maior exportação

, vados de petróleo, o movi- deu-se no mês de maio,
mento de importação no com 19.183 toneladas, vin-
porto de Itajaí, nos primei- do depois junho, com

ros seis meses deste ano, 16.812; abril com 16.683;
foi de 32.221 toneladas, março com 13.147; janeiro
contra 91.106 toneladas com 12,849 e fevereiro, o
de produtos exportados, mês de menor volume de
entre os quais se destacam exportação, com 12.432
a madeira, com 24.840 to- toneladas.
.neladas; fumo, 6.457; celu
lose, 3.122; toalhas e teci
dos, 2.495; pasta mecâ
nica; 1.974; fécula, 756;
fios de algodão, 383; fari
nha de peixe, 289; sássa
fraz, 272 e outros produ
tos, 517 toneladas.

Segundo dados oficiais,
colhidos na Junta Admi

, nistrativa do Porto de Ita-

Por outro lado, no setor
de Importações, junho foi
o de maior movimento,
com 66.230 toneladas,
aparecendo em seguida
abril, com 60.674; maio
com 58.309; março com
54.250; janeiro com
53.554 e fevereiro, com

49.280 toneladas:

AVISO

Florianópolis, em 2 de agosto de 1973..
Engo. Hélio Costa

. DIRETOR GERAL

Bllimenau (Sucursal) Os corais

Bodensee-Madrigalchor, da Alemanha e a Sociedad Coral
Alemana, da Argentina, serão os destaques estrangeiros do
III Encontro Internacional

.

de Cantores, que já tem
confirmados 11 corais; de diversas cidades brasileiras. o
certame, que se desenrolará' nos próximos sábado e

domingo, no Centro Cultural 25 de Julho, em Blumenau
vem despertando grande interesse da população de todo o

Vale do Itajaí. Uma apresentação especial do Coral
Bodensee--Madrigalchor está confirmada para as 20h30min
de sexta-feira na Sociedade Dramático Musical Carlos
Gomes.

A a presentação oficial dos' corais participantes
acontecerá no Centro Cultural 25 de Julho precedendo a

saudação a cargo ,do historiador José Ferreira da Silva,
marcada para as 20 horas, de sábado próximo. As

apresentações artísticas valendo pelo concurso começarão
às 9 horas de domingo e, a partir das 14 horas, �s conjuntosvocais farão apresentações livres. O encerramento do III
Encontro Internacional de Cantores está marcado para as

15 horas de domingo, quando o Prefeito Felix Theiss falará
aos 553 vocalistas presentes ao certame.

Além dos representantes da Alemanha e da Argentina,
confirmaram suas presenças no encontro musical de sábado
e domingo em Blumenau os seguintes corais brasileiros:
Colégio Estadual 25 de Julho, de Novo Hamburgo;
Sociedade de Canto União, de Estância Velha, e Sociedade
25 de Julho, de Porto Alegre, todos do Rio grande do Sul;
Sociedade Harmonia e. Universidade Católica, ambas de
Campinas, São Paulo; Sociedade Rio Branco, de Curitiba,
Paraná; Associação Coral de Flrianópolis; Sociedade' de
Cantores Lírica, de Joinville; Sociedade' Orfeônica Cruzeiro
do Sul, de Presidente Getúlio; Sociedade de Canto Salto
Norte e Liederkranz do Centro Cultural 25 de Julho, ambas
de Blumenau, Santa Catarina.

L;ons prepara suas
2 convenções em se
Blumenau (Sucursal) - O Distrito L-lO do Lions Clube

Internacional, que congrega os clubes de Blumenau, Gaspar,
Pomerode e Timbó, marcou para hoje uma reunião
preliminar com seus dirigentes para programar suas

atividades com vistas à conveq,ção distrital e nacional, a

serem realizadas no próximo ano. Segundo fonte da
Governadoria local, 'o encontro distrital está confirmado
para o período de 19 a 21 de abril, em Blumenau, enquanto
que a Convenção Nacional será levada a efeito no período
de 18 a 26 de maio, no Balneário Camboriú, ambas no

próximo ano. Os integrantes do Distrito L-lO pretendem
organizar com antecedência as festividades de 25 de maio
de 1974, data em que.os convencionais estarão visitando a

cidade de Blumenau. Dentre as inúmeras atrações que o
clube pretende realizar no certame nacional, destacam-se
exposições de selos e coelhos.
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PAS90 DE TORRO
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No traçado pontilhado, a nova rodovia ligando as BRs 101 a 116 reclamada pelo Sul.

Sul reclama ligação da 101

a 116 para desenvolver-se,

(1

\

Timbé do Sul (Correspondente) - O Mi- BR-I0l é que toda a carga pode ser colo-
nistério dos Transportes vai construir uma

'

cada em um só veículo. O mesmo acontece
rodovia de ligação entre as BRs 116 e 101, com o transporte de celulose e gado.
com o objetivo de facilitar o escoamento Com a conclusão da rodovia de ligaçãoda produção dos municípios localizados entre as duas BRs, não haverá mais necessi
próximos à divisa ue Santa Catarina com o dade de os veículos transportarem meia
Rio Grande do Sul. A nova estrada irá be- carga até a BR-I0l. A estiada será cons
neficiar principalmente os municípios de truída na planície e deverá reduzir consi-
Bom Jesus, no Rio Grande do sul, e Tirnbé deravelmente o tempo da viagem par)! o
do Sul, Turvo, Meleiro, Jacinto Machado, Norte do País e, consequentemente, irá ba
São João do Sul, Sombrio, Praia Grande e ratear os produtos.
Maracajá, em Santa Catarina. De outra parte, a Prefeitura de Araran-

Atualmente, o escoamento de toda a guá reivindicará junto ao Ministério do
produção dos municípios do Suleste de Transporte uma alteração no projeto da ro
Santa Catarina é feito através da Serra da dovia, pretendendo que.tenha um ponto de
Rocinha, até atingir a BR 101. No trans- ligação com a BR-I01 em seu município.
porte de madeiras, dois caminhões com Ainda no corrente mês de agosto o Minis- ,

meia carga conseguem ultrapassar a serra e, tério deverá determinar o levantamento do
somente quando chegam à margem da custo da obra.

Licenciatura prorroga suas

inscrições em Joinville
A Coordenadoria Regional de. Educação

de Joinville informou ontem que as inscri
ções para os cursos de Licenciatura de Cur
ta Duração se estanderá até o próximo dia
9 de agosto, e não até o dia 2, conforme
estava determinado anteriormente. Infor
ma, ainda, aos interesados, que o teste de
seleção será nos dias 13, 14 e 15 do corren-

te, nos estabelecimentos onde irá funcionar
cada curso.

Segundo o professor Tarcício Bratti, Di
retor-Técnico da Coordenadoria Regional
de Educação de Joinville, maiores detalhes
serão fornecidos aos interessados, na pró
pria Coordenadoria.
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ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO AUTONOMO DE EDIFICAÇOES
EDITAL DE CONCORRrNCIA Nº 03/73

O Departamento Autónomo de Edificações torna público, para conhecimento
dos interessados, que se acha aberta a seguinte concorrência:

1\10. 03/73 para construção do Edifrcio Sede da 'Secretaria da Agricultura em

Itacorobi, nesta Capital, a realizar-se dia 24/08/73.
O Edital, bem como quaisquer esclarecimentos, poderão ser obtidos na Sede do

Departamento Autônomo de Edificações, 'no 100. andar do EdiHcio das Diretorias,
à Rua Tenente Silveira, em Florianópolis, de 2a. a 6a. feira, no horário das 14:00 às
18:00 horas.

ALÉM DE FINANCIAR
O 'a,RDE ASSESSORA
AIMP 'NTACAO
OUEXPANSAo

I

DENOVOS
NEGOCIOS

" so ,,,I ,,;J m3 19190 I. ru
1 ,.'. rO
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BANCO REGIONAL DE DESENVOLVIMENTO DO EXTREMO SUL

o BRDE nã� é apenas o Banco que financia a indústria, a pesca, a

agricultura e a pecuária. O BRDE é o banco que, além do financiamento,

presta assessoria técnica, econômica e financeira a qualquer empresa.

Grande, média ou pequena. Tire partido disto. Fale com o BRDE.
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Santa Catarina

Rubens só sobrevive com
.r •

"

,

a pintura e 'a'rtesa,nato
Blumenau (Sucursal) -

A' falta de amparo oficial
aó movimento art ístico e

cultural em sua terra deixa
bastante desapontado o jo
vem pintor blumenauense
Rubens Oestroem, de 20

anos. -Participando de Co
letivas de Artes Plásticas
dede 1970, realizará sua

primeira exposição indi
vidual dia 17 do corrente,
no Teatro Carlos Gomes.
Para ele que pretende viver
dé sua profissão, o merca

do de trabalho não se mos

trá promissor e "a conti
nuar assim, o negócio será

partir", solução que, de
modo algum, lhe agrada,
pois, pensa em ser, antes
de tudo, um artista blume
nauense.

CASA DE CULTURA

Rubens Oestroem acha

que Blumenau possui um
número expressivo de ar

tistas - pintores" artesãos,
poetas, pessoal de teatro,
músicos - rnas que, infe
lizmente, vive concentrado'
no seu .índividualismo, "o
que não é uma coisa boa, à
pessoa se encerra em si, em
vez de caminhar para.fora,
caminha para' dentro".

Aponta como solução, úni
ca e ideal, a criação de
urna Casa de Cultura, a

exemplo da existente em

Joinville. Urna reunião ofi
.cial - sugere o pintor -

entre os artistas e 'as auto

ridades, em que se discu
tisse o assunto, talvez mar

casse o marco inicial para a

criação desse órgão' que
abrangeria 'todos, os cam

pos da cultura.

ARTE DEVE RENDER

, O apoio dos órgãos ofí-
'

eiais às artes - acredita o

artista - motivaria muito
mais, através constantes'

promoções, as pessoas a.

consumir o trabalho aos
artistas., "Seria possível so-

, breviver 'de nossas criações,
'calsa impossível, no-rho
mento". Rubens Oestroem
divide suas atenções entre

a. pintura e o artesanato.
Ele tem certeza, de que o

artesanato de rua lhe ren

deria um dinheirinho ra

zoável, mas "já existem

peregrinos dominando o

mercado, seria desleal con
correr'com eles". Nos seus

vinte anos de idade, o :ai
tista mostra.-se preocupa.do
com a seriedade em suas

criações, explicando que
prefere elaborar trabalhos
artesanais rnais sofisticados
(que seriam endereçados à

'�

Rubens é um jovem pintor à espera de oportunidades.

butíques) ,e não coisas fei
tas às p-ressas (a constante
do artesanato de rua).
Acreditá em dias melhores

para o' artista de Blume-'
nau, do contrário "a solu

ção . será' partir: para um,

grande centro, o que é la
mentável".

�XPOS�çÃO E TRABA
LHO

'Rubens explica porque
só agora' realiza a sua pri
meira individual, quando
já, participou .de várias �x
posições coletivas em Blu

menau, Joinville, Florianó
polis e São Paulo: "faltava
mão de obra para elaborar
mais quadros e era preciso
manter o equilíbrio entre

pintura, da qual não sobre

vivo, 'e do artesanal, do

qual sobreviso".
'

Sentindo-se 'umbilical-,
,

mente ligado à Galeria. Açu ,

Açu. que sempre' o íncen
tivou e promotora de to

das às suas mostras,' Ru
bens sorri largo quando se

refere. a-sua valorização ex

tra-galeria: "um engenhei
ro de Florianópolis convi

dou-me para criar painéis
enormes, p�ra um hotel, a

ser construído na Praia dos
Amores" próximo a" Cam
boriú". E um sonho que
alinlenta, embora, a maior

prazo,- ppis o projeto está J

previsto. somente para me

ados do ano qui! vem.
"

PERFEiçÃO ESTÁ LON
GE

Para' Rubens Oestroem

á .perfeíção está longe", de
seI alcançada pelo ser hu

mano. Daí não ter inten
ção de fazer personagens
como eIa� são: "faço o, cor

po à vontade, sem preocu
pação de retratá-lo com

perfeição". Na figuração
que faz do ser humano

("pés e mãos largas, corpos

de pouca. harmonia, que 'a
vida entortou e à estrutura
social ignora e, esquece",

'

segundo um crítico) retra
ta as neuroses, ,preconcei-

,

tos e dramas, "enfim, tudo
o que se adapta ou não ao

ho rnem". Desenhando e

pintando desde criança -

sua professora no jardim
de infânêia recomen

dou-lhe o caminho da pin
tura - Rubens vive em
'constante pesquisa de tons
e temática: utiliza cinza,
azul. claro e o roxo; além
dá presença da, ,figuração
da morte (a bola cor-de
-rosa: é o símbolo do'mau,
da morte). Na exposição
que se iniciará dia 17, nu
rna promoção' da galeria
Açu Açu, o jovem pintor

, pretende avaliar o pessoal
'

que consome arte, av�i,a�'
ção que será feita em têr�
mos de compra de suas

obras, e mesmo o interes�� ,

geral. Para ele, o ql,le vale é
sua intenção, sempré ,fepe;
tida: "ser um' artista l)lu�
'menauense, se o pessoal
me' permitir" trabalhar, me
der ,condições de' traba-

Ihp".
'

,

.

'
, , " ,

Hor-tências ,�ã,o' emb�lez:ar
as vias- p'u:b,IJc:�'s de Itaiaí

Itajaí (Sucursal) - Sob a

orientação do Sr _ Arnoldo
Fernandes, o Setor de Pra

ças e Jardins da Prefeitut�
de Itajaí, iniciou ontem o

plantio de duas mil mudas
de hortências na Avenida
Joca Brandão, recentemen
t {: ildquiridás na cidade
gaúcha de Gramado. O tia-

balho que está sendo exe

cutado em caráter de expe
riências, atingirá 10da a via
pública, que parte ,da Rua
Uruguai até a futura Ave
nida Beira Rio, e faz parte
do plano da �'tual adminis
tráçãó que pretende dar à',
,cidade um aspecto mais,
colorido. A próxima etap�

a ser cumprida compre
ende a estrada que liga a

sede da Municipalidade ao

Balneário' de Cabeçudas,
onde serão construídos

canteiros á beira mar para
o plan,tio de muradas' de
Tapuerava, Prateado e 'Be

gória Verine,lha�
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Jaraguá do Sul
se' recupera dos
danos' das ,cheias

,

,
'

do, Brasil e do Banco do
Estado de Santa Catarina,
estarão financiando a aqui
sição de reprodutores suí-
.nos, no próprio recinto da
Feira. Para isso, nos dias
18 e 19, os .agricultores in
't eressados deverão procu

, rar a agência do banco de
sua preferência e de juris-
dição em sua área, a fim de

providenciarem a atualiza
ção de seus cadastros,
apresentando .os seguintes
'documentos: certidão de
nascimento ou casamento;
título de eleitor; Cadastro
de Pessoa Física no Impos
to de Renda e .escritura ou
outro documento que
comprove a posse do imó
vel.

O prazo de financia
mento é de 3 anos para o

Banco do Brasil, e de 5
anos para o Banco do Es ta
do de Santa Catarina.

Reprodutor'es 'suínos vêio. '. '

ser expostos em Videira
", .

Será iniciada no próxi
mo dia 14, tendo seu pon
to culminante nos dias 18
e 19 do corrente, a I Feira
Regional de Reprodutores
Suínos do Alto Vale, do
Ric do Peixe, que será de
senvolvida no Parque da
Festa da Uva, na cidade de
Videira, obedecendo à Sé-,

guinte programação: dias
14 e, 15 -t-' julgamento 'd�
admissão; dias 16. e :17 -

, julgamento de 'classifjc'açãb '

e, dias 18 e 1'9 c.... comercla-:
-lizàç'ão� .Segundo os pro! ,

motores da Feira, nos, dias
'18 e 19, as agências, do' •
Banco do Brasil e do Ban
co do Estado de Santa Ca
tarina, estarão financian
do a aquisição de reprodu-".

,

tores aos interess ados. l
SUINOCULTURA 'INTE<
GRA

Fruto de integração da
ACCS - Associação Cata- ••
.rinense de Criadores de (,'
Suínos; Estação de Avalia- ,;

ção de Sumos do Ministé- ;
rio da Agricultura; Posto
de Multiplicação deReprõ- ;

dutores; Estação de-Pes-es,
quisas do Ministérío- da,';'
Agricultura; AINCADESC �
.,._ Associação da Indústria

"

de Carnes e Derivados de ;'
Santa Catarina e ACA-,'
RESC, o Projeto de Suíno
cultura visa disciplinar ;.,... '}
através da organização de
feiras periódicas e régio- '"
nais - a comercialização j
de reprodutores no Es -tado
de Sànta Catariria.

"

Jaraguá do, Su I (Sucursal de Joinville) - A total

recuperação dos estragos sofridos nas enchentes de
dezembro último, bem como a 'elaboração do orçamento
financeiro para o próximo ano, estão dominando às

atenções da Prefeitura Municipal de Jaraguá do Sul.

Segundo informou a Prefeitura local, já, foram
reformadas e recuperadas 68 pontes, pontilhões e' pontes
pênseis em todo o município, pelos operários da' própria
Prefeitura, tendo o Prefeito Eugênio Strebél afirmado que
"a política de recuperação vem sendo seguida sem
interrupções e que tudo deverá estar pronto nos próximos
meses".

'

ORÇAMENTO ,

Acrescenta fonte da Preféitura, que os cálculos para "à
elaboração do orçamento financeiro do Município de '

_Jaraguá do Sul para 1974, já estão feitos, sendo estimado
em 6 milhões de cruzeiros o orçamento do ano-que vem, o
que representará um.aumento da ordem de 20% sobre o

deste ano.

"Apesar de já estar em condições de ser' aprovado", diz o

Prefeito Eugênio Strebel, "o orçamento do próximo, ano
deverá sofrer Inúmeros cortes de verbas, decorrentes' de
prováveis alterações na receita municipal", conclui.

'

MDS cria diretório
em'São Bento do Sul
São Bento do Sul(Correspondente) --"- Cumprindo mais

urna etapa' de seu programa de interiorização visando 'as

eleições parlamentares do' próximo ano, .o Movimento
Democrático Brasileiro instalou seu diretório' rnunícípal em
.São Bento do Sul. O ato foi prestigiado pelas rnais altas

patentes' da agremiação, que, destacaram a união existente
entre os integrantes da,Oposição. Entendem' que' o nfuis
recente- diretório municipal do MDB será de' grâ:�de
utilidade para apoiar' seus candidatos à: Assembléia
'Legislativa, à Câmara Federal e ao ex-Prefeito de Blumenau
Evelásio Vieira, ao Senado da República, já em campanha
eleitoral.

SERViÇO PUBLICO FEDERAL
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO E CULTURA
DEPARTAMENTO DO PESSOAL

ED'ITAL NQ ·01/73 - DP .. 6'
.

Curso de Treinamento para a Categoria Funcional de Agente Administrativo de que
trata o Decreto no, 71,236, de 11 de outubro de 197,2. ,

O diretor- Geral do Departamento do Pessoal 'do Minist'ério da Educação, e Cultura,' em
cumprimento à Instrução Normativa no, 9, de 02 de janeiro de 1973 to.o.u, 23/0J/73l, do',
Departamento Administrativo do Pessoal Civil, DA,SP, faz saber aos interessados que se,

encontram abertas, no período de 13108 a 1(:>,/09 do corrente exerctcío.iàs lnscrlçõespara 9 '

Curso de Treinamento para a prova seletiva da Categoria Funcional de Agente,Administrativo,
"

destinado aos servidores. deste Ministério e aos requisitados que desistirem expressamente; -de
�

I 'concorrer em seus órgãos de origem."
'

,"",
'

,

2, O programa do Curso se desenvolverá de outubro de,-1973 a março de 1974, dividido em

cinco (5) períodos, funcionando, simultaneamente, em Brasília e nas Delegacias Regipnais, ,

3, 'Somente poderão se inscrever Os servidores do Ministério da Educação e Cultura"

ocupantes 'dos ·seguintes cargos: Agente Sociãl, Alrnoxarife, Armazenista, Arquivista, Assistente
de Administração, Assistente Comercial, Auxiliar de A;;trônomo, Auxiliar de Bibliotecário,
Au�iliar de Conservador' do Patrimônio Histórico e Ar.Hstic,o, AuxiJiár de Desenhista, Auxiliar
de Engenheir.o, Auxiliar de Estatístico, Auxiliar de Inspeção Sanitária e; Rural,' Auxiliár de

Laberató�io, Auxiliar' de Medição, 'Auxiliar' de Museu" Auxiliar' de' Necrópsia, Auxiliar de" :.

Operador Cinematográfico" Auxiliar Rural, ':Gapataz Rural, Chefe :dê Disciplina, Cinetécnico" '.
COl1sérvador do, Patrimônio Histórico e Ártístico, CoÚentista" Datilógrafo, Desenhista, ,,:'
Di'sc0técário, Ê�crevente - Datilógrafo, EscritUráriO, Estenodatilógr_ilfo', Executor' de Textos: ':'

�

Feitor, Guarda Sanitário, I nspetor de Alunos, I nspetor de Alunos Especializada, Lal:ioratorista, ,"
,.

Locutor, Mensageiro, Oficial de Administração, Operado'r Çinem,atográfico, Operador ,-:"
�adiofônico, Operapor de' Raio .X, Parteira, Prático, de ,Farmácia, Reparador de Museu, fi'
Preparador de Textos" Produtor Radiofônico; Restauradoí- .. é:te Livros e documentos, Revisor de �l'

,,.

Braille, Taquígrafo, Telefonista, Telegrafista, Teletipist�, Tespureiro Auxiliar e'Tradutor, Massa-" ",
gista e empregos cQm atribuições correlatas,
"4. -

/li; inscrições, serão feitas, para os :servidores em'exerc,Ício nos Estados' do Paraná e Santa,
"

Catari�a nos seguintes locais e em horário normal de 'expediente: '�
, '

Dr - 9 - PARANÁ
"

Rua Ébano' Pereira, 3,34 - Guritiba
,- Represefltação Santa Catarina'
Rua Emir Rosa, 121 � Florianóplis'
- Representação de L9ndri na

"

"

Rua Senador Souza Neves, 611 - 60, andar
5', Para a inscrição; o interessado ,deverá �pr-esentar-se,rffunido do último contra-cheque ou',

'_ .

-.!"
.

de fotocópia do mesmo, e entregar duas (02) fotografias 3 X '4,
,

'

'.'
6" Os servidores que se encontram requisitados deverão flpr.esentar-se em um dos locais acima "0\

mencionados, mais próximo da l()ca,lidade ondt;! tiver ex�r�íciO. munido, de ofício,do' chefe �,;'
imediato requisitante, No ofício, deverá constar o ato qu'é" o colocou à disposição do órgão: � .'

requ isitante. ,

7, Os servidores licenciados, ocupantes de cargos o,u empregos integrantes da 'Categoria
Funcional, bem como, os agregados que tiverem reconhecidos o direito de COAcorrer a

transformaçãa ou Transposição, deverão comparecer para inscrever-s� ou declarar que não

querem fazê-lo, dentro do prazo fixado para as inscrições.
'

8, Nos casos de' omissão ou relaCionamento indevido no item 2, o funcionário 'deverá
comparecer ao local indicado no item 4, para fazer a su,á inscrição ou pára 'comprovar seu

ingresso por concurso públij:o ou prova pública de habilitação de caráter competitivo, de acordo
com' o artigo 80, do Decreto no, 71 '236 de 1.1 de outubro de 1972, com nova redação dada

pelo,art,10'. do 'Decreto no, 71889, de 14de março de 1973,
'

,

Brasília, 23 de julho de 1973,
aa, ADHERBAL ANtONIO DE OLIVEIRA

Diretor·Geral

TUDO EM ATÉ
,30

PGTOS'. IGUAIS
SE'M ENTRADA

; 'A programação da I
Feira Regional' de Repro
dutores Suínos, do Alto
Vale do Rio do Peixe, está,
a cargo da, Comissão Agro
pecuária 'de Videira,' com
assessoria técnica do. Proje
to de .Suinoeultura de San
ta Catarina; estando previs
ta a expósiçãe de 4,00 a

�OO reprodutores, prece
dentes, de granjas de' todo
o Estado'.

"

,"
. Segundo 0,8 'coordena
dores; o padrão zootécníco
'dos animais .que -estarão a

'venda é dos melhores, ten
do em vista a previsão de
um grande número de re
produtores eom registro
inspecionado;' Em' função
da demanda, existente na

r egião, está 'prevista li ex
posição de 75% de animais
da raça Landracee 2S%de
ou tras raças, ,ou sejam,
Large White, Duroe e

Hampshire. ,

' ,

PREÇO E, FINANCIA-
MENTO

'

Nos' dias que .precedem
a comercialização, é inten

ção da ACCS reunir-se
com os granjeiros � exposi- ,

tores para, em, conjunto,
delimitar 'os preços dos
animais, em função da ca

tegoría a que pertencem,
Ainda que não. haja no me

mento uma possível tabela
a. vigorar na mostra, os co
ordenadores adiantam que
os preços não deverão ser,

elevados, tendo em vista
outras feiras; e que apenas
os animais "premiados no
julgamento dç classificação
terão 'preços'Iívres, poden
do atingir tetqs superiores
aos pré-fixados.
, Por outro 'lado" as' car

teiras agrícolas do Banco

o LOCAL

O Parque da Festa da
Uva, onde se realizará I
Feira Regional de Repro
dutores Suínos do Alto
Vale do Rio do Peixe, PQ.S.:.
sui uma área de 112.313
metros quadrados. Para a

realização da Feira, está
em fase de construção, um
pavilhão especial com

1.260 metros quadrados,
contando com locais ade

quados à melhor exposição
dos animais.

Informam, ainda, os

promotores, que a cidade
de Videira conta com bons
hotéis .de categoria, bem
como restaurantes e bares,
todos já preparados para
r eceber os milhares de vis i
.tantes e expositores que
participarão da promoção.

FERTILIZANTES ,_ P'OR QUE EM ALTA?
EconomistáARNO E. GEHRKE

Ao acompsnharrnos � noticiários chama-nos a atenção, a
grande procura, de produtos agrícolas no mundo, Percebe-se

isso, principalmente, pelagrande valorização destes produtos,
Muitas'são as causas. Dentre elas as frustrações de colheita em

várias áreas "do mundo é' o aumento das necessidades para
alimentar'a 'papul�ção-' crescente. Como consequência, soja,
trigo, milho, arroz e outros produtos alcançam hoje elevados

preços em 'todos os mercados do exterior.
'

,

Em busca de-maior produção, os países produtores ten
,

tam, consequentemente, i'ntensificar as suas atividades agr íco

Ias. Todos sabemos, que nesta conjuntura os fertilizantes dp

sempenham papel importante.
Qual a sitÚação, porém, dos fertilizantes? Como está o seu

'suprimentd e como 'se, comportam os seus preços? Vejamõs
uma anál ise _súperficiál:

'

1.Auri'lj:!ntoO .. sua, procu'ra� Os Estados Unidos consomem

cerca de 45 milbões de toneladas ,por ano, São, portanto,
os maiores constlmidorés' do mund0, Tem-se notícia de
,um incremento aproximado de 5% n� aumento do plantio
c!e trigo" soja e outras culturas, com o que os USA procu
'rarão formar, principalmente, novas reserVas de trigo, Para

,

se compreender Q quanto significa um incremento de 5%
no consumo de,adubOs nos USA deve-se levar em conta

que o c0'lsum0 no Brasil 'é de aproximadamente 4 milhões
de toneladas.

2.0s preços est�o em constante elevação nas fontes produto
ras. AI�m 'c!a pressão do mllrcado comprador, contribuem
para isso pOtros fatores:

a) O fechamento de fábricas produtoras de matérias

primas (fosfato diamônio e superfosfato triplo) nos
'anos' de 1969 devido a prejuízos sofridos Gom os

baixos preços do mercõ;ldo em r�zão da super-pro

duçãó naqueles al'JOs imediatamente anteriores,
b) A reStrição da, parte do Canadá para a exportação

dé suas 'grandes reservas de cloreto de potássio, re
duz,indo para 600/,. da capacidade das fábricas. Esta

-

restrição contribui para elevar o preço do produto
US$ 32,00 para US$ 58,00 a tonelada.

,

c.),.As dificuldades,em tomo do suprimento de matérias

pri'mas como gás natural e os problemas em torno
,

do petróleo.
,d)' A-intlação que se acentua nil maioria dos países.
ii) A desvalorização do dólar faz com que todas as

importaçõ'es dos países europeus, tivessem seu cus-
,

to elevado em mais de 40% de janeiro a julho deste
ano, !O;�' efeito, em janeiro pagávamos pelo marco

'a!emão na i,mportação de sulfatQ de amônia, adubo
, nitrogenaco"e: outro� p;:�d�tõs, Cr $ 1,89 por mar-

co, a,o passÇl' que hoje paga-se a taxa de Cr$ �,69
"AOS fechamentos dos contratos de câmbio, O mes

mo acontece c;om o ,florim holandês, o franco fran

cês, q franco belga e a escudo,
: Como o�nosso cruzeiro, está vinculado ao dólar,

'slÍlfre o impacto'da desvalorização desse,

f) ,Os fre,tes ,inarltimos, por' sua vez, também foram

inflac,ionadbs, em razão do aumento do volume a

tráo'sportar" inplu Idas as grandes compras de trigo
pela Rú�sia;' Dó,s USÁhá alguns meses atrás pagava
'sé.. por"toneladas de adubo, o frete de US$ 7,0'0/
9,00, ao passo que hoje US$ 14,00/16,00 e da Eu

ropa de US$ 10,50/1'2,00 passou para US$ 19,00/
20,50 ;;'iónelada.

Const�ta-se aSsim 'consideráves altas nos Iilreços de custo

dos fertilizàntes, em, muitos setores, uma fase cíclica, que em

si represent'á fator negativo para a nossa economia agrfcola,
Nesta· contingência, no entanto, é preciso ver o problema

, também sob 'outros ângulos e destacar a oporturlidade exce

lente que'a nossa -agricultura tem, diante da conjuntura muno

dial no problema' do suprimento e da procura de gêl')eros
alimentlcios. Com efeito:

- A atividade �grrcola encontra-se hoje preços com-
,

pensadores para todos os seus produtos, Se isso, de
um 'lado, �epresenta a elevação nos preços internos

para o consumidor nacional, por outro lado, signifi
ca o caminho para a elevação do poder aquisitivo
da 'imensa população rural. Por sua' vez, resulta em

maior riqueza a progresso dos pa [ses considerados

agricalas, o que antes era privilégio dos industriali

zados.
"

- A nossa 'tarefa é, portanto, produzir, trabalhar deci
didamente e aproveitar a oportunidade que a situa'

ção mundial oferece.
- Plantar, usando as melhores técnicas, boa adubação

e semente certificada. O agricultor esteja seguro

,que �ale a pena diversificar o plantio, na situação
que vivemos, tanto de soja, quanto de trigo, milho;
feijãõ:"preto, tabaco, mandioca, sorgo e tudo mais.

Neste momento, nenhum hectare de terra adequa
da para o plantio deveria permanecer inaproveita
da!

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



O�UOO�����I��-��l
� 1 Chl�e ��-------------------------------�

Quando os médicos dispõem de
apenas três minutos para salvar uma vi
da humana, as Unidades de Emer

gência, que correspondem aós antigos ,

.Pronto=Socorros, têm uma írnportân- ,

cia que se pode propriamente chamar
de "vital", Or ganizadas junto aos Hos

pitais, elas são beneficiadas pelo equi
pamento e pessoal especializado dos
estabelecimentos médico-hospitalares.

COm uma média anual de 13 mil
atendimentos, a Unidade de Emergên
cia do Hospital Celso Ramos medicou
ou diagnosticou em julho 1130 pes
soas, sendo que 487 foram atendidas e

liberadas na hora, 313 encaminhadas
ao ambulatório do hospital, 140 inter
nadas e 190 levadas a seção de repou
so, onde, em virtude da complexidade
dos .sintomas, o paciente é diagnosti
cado mais detalhadamente.

NOVA POLITICA
As sinalando que todos os dias um

trabalhador da construção civil é medi
cado na Unidade em consequência de
quedas de-andaimes ou acidentes com

equipamentos da mais variada espécie,
informou o médico Luís Carlos Espín
dola, chefe da Unidade de Emergência
do Hospital Celso Rámos, que é ten-

dência .natural, atualmente, a insta-
, lação de setores de emergência junto
dos hospitais, e não mais isoladamente,
como antes se dava com os Pronto So
corros. Segundo declarou, tal fato
decorre dos altos custos operacionais
daqueles serviços, além de, em conse

quência de- sua própria natureza, isola
da de um complexo centro médico,
não ter, podido dispor de equipa
mentos sofisticados e suficente pessoal
médico especializado.

Conforme a velha filosofia de aten
dimento médico de urgência, um Pr on
to Socorro deveria constituir-se da
mesma forma, que um hospital, com

equipes permanentemente postas de
plantão, a espera de ocorrências ou en

tão de tipos de pacientes que quase
sempre não compareciam àqueles cen

tros com a média mínima programada.
Este aspecto fazia com que equipes ou
uma percentagem muito grande de mé
diços atuasse com uma produtividade
r eduzida, tornando desta forma o cus

to do atendimento muito elevado.
Atualmente os hospitais tendem a

formar Unidades de Emergência, con
forme a nova política de 'saúde do go
vemo, e hoje tais serviços são presta-

dos em Florianópolis em mais dois
hospitais, além do Celso RamOS: o

Hospital de Caridade e Hospital da
Sagrada Família. Nestes estabeleci
mentos, as Unidades de Emergência
funcionam de forma relativamente
autônoma, com equipes médicas pró
prias, da mesma forma que o caráter
da utilização dos equipamentos e a

programação técnica e administrativa.
Por outro lado, os serviços são subven
cionados pelo hospital que pertencem.

UNIDADE POR DENTRO
Dos 1130 pacientes atendidos na

Unidade de Emergência do Hospital
Celso Ramos, segundo dados médicos,
aproximadamente 60% os enfermos se

autoclinicaram, fazendo que frequen
ternen te aquelas pessoas compare
cessem àquela unidade sem motivo
real, sobrecarregando desta forma os

médicos e funcionários indevidamente.
Do total registrado em julho 180 fo
'ram internados sendo que 62 em con

sequência de ataques cardíacos.
Também informou o médico Luiz

Carlos Espmdola que o comparecimen
to sem documentos que comprovem
que os enfermos ou acidentados são
filiados a qualquer órgão de ass�stência

o Pronto-Socorro como um serviço
autônomo e isolado é técnica e economicamente

inviável. Junto a um Hospital,
o Pronto-Socorro está salvo.

Elllergência· junto aos Hospitais é
bOIl1 substitutivo doPronto-Socorro

A Unidade de Emergência do HCR atende a uma ,média de :3 mi: !tusos por ano. Seu Chefe, o Dr. Luis Carlos Espíndola, garante que num sinistro grave, -os socorros serão adequados.

Nem a confusão das listas separou o casa/de namorados

A Universidade Federal de
Santa Catarina iniciou ontem
o segundo período de aulas re
lativo a 1973. Ao contrário do
que aconteu na maioria da
Universidades do País , onde é

praticamente impossível haver
aulas no primeiro dia pelo não
comparecimento de professo
res e alunos, na UFSC se regis
trou a presença maciça dos
alunos. E conforme já vem

'acontecendo em todos os rei-
nícios de períodos letivos, nes
se segundo semestre também
os acadêmicos enfrentaram
alguns problemas.

Os calouros foram os mais
sacrificados, pois muitos não
encontraram seus nomes nas

listas expostas nas janelas do
bar anexo ao Departamento de

Registro e Controle Acadêmi
co, o que provocou algum tu
multo e muito nervosismo. Ao
recorrerem ao ORCA, para as

devidas explicações, primeira
mente foram informa�os que

teriam que pagar a taxa de
Cr$ 5,00, para quaisquer pedi
dos. Quando a confusão tor

nou-se generalizada, veio nova

informação: não há nenhuma
taxa a pagar. Ao que parece o

erro nas' informações partiu
dos funcionários que atendem
"no ORCA.

Não apenas os calouros fi
caram um tanto atrapalhados
em seu primeiro dia de aula, os
veteranos também reclamam

que "está havendo uma certa

desorganização", pois existem
turmas de mais de 70 alunos e

salas com capacidade para ape
nas 40. Outra reclamação, é
sobre a morosidade no atendi
mento no balcão do ORCA. A
maioria é obrigada a esperar
algumas horas, até ser atendi
do, pois os funcionários exis
tentes não são suficientes para
atender a todos.

EXPLICAÇÕES
Apesar das reclamações dos

estudantes, o Diretor do

ORCA, Sr. Nelson Laportta,
disse que o primeiro dia de au

las na UFSC, foi normal. Se
gundo suas explicações, os ca

louros que não tiveram seus

nomes incluídos nas listas, se

esqueceram no ato de matrícu
la de citar o código da 'área em

que foram matriculados, citan
do o código do curso.

,

"- Os alunos deveriam ter
mencionado o código da área
básica e não da profissionali
zante. Em decorrência disto, o
computador listou-os no rela
tório do profissionalizante.
Entretanto, a maioria dos alu
nos percebeu 'em seguida, que
havia se registrado errado.
Tendo recorrido ao' ORCA foi
lhe entregue um formulário,
que nos permitirá corrigirmos
o erro. Para isso não pagarão
nenhuma taxa.

Segundo o Sr. Nelson La
portta, não há nenhum .motivo
para os acadêmicos reclama
rem de salas de aulas superlo
tadas, uma vez que as instala
ções da Universidade tem con

dições de abrigar turmas gran",
des e pequenas, em suas salas.

Acredito que essas reclama
ções não tem razão de ser, pois
todas as turmas estão perfeita"
mente instaladas. Dispomos de
salas de aulas com capacidade
para 40 alunos e outras para
45, 50, 60, 80 e até anfiteatros
com capacidade para 112 aluo
nos. Nessas salas, os alunos são
distribuídos de acordo com o

tamanho de suas turmas.

As divergêncías de opiniões
entre o Diretor do ORCA e os

acadêmicos vão mais além. Pa
ra os estudantes que vivem o

problema e esperam para se

rem atendidos no balcão do
ORCA, há falta de funcioná
rios. Para o Diretor que apenas
observa, há funcionários sufi
cientes.

- Dispomos de 13 auxili
ares para prestarem informa
ções aos acadêmicos, mas co

mo o número foi considerado
insuficiente, colocamos mais
30 alunos, para auxiliarem os

trabalhos nessa época,
Os 42 auxiliares devem

atender aos 4.027 alunos regis
trados no ORCA, mais os ca

louros e os integrantes dos cur
sos de pós-graduação.

social INPS ou IPESC tem dificultado
sobremaneira o atendimento as pessoas
necessitadas, não significando porém'
que uma pessoa necessitada não' seja
atendida por falta daqueles documen
tos.

A Unidade de Emergência do HCR
funciona 24 horas por dia com uma

equipe de cinco médicos, entre cardio
logistas e anestesistâs e cirurgiões. A
unidade, vinculada diretamente ao hos
pital, pode recorrer, sempre que seja
.necessãrío, a qualquer dos médicos da
instituição. Para isto existe constante
mente um "plantão de sobreaviso",
para cada uma das especialidades médi
c�s. Is to faz que mesma uma delicada
cirurgia cardíaca de urgência possa ser
efetuada através da unidade. No mês'
passado foram realizadas 140 cirurgias,
desde as cranianas, as musculares e car
díacas.

rurgias e uma seção com doze leitos, cial ao próprio enfermo, das antigas
onde são alojados os pacientes para instituições.
observação durante um tempo mais A unidade de emergência funciona-
longo, quando seu estado requerer um também como um centro de captação
diagnóstico mais acurado. de enfermos pára os hospitais. Isto

Sempre ressaltando que este tipo de significa que, mesmo não sendo neces
atendimento é a "forma mais barata e

,

sária a competição entre os diferentes
completa" para os casos de urgência, hospitais de Florianópolis, porquedisse Luis Carlos Espíndola que os cus- todos eles se encontram com suas
t os : com alojamento, medicação ou. capacidades esgotadas, estas unidades
operação são pagos pela instituição so- .de emergência sejam responsáveis porcial a que estiver filiada o enfermo. Por mais de 40% dos pacientes internados
outro lado, lembrou que as pessoas no hospital.
que não dispõem de recursos ou então
que não, sejam contribuintes do INPS
ou Ipesc ou então de qualquer outro
órgão, são atendidas da mesma forma
que as primeiras sendo a remuneração
dos serviços prestados cobrados con
forme e proporcionalmente as possibi-
lidades do paciente. .

,

Com relação a possibilidade de um
acidente em massa, como a queda de
Um avião ou choque entre dois ônibus
lotados, a unidade, através de uma sín-

,

cronização com o hospital pode aten
der a várias dezenas de pessoas. Existe
inclusive um "plano de calamidade"

Tal norma fez com que nos primei- que prevê .estas ocorrências, dispondo
r os cinco meses de 1973 o hospital gas- para tanto de 25 médicos. Este plano
tasse 281 milhões com o atendimento sempre é testado quando do compare
.de 178 indigentes. Na maioria dos ca- cimento de comitivas oficiais a cidade,
sos o pagamento foi apenas simbólico, com equipamentos e equipes de prorí
mensalidades de cinco ou dez cruzei- t idão, incluindo até elevadores, que
r os, apenas para não perpetuar o carã- - permanecem parados, a disposição de
ter paternalista, muitas vezes prejudi- alguma emergência deste tipo.

A unidade de emergência dispõe de
uma ambulância para o atendimento
de acidentados ou então de pessoas
que tenham sofrido de mal súbito na

rua. O setor trabalha com dois consul
tórios, uma unidade de reanimação
cardíaca, duas salas para pequenas ci-

,Bonson
__ Vereador vê em proieto

da Prefeitura manobra

para aumentar imposto

Ufsc reinicia aulas

com presença maciça

e alguma confusão
O vereador Pedro Medeiros (MDB) apre

sentará na sessão de hoje da Câmara Muni
cipal emenda ao Projeto de Lei de autoria
do Prefeito Ary Oliveira, que fixa a alíquo
ta do Imposto Pr edial e Territorial Urbano.
O projeto datado de 1 de junho de 1973,
em seu artigo no. I prevê que a alíquota
para o corrente exercício será de 0,285%.
Em sua emenda, o vereador Pedro Medei
ros, visando evitar o aumento do imposto
para 1973, uma vez que até agora não fo
ram distribuídos os carnets relativos a esse

período, pretende que seja "vedado ao Po
der Executivo, alterar o valor venal do
imóvel, permanecendo o do ano anterior".

O vereador justifica a sua emenda, decla
rando que existe um decreto na Prefeitura,
que autoriza o Secretário de Finanças a

aumentar o valor venal do imóvel, se consi
derar que os mesmos foram valorizados p�)f
melhoramentos nas ruas.

,

- Dessa forma, uma vez que que alíquo
ta é baseada no valor venal do imóvel, ape
sar de ficar a percentagem estabelecida de
0,258% na realidade o imposto terá aumen

tado. Se isso ocorrer, osmunicipíos poderão
pagar um imposto muito superior ao que
seria considerado legal.

.

O vereador Pedro Medeiros esclareceu
ser impossível que os carnets relativos ao

exercício de 73, já estejam prontos confor
me declarou o Secretário de Finanças.

- Uma vez que o projeto que fixa a

alíquota ainda se encontra em tramitação
na Câmara sem ter sido aprovado, o .Secre
tário não pode, afirmar que os carnets já se

encontram prontos. Esses carnets só serão
feitos, depois que a Câmara aprovar o proje
to.

Segundo o Sr. Pedro Medeiros, é caso

inédito no País o que aconteceu com a Pre-

feitura de Florianópolis, ao entrar em novo

exercício, sem ter cobrado os impostos re

lativos ao exercício anterior.
- Há muito vinha advertindo que o ser

viço executado pela Planasa, estava errado.
Mas nesse caso a culpa cabe toda à Prefeitu-

. ra, que não fiscalizou os trabalhos e nem se

preocupou em reincidir o contrato, quando
percebeu que a firma era incapaz. Devo
esclarecer, que a Prefeitura com; os funcio
nários que dispõem,' se pagasse horas ex

tras, poderia ter feito o cadastro, pagando
importância bem menor do que foi pago à
Planasa. Para a execução desse cadastro a

Prefeitura pagou Cr$ 600.000,00 e o resul
tado como se sabe, até agora não foi satis- .

.fatórío,
ISENÇÃO DE MULTAS

Mais uma vez o Sr . Pedro Medeiros se

mostrou solidário à aprovação do projeto
que visa a isentar de multas, 'os contri
buintes que não pagaram os impostos rela
t ivos a exercícios anteriores a 1971, de
autoria do vereador Waldemar da Silva
Filho, da Arena.

- Acredito que se não aprovamos esse

projeto, não haverá uma solução possível
para esse problema. Mesmo se foi feita a

cobrança judicial desses débitos, os contri
buintes não terão condições de pagar a Pr e- '/'
feitura, uma vez que na maioria dos casos,
a multa chega a 85% ou 100%, do valor do
imposto. Se for exigido que o contribuinte
pague essa importância, não haverá condi
ções para que ele fique em dia com a Pre
feitura. No meu entender O'mais justo seria
então fixar uma multa de 20%, que além de
ser mais legal, poderia ser a solução, uma
vez que a Secretaria de Finanças é contrária
a isenção total, finalizou o vereador Pedro
Medeiros.

Classe empresarialpresta,'
homen":gem ao Gerente do BB

O sr. Elmar Heineck, geren
te da Agência do Banco do
Brasil em Florianópolis, recen
t emente promovido para o car

go de gerente da Agência Cen
tral do Banco do Br asil em

Porto Alegre, foi homenagea
do ontem à noite com um jan
tar no Clube Doze de Agosto.
Es tiveram presentes represen
tantes da classe empresarial de
Florianópolis, bancários e ami
gos do sr. Elmar Heineck, O
homenageado agradeceu aque
la manifestação, dizendo que
levará da capital catarinense as

melhores impressões. O sr.

Eimar Heineck foi promovido
para as novas funções, por ato L
do Presidente do Banco do
Brasil, Sr. Nestor Jost. ElmarHeineck: Iwmenageado e promorido.l
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Brasileira"

Na noite de sábado, o Laguna Tourist Hotel,
de onde se descortina um dos mais belos pano
ramas do sul do Brasil, transformou-se em uma

passarela onde.desftlou a mais sofisticada co

leção' de modas do país - a que leva a etique
ta Dijon. A promoção social de fundo benefici-
ente, que teve como organizadora a primeira da

mado Estado, sra. Dayse Salles, contou com a.
• I

_

presença das figuras mais representativas de San-
ta Catarina, nos mais variados setores de ativi

dades, conferindo à noite um brilho inexcedível.
E1ke Maravilha, Adalgiza Colombo, Camíli, Níxon,

..;
- �

Luiz Orlando Roberval e Cláudio apresentaram o des-

file, cuja renda reverteu em benefício da Prom�nor.
P. :._ Humberto, existe uma "moda brasileira",

-

ou apenas copiamos, como atraso, os lançamen
tos internacionais?

R. - Moda brasileira, realmente, não existe.

Existe ainda é um "designe r" adaptado às condi

ções de clima e costumes do Brasil.'
Quer dizer, n6s adaptamos a moda à nossa

matéria prlrna.: às nossas necessidades do dia a

dia. Moda brasileira, realmente, não existe.
P. - O homem b,rasileiro se veste bem?
R. - Bom, o homem brasileiro veste bem con

forme sua condição social. De um modo geral,
tirando as capitais, não há praticamente uma ma- ,

neira correta de se vestir. O brasileiro é um

pouco atordoado com a avalanche de' maneiras

de moda. Ele não tem bem uma definição princi
palmente porque n6s temos o problema das esta-

'ções que não coincidem com as da Europa.,
Então, o brasileiro e a brasileira -tambérn, são
assanhados demais, por exemplo: eles antecipam
a coleção de verão e apesar de estarmos-no inver

no, já .usarn a moda de lá. Mas ele, o brasileiro,
tem idéia de vestir bem, acompanha bem e tem

vontade de vestir bem.
'

P. - Esta pergunta é sempre' feita de uma'ma- .

neira genérica, mas gostar famas de especificar: o
"executivo" brasileiro, de salário alto, se veste

melhor, digamos, do 'que os europeus ou ameri
canos?

R. - Veste sim. Veste porque, aqui no Brasil,
ainda tem roup,a bem talhada, tem à condição de

acabamento e do f-eitio, mas pouco a pouco, está,

acabando a roupa sob medida enquanto está en

trando o "pret-a-porter". Enquanto isso, o ame
ricano é standard, você pode vestir nele a camisa
"Manhattan" e, por mais rico que ele seja, não
dá, é um desastre. Claro que tem a classe "A",
que não é a classe do "executivo", é a que viaja,

, que faz suas compras na Europa, essa então é

diferente, chegando a ser elegante. Em Nova

Iorque, o homem tem condição de se vestir ma
ravilhosamente bem" bastando ter um pouco de

bom gosto 'que os americanos não têm nunca.'

Ele precisa se adaptar, viajar mesmo e nisso,. o
brasileiro supera,

P. - E o homem brasileiro do povo?
R. - O homem do povo se veste conforme sua

condição financeira. Ele procura, e isso é um

problema sério dele, vestir-se para depois, vestir
bem. N6s vamos chegar lá um dia.

P. - Já existe uma estrutura industrial que
permita à classe média se vestir razoavelmente
bem ou ainda não passamos da fase de simples

Humberto Saad acha
que os brasileiros
se vestem muito

bem, mas apenas nas

camadas altas.

Saad: "ainda

nãohá uma

moda
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"encadernação dos bonecos"?
R. - Existe sim, temos uma estrutura muito

boa.mesmo. A grande-média e, inclusive, a pe-'
quena-média indústria já está fazendo a roupa
para a classe média, fazendo "designers" interna
cionais que dão condições do homem se vestir
bem. E o pret-a-portar muito tem colaborado
para isso.

P. - A moda masculina, na sua opinião, não
está mais agressiva do que a feminina? Por que?
e uma nova tendência?

R. - Realmente, a masculina está bem mais

agressiva que a feminina, mas pode-se explicar: a
feminina sempre foi agressiva e sofreu modifica
ções f! ::I masculina, de repente, de uns tempos
para cá, tornou-se tão ou mais agressiva, pare
cendo que quer recuperar um tempo perdido.

P. - Quais são os planos de exportação da

Dijon?
R. - Nós, na Dijon, já estamos praticamente

em duas fases de exportação. Primeiramente, a
dos "designers" que nós exportamos para a in
dústria têxtil e damos chance para que transfor-
.rnern seus tecidos em alta costura. Ainda hénos
sa pequena indústria, indústria modelo, que for
nece modelos para butiques dos Estados Unidos
,e Caribe. E a nossa linha de cosméticos que ain
da não está completa. mas já lançamos e com

ótima aceitação, a "Eau de Cologne Dijon" e

pode-se encontrá-Ia em diversos aeroportos inter-
.nacionais, principalmente em Amsterdam eCari-
�.

'

P. - A que se deve o sucesso da Dijon, que
hoje é um nome absoluto na moda brasileira,
apesar de recente. Por que?

R. - Não é fácil, mas como sucesso não existe
por acaso, eu só posso dizer que a perseverança,
luta, muita vontade de fazer as coisas certo; con
tando com uma boa equipe (somos em três só
cios: minha esposa, eu e meu irmão), fazemos o
possível para acompanhar a moda, damos qual i- .

dade, nunca nos perdemos, sempre procuramos
melhorar e atualizar, enfim, fazemos tudo que é
necessário para manter nosso "status".

P. - Por que a Dijon começou s6 vendendo
para homens? É,melhor vender para eles do que
para mulheres?

R. - A Dijon começou vendendo só para
homens quase por acaso, ou melhor, por decor
rência. Nós já tínhamos uma especialidade, um
"kuow-how" de roupas, uma indústria em teci
dos e roupas e eu, que sempre gostei de vestir
bem, então comecei pelo que entendia. Quando

casei, mais tarde, Inlciarnos a feminina e já com

bastante sucesso nas duas, iniciamos a terceira
loja que é a Dijon Presentes que, felizmente, já
estamos com planos para a nossa quarta loja que
será a Dijon Unisex, uma divisão nova. Importa
remos a moda de Saint-Tropez para adaptar à

nossa, incluindo qualidade e perfeito acaba
mento e, tenho certeza, iremos também fazer
sucesso. Será uma moda bem jovem, muito avan-

çada. .

P.'- Qual de suas lojas que mais fatura?
R. - Todas as três faturam bem, todas elas

estão de acordo com o capital investido e nenhu

ma delas decepciona, merecendo, as três, o mes

mo carinho, dedicação e atenção.
P. - Diga o que, para se considerar elegante,

um homem deve ter em matéria e quantidade de

roupas.
R. -: O homem elegante não precisa de muita

roupa e sim qualidade. Ele tem.de saber vestir na
hora certai a roupa exata. Isso é o principal. A
quantidade lião é o necessário. Ele sabendo fazer
uma boa diversificação entre calças, camisas, bla
zers, e, principalmente agora que a moda está
bem acess(vel com o algodão e brim imperando,
é bem fácil o homem se vestir sem gastar muito
dinheiro, só com bom gosto.

P. - Diga então quanto custa ser elegante na

Dijon, entendendo-se um guarda-roupa de verão.
R. - É meio diffcll responder, mas, vamos lá:

para um guarda-roupa de verão, são necessários
umas 4 calças, 2 blazers, 4 camisas sociais, 4
camisas tee-shirts, Creio que com uns Cr$
3.000,00 um homem consegue isso.

P. - Humberto, quem � mais elegante: o ca

rioca ou paulista?
R. - Sem dúvida alqurna, o carioca. Ele é

autêntico! Já o paulista é forçado, não sabe nem

porque está usando roupa. ,

.P. - Vocês viajam muito com a moda Dijon
para o sul, por que?

R. - O Sul do Brasil é básico para todo lança
mento que se faça de qualquer produto, desde a

roupa até a indústria mais pesada. E não posso
esquecer que, sempre que viemos aqui, somos
rnuitfssirno bem recebidos e temos sempre a sa

tisfação de sentir o progresso e evolução, tanto
na parte do povo como na industrial.

O Estado de Santa Catarina tem uma grande
qualidade, é um povo autêntico, gosta e aceita as

coisas e, nós, lá na Dijon, contamos com um

grande número de freguéses catarinenses, o que
muito nos honra.

A- noite damoda'em ,laguna
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- Vamos ver o que podemos fazer. Não é fácil...
- Muito agradecido.
Dona Maria sequer tocou o pacote de velas. Feito São Jorge.

São Bom Jesus de Iguape não se entusiasmou com as promessas.
Tudo em vão. Em vão, também, a policia.

Seu João passou a trabalhar pouco. Fastio, tonturas, angústia.
Dona Maria emudeceu.

Chegara o verão. Chovia muito. Todo molhado, o carteiro
bateu à porta. Dona Maria deu um grito. Seu João sentiu as

pernas fracas. Nem conseguiu levantar.
- Anda, João. Lê!
- Espera mulher.'
São Bom Jesus de Iguape ganhou dez velas. São Jorge cinco.

Seu João, recuperado, voltou às solas e saltos. Dona Maria.
espalhou pela bairro..

-

... tá muito bem. Empregada numa fábrica, os patrões
gostam muito dela. São muito bom pra ela. Támuito contente.
Tá morando com a Dorinha, uma moça daqui do Saco dos
Linões, muito boazinha. Mês que vem, elas chegam. Vão passá
uns dias aqui. A Zulmira diz que. tá com muita saudade, Mandô
lembrança pra todos. Pr a senhora, pro seu Bertoldo, pra Vera e

pra Nitinha.
Mês seguinte, Zulmira chegou. De surpresa. Era noite o vento

assobiava nas frestas. Dona Maria abriu a porta. Deu um grito.
Seu Jodo sentiu as pernas fracas. Nem conseguiu levantar.

Zulmira contou tudo. Os passeios. As lojas de São Paulo. O
movimento de carros. As ruas cheias de luzes. Os anúncios. Os
restaurantes. O comércio.

-

... tem de tudo, mãe. Tem o que gente quer. Uma beleza.
Credo, nem se compara com Florianópolis. Isso aqui, perto de lá,
é um sítio.

Chegou bem vestida. Perucas. Bons vestidos. Bem pintada. E
trouxe muitos presentes. Um relógio de pulso para a mãe. Outro,
para o pai. Bolsas. luvas, perfumes. Isqueiros, meias, gravatas.
Manhã seguinte, foi ao comércio e comprou bastante para a casa

DObre. Geladeira, fo/(Õq, televisão.

Seu João, sapateiro
- Não se preocupe, mamãe. Eu mando dinheiro pras presta:

ções. E o papai vai pagar... Princfpio de mês, já mando.
Dois dias após, com DOrinha,. retornou a São Paulo. Na

rodoviária, dona Maria e seu João choraram. E, até que o ônibus
sumisse na esquina ficaram abanando, abanando, abanando.

Ma nanhã seguinte, em sua pobre oficina, feliz, seu João
pregava solas nos sapatos do Dr. Ferreira. Um a um, em fileira, os
pequenos pregos sumiam sob as fortes marteladas do velho
sapateiro. Colegas e amigos caçoavam.

-

... um relógio desses combina bem com pulso de doutor,
seu João. Em pulso de sapateiro, não dá, não combina.

- Vocês tão é com inveja. E a inveja matou Abel.
- Quanto é que custou, seu Jodo ?
- Nem sei. Ela não me disse.
- Acho que custou uns quatrocentos. Até mais.
- Acho que não. Quatrocentos é muito.
Onze e meia, antigo relojoeiro da cidade chega à oficina.
- Meu sapato tá pronto?

.

- Tá sim, senhor.
- Ah, foi bom o senhor chegar, seu Arlindo. Quanto é que o

senhor acha que custa um relógio desses aí do seu João?
.

- Só vendo.
Dois minutos mais, a avaliação.
- No mínimo, no mínimo, uns dois milhões. A marca é das

melhores do mundo.
Meio-dia, todos se foram. Somente seu João permaneceu.
- Vô trabalhar mais um pouquinho. Terminar esta sola.
- Então, até segundá.
- Até segunda.
Mas não concluiu o trabalho. As lágrimas surgiam, borravam- .

lhe a visão, depois caiam, pesadas, sobre a sola do sapato do Dr.
Ferreira.

Na' rodoviária Dona/Maria e seu João choraram. E, até que o

ônibus sumisse na esquina ficaram abanando, abanando.
- Deixa de serbobo, João. Então, tu achas que a tulmira é

tola? Olha, meu velho, pra tola ela não serve, não. Bem viva que
ela é. Desde pequenininha, sempre foi muito esperta. Não é por
ser minha filha, não.

- Não é que ela seja tola, Maria. Mas tás pensando que São
Paulo é como Florianópolis? Tâs muito enganada. Muito enga
nada. Então, tu não escutas rádio'! Os crimes? Os bandidos? As
Barbaridades que acontecem por lá? .

- Sim, isso é verdade. Mas ela não é tola, João. Não vai se
meter com essa gente. Além do mais, a Dorinha conhece todo
mundo por lá. Ela disse que...

- Ela quem?
- A Dorinha, homem.'A Dorinha disse que logo-logo arruma

um emprego pra Zulmira._ I4. mesmo, na fábrica onde ela
trabalha. Eu tenho muita fé. A té já prometi uma velinha pro meu

São Jorge se ela conseguir um empreguinho. Vai dá tudo certo,
se Deus quiser.

Seu João passou a primeira semana sob os mais legítimos
sentimentos de angústia.

- Ando tão agoniado, que nem sê, Maria.
A carga emocianal, por sua vez, agia sobre o aparelho.

digestivo.
- Ando com tanta gastura, tão afrontado, que nem vê, Maria.
Dona Maria, já no primeiro dia, acendera a primeira vela.
- Meu São Jorge, meu santo valente e guerreiro. Ajuda minha

filha a arrumá um empreguinho e eu acendo outra velinhà.
Decorridos sere dias, sem carta alguma de Zulmira, dona

Maria tornou a ajoelhar sobre a cama, diante da estampa de São
Jorge.

- Se Zulmira mandá uma cartinha, eu pago outra velinha,

meu SOMO guerrei... Não aborrece! homem, tâ.afrontado, toma
água e deita! É só eu recebê a cartinha e já acendo a velinha.
Fora a do empreguinho, meu santo.

São Jorge ficou um mês sem vela. Seu João procurou o Dr.
Ferreira, de quem. consertava os sapatos havia vinte anos.

- Dotô, ando tão afrontado, tão agoriiado, uma gastura
danada...

.

- Estás com que idade, João?
- Vô completá 52.
- Tira a camisa. Agora, senta aqui. Diga 33.
-33.
Seu João achou os remédios caríssimos. Pediu dinheiro

emprestados ao irmão.
-

'" eu não sou médico, não sou nada. Mas, pra mim, a tua

doença é a Zulmira. Depois que ela foi pra São Paulo, tu nunca

mais prestaste.
A estampa de São Jorge deu lugar à de São Bom Jesus de

Iguape. .

-

... e se a Zulmira escrever, meu pai e santo, acendo cinco
velinhas pro sinhô.

Seu João e dona Maria custaram a encontrar a casa de
Dorinha.

-

'" a senhora é a mãe da Dorinha?
- Não sinhá. Ô sô a vó. A mãe dela é qui era minha fia. Mas

já'morreo, qui Deus a tenha.
- E o pai dela?
- Já faz muitos ano qui abandonô ti minha fia. Só viveo três

ano junto. Si separô... disapareceo....
- A senhora sabe o nome da fábrica o.ide aDorinha traba-.

lha?
- Não, sinhô. Ela disse mas ô já mi isqueci.
Seu Jodo.procurou a polícia. Explicou tudo.

Jair Francisco Hamms
�------'-_._

Cinema HoróscopoPaiol
Omar Cardoso

BONECAS ACORREN

TADAS (Puppet on a

Chain). Filme policial in
glês sobre o combate de

entorpecentes, com o ator

sueco Sven-Bertil Taube

(Um dos rapazes de A Ci

randa do Amor Imperfei
to), com um Agente da

Interpol, que vai a capital
da Holanda investigar as

atividades de uma gang

que se ocupa do tráfico de

heroína. Como clímax, o
- filme tem uma corrida -

perseguição de barcos a

motor, nos canais do Zuy
der Zee e de Amsterdam,
filmadas por equipe de se

gunda unidade, dirigida
por Don Sharp. O princi
pal papel feminino é a Bar

bara Perkins Cine São José

3-7,45-9,45 horas.

MORRERÁS COMO

UM CÃO, westem italiano

com Michael Forrest, Ste-

drama contidiano de uma

mulher de 28 anos, que se

vê; repentinamente, diante
de uma sistemática de vida
nunca desejada". Francis
co Di Franco e Pedro Raul

Hetheyer também estão no

elenco. Cine Coral. 3-8-10

horas.

O CASO MATTEI - De

Francesco Rossi c/Gian
Maria Volonté.

GUERRA ENTRE HO

MENS E MULHERES, de

Melville Sahvelson 'com

Jack Lemmon e Barbara

Harris. Technicolor. Roxy
2 e 8 horas.

OS AMANTES DO PE

RIGO c/Robert Redford e

Gene Hackman. Jalisco 8

horas. Technicolor - 14

anos.

ROY BEAN - O HO

MEM DA LEI. (The Life
and Times of Judge Roy
Bean) de John Huston,

ÁRIES Deverá, neste

dia, convencer outras pes
soas de que tem boas in

tenções, pois este é um dia
favorável para obter apoio
financeiro e moral. Haverá
novidade no amor e as di
versões serão propícias.
Cuidado com o fogo .Ó:

TOURO - Espere os me- '

lhores resultados de ações
que vier a praticar durante
este dia. A fase é das me-

I

lhores para ajudar amigos e

pessoas necessitadas; para
as diversões, às viagens e,
sobretudo ao amor.

GÊMEOS - Dia em que
deverá reconhecer O méri
to de outras pessoas e ser

honesto consigo mesmo.

Dê somente boas notícias,
transmita mais otimismo
aos menos favorecidos e dê
bons exemplos profissio
nais.' Sentir-se-á melhor.
CÁNCER __: Dia dos me

lhores para por em ordem
o seu trabalho, sua corres-,
pondência e para eliminar
as "dificuldades do lar.

Poderá, também, realizar
um vantajoso negócio e ser.
elevado materialmente. Su
cesso amoroso e nas via

gens.

LEÃO .� Dia em que deve
rá cumprir suas obrigações
financeiras sem demora.
Por outro lado, será nota

do onde comparecer, terá
sua personalidade aumen
tada e atrairá pessoas que,
financeiramente, estão

bem, para você. Melhora
da saúde.

.

VIRGEM - A exatidão,
até os mínimos detalhes, é
o que dará aos nativos de

Virgem, o grande impulso
para o êxito em todos os

setores. Bom dia para as

investigações e para des
vendar segredos importan
tes. Todavia, evite quais
quer excessos.

LIBRA - Dia em que de
verá agradar a todos, tanto'
os farnílíares, amigos como
o utras pessoas. Será re

compensado. O fluxo as
t r al é dos melhores às
novas amizades, à vida sen

timental e amorosa, às di-
versões e às viagens.

Show de encerramento da Ginkadoze,
domingo: movimento
e alegria, em salão superiotado.

ESCORPIÃO - Dia em

que deverá aproveitar sua

intuição para elevar-se pro
fissionalmente. Terá bas
tante novidades no setor

amoroso e social, e lucrará
através dos empreendimen
tos que pretende realizar.
Pode viajar.

.

tos da Cidade foram limpos ,pelas
equipes, atendendo às exigências de
uma tarefa formulada pela diretoria
do Clube Doze: estátuas de Hercílio
Luz, Bulcão Vianna, Lauro Muller e

Fernando Machado, hoje estão bri

lhando, sob os efeitos de panos e es

covões.

DESFILE DE sÁBADO'& SHOWS
Confirmando todas as previsões, o

desfile de sábado à noite se revestiu
de brilho extraordinário, transfor
mando-se numa festa para os olhos,
principalmente. Com criatividade e

muita originalidade, todas as equipes
desfilaram perante niilhares de pes
soas que se comprimiam na frente do'
Clube Doze, misturando o noso fol
clore com muito luxo; o segundo pas
sado com o ano 2.072.

Os shows de domingo, baseados
no tema: "Para Quem é o Maior é
Fácil Ser o Melhor", mostraram a

preocupação das equipes em oferecer
uma verdadeira revista, nos melhores
moldes onde nem a iluminação de

spot-lights foi esquecida, encerrando
-se depois das 24 horas." .

CONCLUSAO
. A IV Ginkadoze já está em condi

ções, até, de fazer parte do calendá
rio oficial da Cidade, tal a proporção
que vem alcançando. A1; equipes se

sairam muito bem, com bastante dis

ciplina e muita vontade de vencer, re
clamando apenas de algumas tarefas
formuladas por autoridades, que fu

giam aos objetivos reais da brincadei
ra, deixando algumas delas de lado,
sem apresentar respostas.

No mais, a promoção do Clube
Doze de Agosto, amparada pelo ES

TADO, TV. Cultura, Rádio Guarujá e

Grau-Meta Publicidade, auxiliada por
Coca-Cola e Fanta, é mais do que vá
lida e vai continuar crescendo sem

pre.

o recital de piano de sexta-feira pró
xima, dia 10, às 21 horas, quando
Velma Richter voltará. a tocar em

Florianópolis, depois de uma tournée _

por toda a Europa e antes da excur

são programada para os Estados Uni
dos, onde reside. A promoção - ern

- muito boa hora - é da Secretaria do .

Governo do Estado, e merece o

apoio total de todo o público ilhéu,
que raras vezes tem oportunidade
igual a essa.

PINTO DA LUZ
Um novo nome na alta costura

masculina começa a se projetar na Ci
dade, ganhando os melhores elo.gios:
Pinto da Luz, um excelente alfaiate,
que está sobrecarregado, tantas são as

encomendas. A colher de chá é válida
e merecida.

GINKADOZE - O FINAL

Enquanto diretores do Clube Do
ze dizem "ufal, terminou", a comis
são julgadora também aproveita para
refazer as forças, antes de reiniciar os
trabalhos de contagem dos demais

pontos das tarefas referentes à parte
cultural, que ainda se acham empaco
tadas e lacradas O resultado, portan
to, só na semana que vem, uma vez

que na próxima sexta-feira, haverá o

jantar de aniversário e, no sábado, o
Baile Branco. de entrada do Segundo
Século.

A Ginkadoze, que há dois anos
.

atrás só tinha dois grandes e fortes
concorrentes ao primeiro prêmio, es
te ano mudou, com o aparecimento,
ou melhor, reaparecimento de uma'

equipe muito bem estruturada - a

"Miami". Portanto, a IVGinkadoze
tem, este ano, três fortes concorren

te, que lutaram com muita garra, sen
ndo imprevisível primeira colocação.

BENEFICIÊNCIA & GRAÇA
Enquanto algumas tarefas exigiam

muito humor das equipes, obrigando
-as a se fantasiar e percorrer as princi
pais ruas da cidade, outras tinham ca

ráter beneficiente, objetivando - em
,

meio à brincadeira - ajudar pessoas e

entidades fIlantrópicas e assistênciais.
Assim foi com referência à APAE,
que conseguiu mais centenas de asso

ciados contribuintes que; em virtude
disso, poderá melhor se equipar e·

atender aos seus filiados.
Outra tarefa, pediaa confecção de

um bolo sob a figueira, e a organiza
ção de uma festa de aniversário para
alguém de um bairro pobre. Conclu
são: num barraco do morro, uma

jovem senhora que completava 20
anos e que esperava o primeiro filho,
ganhou uma festa magnífica, com
brindes de champanhe e muitos pre
sentes para ela e o filho que vai nas
cer.

Também os principais monurnen-

SAGITÁRIO - Neste dia,
procure não repelir outras
pessoas, pois seu melhor
benefício talvez se derive
de algumas delas. O traba
lho tende a ser benéfico e

compensador, bem como

os negócios. .Paz no amor;

e na vida do lar. (

CAPRICÓRNIO - Não fa
le demais a estranhos e pes
soas de caráter suspeito.
Fale menos e escute mais.

Evite, também a alta velo
cidade ao dirigir veículos
auto-motores, excessos al
coólicos e todas as coisas
prejudiciais a sua mente.

AQUÁRIO - Dia em que
encontrará mais inspirado
e comunicativo. Isto deve
rá colaborar bastante para
o seu bem-estar geral. Su
cesso profissional, social c
excelente estado de saúde.
ótimo ao amor e às diver
sões.
PEIXES - Dia em que ha
verá inúmeras chances de
entrar em contato com

pessoas que serão propí
cias ao seu futuro. A in

fluência, também, haverá
beneficiá-lo no trab-alho,
na vida social e amorosa.

Boa saúde.

ve Tedd. Eastmancolor - com Paul Newman, Ava

18 anos. Cine Ritz" Gardner, Technicolor -14

5-7,45-9,45 horas. anos. Glória 5 e 8 horas.

CORD�LlA, CORDÉ- MARY STUART
JAIRHAMMSRainha da Escócia, de

Charles Jarrot, com Vanes

sa Redgrave e Glenda Jack
son. Technicolor - 18

anos. Cine Rajá 8 horas.

UM ANJO MAU, de

LIA, filme nacional cre

denciado pela direção de

Rodoldo Nanni, elemento

que leva a sério o cinema e

a sua realização. Com a

atriz Lilian Lemmertz no

De passagem, em meio às correrias
da Ginkadoze; Jair Hamms contando
que vai fazer novo lançamento do seu

livro. "O Vendedor de Maravilhas".
Só não conseguimos anotar quando 'e

onde. Confirmamos na quinta-feira.
PETER SCHMITHAUSEN

O formidável pianista, que trocou

o piano pela Engenharia (sem no en

tanto abandoná-lo completamente),
voltará a gravar o Hino do Estado de

Santa. Catarina, no próximo dia 25,
em São Paulo, pela Continental. Pri
meiro, acompanhando a Associação
Coral de Florianópolis, e depois gra
vando sozinho. A gravação será ofi
cializada e servirá, principalmente,
para as escolas estaduais.

_

"CAPELINHA" - MAIS SAMBAO
Para repetir o sucesso da semana

passada, a boate "Capelinha:' vai ofe
recer mais uma vez o conjunto "Sam

batuque", na próxima sexta-feira.

papel central, o filme "si- (Roberto Santos, com Fla
tua-se na linha de ,�ransição vio Porto, Adriana Pietro.

por que passa o cinema; Eastmancolor - 18 anos.

saindo do erotismo gratuí- Cine São Luiz 8 horas.

to, para o romantismo, É o Darci Costa

TV
- CA- I

I
14:00 . Sala de Visitas;

TV CULTURA - CANAL -TV COLIGADAS

6 NAL3

13:30 - TV. Educativa;
14:00 - Sessão da Tarde;
15 :00 - O urso do cabelo

duro; 15:30 - Hucky Fin

ck; 16:00 - Viagem ao

Fundo do Mar; 17:00 - A

mulher de hoje; 17 :30 -

Jeannie é um gênio; 18:00
Aventuras de Jerônimo;

18:30 - Mulheres de 4reia;
19 :20 - Bola em Jogo;
19 :30 - Rede Nacional de

Notícias; 19:50 - Tom e

Jerry; 20:00 - Vitória Bo

nelli; 21 :00 - Show da Gi

rafa; 22:30 Cannon;'
23 :30 . Clássicos do Cine

ma.

14:10 . torro; 14:30 � Tia

Maria; 15:20 - Vila Sésa

mo; 16:20 - Seriado de

Aventuras; 16:45 - Fantas

minha Legal; 17:15 - Ben,
o urso amigo; 17 :45 - Pala

dino, Defensor da Justiça;
18:15 - Shazan, Xerife e

Cia; 19 :00 - Carinhoso;
19:45 - Tele Jornal M. He

ring; eo.ro - Cavalo de

Aço; 21 :00 .- Moacir Fran

co; 22:00 - Jornal de S.

Catarina na TV; 22:10 - O

Bem Amado; 23:00 - Ver

dade Final; 24:00 - Per

suaders.

o importante é ...
manter-se em
forma ..•
LIMPAR os

RINS
. ESTIMULAR o

fígado .••
tome .

::::'#.::�·:.URODONAl
e viva MAIS contente I

Mauro Julio AmorimVELMA AO PIANO
Já estão à venda os ingressos para

I
�.

Bidú

MOTORISTAS!ATRÁS
DE UMA SOLA,VEM

SEMPRe UMA
CRlANCA!

L.... .. __ .. .� •

Jj
:- ,. .2!l.!l.6

,..-------__;_-----------_._-----..i
,..
I'!

I
CASA VITOR

PANIFICADORA RIAN
Inaugurando suas novas máquinas automáticas, usando

água totalmente filtrada, 100% higiênica. A única em Floria
nópolis a oferecer paês quentes a toda hora.

Av. Rio Branco 69 - Fone: 2739
Malhas a partir de Cr$ 22,00

Rua CONSELHEIRO MAFRA, 27
FLORIANÓPOLIS
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Zury
NO TOURIST

A noite de elegância e caridade, realizada saba
do nos salões de festa do Laguna Tourist Hotel, foi
urna verdadeira parada de beleza, classe e bom

gosto. As lojas Dijon, que tem a mais cobiçada
etiqueta em matéria de elegância no Brasil e no

exterior, sendo também urna das mais concei

tuadas firmas no Rio, apresentaram um maravi

lhoso desfile de moda, para mulher e para homem.

O que se comentava nos salões, é que há muito

anos que não se via, em Santa Catarina, a alta

sociedade reunida' num ambiente tão requintado

bem corno os cavalheiros. O perfeito atendimento

da direção do Tourist e os mais famosos nomes da

passarela internacional, Adalgiza Colombo.

CamÚli, Nixon, Elke, Luiz Orlando, Roberval e
I

-

Cláudio, fizeram da noite em favor da Promenor,

promoção da Primeira Dama do Estado, Dona

Daysi Werner Salles, uma noite inesquecível. Tam
bém urna belíssima jóia, foi sorteada entre as

senhoras presentes à festa. Ao senhor Humberto

Saad, proprietário das lojas Dijon, os nossos cum

primentos pelo excelente bom gosto na coleção
apresentada.

Entre os presentes, Governador e Senhora

.Healdo Guglielmi e senhora, com a jovem
senhora Maria Helena Luz Balsini.

i __ I_, •.•• ,
r:

Nixon e Elke, na passarela do Laguna Tou
.

rist Hotel.

Machado

do Orle Sra. Virginia Borba; Roston Nascimento e

Sra.; Alvaro Costa e Sra. Léo Macedo e Sra.; Arno
Bernardes e Sra.; Francisco Lins e Sra.; Flávio
Coelho e Sra.; Enio Luz e sra.; José Boggio e Sra.; I'Arnaldo Douat e Sra.; Costureiro Galdino José

Lenzi e Sra.; Paulo Roberto P. Oliveira e Sra.;
I Sr. Santos Guglielmi e sra., em companhia !

Clovis Balsini e Sra.; Sra. Lidia Daux; Gundo ' I, i do Vice-Governador e sra. At ilio Fontana.,Steiner e Sra.; Ornar Camargo e Sra.; a linda Maria I '

" .
i

ICristina Assis; o industrial Miguel Procopiacki I gador 'e Sra. Eugênio Trompowski Taulois; j
Filho; Gorge Richard Daux; Cesar Bastos Gomes e

'I Eugênio
Doin Vieira.e Sra.; Desembargador e Sra. I

Sra.; Deputado Celso Ramos Filho e Sra.; Depu- 1! Geraldo Salles; Cyro Gevaerd e Sra.; Carlos Passoni !tado e Sra. Telmo R. Arruda; Deputado e Sra.
Junior e Sra.; José Hülse e Sra.; Eduardo Canziani i

Epitácio Bittencourt; Dr. José Miranda e ·Sra. IIe Sra.; Jauro Linhares e Sra.

•

SOLENIDADE I
Hoje, às 13,30 horas, na Justiça Federal; dar- I

Filho e Sra.; Jorge Daux Filho;
Alvaro Luiz Catão, muito bem acompanhado; a

bonita Sra. da sociedade carioca, Evelin Charma;

Dr. Bertelli e Sra.; Prefeito e Sra. Francisco A.

Soares; Prefeito e Sra. Irmoto José Fuerschutte;
Desembargador e Sra. Euclides Cintra; Desembar- .

;... :... 'o__ :'; .i, --'.:. �

I
_ ••

1 ;. r �

Colombo Machado Salles; Presidente da Assem-

I
bléia e Senhora D�putado Zany Gonzaga; Capitão
do Mar e Guerra e senhora Roberto Osborne

! Manso; Vice-Governador e senhora Atflio Fontana;
o Sr. Santos Guglielmi e Sra; Germano Schaefer e

Sra; Comandante da Base Aérea e senhora, Coronel

Aviador Armando W. Oliveira; Secretário e senhora

Paulo Aguiar; Secretário e senhora Eugênio Lapa
gesse; Secretário e senhora Marcelo Bandeira Maia;
Dr. Hélio Guerreiro e senhora, Luiz Daux e senho-

Im,
sr. Alvaro Catão e senhora; Realdo Guglielrni e

I Sra.; Osvaldo Douat e Sr a.; Dr. Roldão Consoni

Sra., Dr. Antônio Santaela e Sra.; Prefeito 'e Sra.
Ari Oliveira; Neuzinha, jornalista dos DIários Asso

I ciados,
de Blumenau, fez parte do cerimonial da

I festa;
Nelson Mendes e Sra.; Sr . Geraldo de Mene

.

zes e Sra.; Ruy Hülse e Sra.; Dilor Freitas e Sra.; a
Governador do Estado e senhora, Colombo I linda Lilia 'Hülse; Dr. João Francisco do Valle
Machado Sallles. ,.' I P

.

AI d Sal S L' S 11 S.

.

, ereira; exan re um era.; UlZ" a a era.;
como se viu 'na noite de sábado. Música, sua�e do Miguel Daux e Sra.; Prefeito de Joinville e Sra.

. Band Show, mulheres lindas e ricamente vestidas, Pedro Ivo Campos; José Daux e Sra.; Carlos Eduar-

'J

I'

J. �
L

se-á a solenidade de juramento à Bandeira Nacio

nal, do Padre Panaghiotis Meintanis, no ato de sua

naturalização brasileira. Às 20 horas, o Padre

Meintanis, será homenageado com um jantar na

residência 40 casal Miguel Kotzias.

BESC

O Banco do Es tado, 'por intermédio de seu

Diretor, Carlos Passoni Junior, marcou reunião

com todos os Prefeitos do Estado, na cidade de

Turvo, para tratar de assunto do desenvolvimento
do BESC, órgão oficial do Governo.

KART

Promovida pela Prefeitura de Criciúma, reali

zou-se domingo naquela cidade, uma corrida de

kart; classificando Sebastião Ramos Filho, em lo.

lugar; Toledo em 20. lugar e José Caruso Mac

Donald em 30. lugar, representando Florianópolis.

AGRADECIMENTO

Humberto Saad, Promenor e a Direção do

Laguna Tourist Hotel, através desta coluna, fazem

.agradecimentos a Nilvio Scussel, pelos serviços
prestados em favor da festa realizda dia 4, sábado

no Tourist.

HERCÍLlO
Passou o fim de semana na ilha, o conceituado

Médico da cidade de Blurnenau, Hercílio Luz

Costa.

CORAL
A Associação Coral de

Florianópolis realizará, no
dia 24 de agosto, em São
Paulo a gravação do Hino
do Estado de Santa catari
na, por ocasião de sua par
t icipação no Simpósio Na
cional de Folclore e Turis
mo, que será promovido
pela Secretaria de Turismo
de São Paulo.

VELMA
Marcado para dia )0, às

21 horas, no Teatro Alvaro
de Carvalho, o recital de
piano da internacional
mente consagrada, Velma
Richter, A apresentação de
Velrna é promovida pela
Secretaria do Governo.

CHEGANDO
Procedentes da viagem

de 30 dias pela Europa,
chegaram domingo à nossa

cidade o Deputado Federal
e senhora Francisco Grillo.
O elegante casal foi rece
bido pelo Sr. e Sra. Dr.
Aderbal Ramos da Silva e

Sr. José Matusalém Co
melli e Sra.

JANTAR
Sexta-feira, a diretoria

do Clube Doze de Agosto,
recebe. a sociedade e o

mundo oficial, para o jan
t ar de confraternização pe
la passagem de mais um
'aniversário do Oube Doze,
que entra no Segundo Sé
culo.

CINE SÃO JOSÉ 3 - 7,45 � 9.45 H

I
I
I

ANIVERSÁRIO
Quem está festejando

aniversário hoje, é a senho
ra Elba Maria F. Prazeres,
a quem desejamos os me

lhores votos de felicita
ções.

CAVALCANTI
Domingo Cavalcanti,

chefe do setor de Cine
Fotos de Relações Públicas
do Governo do Estado,
com um grupo de amigos
jantava no Manolo's. Foi
notado em Cavalcanti, o

conjunto assinado por Car
din.

CLUBE DOZE
Finalmente chegou a se

_ mana do tão esperado Bai
le Branco, que será sábado
no Clube Doze de Agosto,
quando será comemorado
mais um aníverss 10 da tra
dicional socíedace. Noven
ta e duas lindas jovens de
nossa sociedade, serão
ponto alto na noite de sá-
bado.

'

,

--

BONECAS ACORRENTADAS
BARBARA PERKINS

�---------------------------------------------__.

10 HCINE� RITZ - 5 - 7,45 - 9,45 H'

CINE JAlISCO - 8 H . GLORIA - 5 - 8H

CINEMA
,PARA
HOJE
EXIBIDORA
CENTROSUL LTDA.

CINE CORAL - 3 - a

ROXY "PRO'GRAMA DUPLO 2 - 8 H

1 � FILME
ESSR HISTCiRIR

.

TRLVEZ NRO SEJR
VERDRDEIRR ...

MRs DEVIR
TER SIDO I

2� fiLME

Jack Lemmon em

"GUERRA ENTRE HOMENS E MULHERES".
com Barbara Harris

��--------�----------------------------------------------------------------------------�------------------------------------------------------.---------------------------------�

�AO JOSÉ
SEXTA FEIRA

8,30 H

PRÉ-ESTRÉIA'
\

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



SIGA ESTA SETA.
,
voctVAI

ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO E A
MELHOR GARANTIA.

VEícUlOS USADOS DE QUALIDADE

Departamento de'kículos Usados
do'seu Concessionário de Qualidade '9i!?JW'''P
HOEPCKE VEICULOS SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE 31-17

Opala - Especial :_ 4 M. - Prata

Opala - Luxo - Dourado Metálico

Opala - STD - Verde Metálico

,Opala - STD - Branco

Opala - Luxo - Branco

Volks - 4 Portas -r- Bege
Vai ks - 'I :;00 -Vermel ho Cereja'
Vai ks - 1300 - Branco Lotus

Corcel - Vermelho ,....
Corcel - GT - Cinza ClVinil -r

Corcel - Luxo - Branco C/Vinil
Karmanghia - 1500 - Bege . .

Karmanghia - Vermelho Cereja
Variant - 1600 - Branco Lotus

Bug - 1 600 - Preto , . . . .

Aero Willvs - Cinza Claro
Aero Willys -'- Cinza Escuro ..

Simca Jangada - Vermelho e Branco

l.
�_... .� __ ."'""_"_ .. .. __ A ••

COMÉRCIO DE

AUTOMOVElS

Corcel uGT" - Vermelho Cadmium ,. O.K.

Opala cupê especial - Sapia Metálico O.K.

Opala cupê especial - Vermelho Escarlate O.K.

Dodge 1.800 - Verde Floresta .. r , _ O. K.

Corcel cupê luxo - Amarelo Tarumã O.K.

Kombi - Branco Lotus /., O. K.

Kombi - Branco Lotus O.K.

Kombi - Verde Místico " O.K.

Corcel cupê luxo - Azul Diplomata 1971

TL - Branco Lotus 1971

Variant - Azul Nápoli 1970

Karman n-ghia - Branco Lotus 1970

Fuscão - Verde Guarujá 1972

Fusca - Azul Diamante 1971

Vai ks - Branco Lotus 1970
Corcel 4 portas - Bege Claro 1969

Corcel 4 portas - Branco Nevasca 1969

Kombi - Azul Sideral 1967

POSSUiMOS CARROS ZERO QUILÔMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Dutra, 9.0 - Estreito
Fones: 6632 e 6359

Florianópolis,

..)
DIPRONAL - Distribuidora
de Produtos Nacionais Ltda

Corcel 4 portas '. . . .. .. .. '.'

Corcel4 portas. . . . . . .. . _., . .

Volkswagen 1500 : .

Karmanghia _ ',' .

Kombi ...............................•.....
Pick-Up Kombi : _ .

1970
1969
197'1
1969
1970
1968

Rua FelipeSchmidt,60 - Fones 3321 e2197
FLORIANÓPOLIS - SC

'ARCO-IRIS AUTOMOVEIS,
Rua t-úlvio Aducci 690 ao lado do

Banco do Rio Grande do Sul
Vai ks - Verde Foi ha .

Volks - Verde Garibe
Volks - Verde Garibe
Vai ks - Branco Lotus

Kombi - Verde Gari be
Kombi - Verde Garibe
Kombi - Azul ....
Kombi - Branco Lotus

Variant" - Branco Lótus
Ford-Corcel - Vermel ho Cal ipso
Ford-Corcel - Cinza Kilimanjara

'AUTO LOCADORA COELHO
'EM FLORIANOPOllS,
ALUGUE UM CARRO E DIRIJA VOC�
MESMO.

'INFORMAÇÕES RESERVAS

RUA FELIPE SCHMIDT, 85

FONES 2777 ou 2765

GATAO AUTOMOVEIS
Rua Francisco, Tolentino, 13 - Fpolis. COM
PRA -,TROCA E VENDA DE AUTOMÓ
VEIS - Fone: 29-80 ..

'

Cerco: Cupê STD Branco . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1.971
Va:iant Azul Diamante 1.971
Corcel Cupê STD Azul Diplomata 1.970
Volkswagen Vermelho Cereja. . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1.969
Volkswagem Branco Lotus ..... '. . . . . . . . . . . . . . .. 1.969
Volkswagen Vermelho Grená . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1.968 �

Volkswagen Branco � . . . . . . . . . . . . .. 1.966

DECLARAÇAO
<ASA DE SAÚDE DE RIO MAlNA, declara que extraviou o

certificado de registro de seu automóvel marca Volkswagen, ano de
fabricação 1972, chassis no. BS- "48.851, com 52HP, de cor branco
lotus, capacidade para 5 passageiros, de placa CR-290ç.

Criciúma, 02 de agosto �e 1973.
DOCUMENTOS EXTRAVIADOS

Foram extraviados os documentos de Ford Corcel, ano 73, cor
turquesa jahiti, 2 portas, placa BE-0140, no. do motor 192154,
.chassis no. LB-40MY 16631.

Corcel de propriedade do Dr. Edésio MecheI.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do ve(culo marca Ford,

ano 1946, cor preta, placas AA-7207, pertencente ao sr, Valéria
Sebastião Schrni tz,

71
70
70
70
69
69
69
68
72
69
69
69
68
71
71

66,
65
64

69
68
68
70
68
68
65
70
70
69
69

[Flor"_"""""'� �
Rua Santos Saraiva, 554 - Fones: 6345 e 6351

TODA LINHA DE VEÍCULOS NOVOS FORD
Cores a escolher, com garantia e amplo financiamento.

VEÍCULOS USADOS
Vendemos, trocamos e compramos todas as Marcas.

NOSSO DEPARTAMENTO DE VEICULOS
USADOS OFERECE:

Veículos selecionados, revisados, equipados e

com financiamento de acordo com suas posses.

Galaxie LTD hidr. azul ipanema
Galaxie 500 meco vermelho
Corcel sedan bege maringá ..

Corcel sedan bege .

Corcel sedan vermel ho . . . .

Corcel cupê vermelho cardeal
Corcel cupê vermelho

Corcel cupê bege jangada
Corcel cu pê grená
Corcel cu pê verde
Corcel cupê cinza

Corcel cupê cinza kil
Volks Variant azul .

Karrnann-qhia T.C. azul pavão .

Karmann-ghia r.c, vermelho montana

Karmann-ghia T.C. vermelho montana

Karmann·ghia branco lotus .

Kombi pick-Up branco lotus

Kombi cinza moderno
Kombi azul pastel
Kombi verde areia ..

Volks branco lotus ..

Volks vermelho cereja
Volks branco lótus ..

Volks verde turquesa .

Rural, Willys vermelho com branco 4x2

Rural Willys bege e verde 4x2

Aéro Willys verde

Aéro Willys bege maringá x..

F-100 pick-Up bege narajó
F-100 marrom cabine dupla.
Chevrolet veraneio turquesa real

JK borgonha com preto
Esplanada Chrysler verde musgo

Jeep Willys cinza grafite .

Pick-Up 'Willys verde .

Caminhão chevrolet cerâmica

1971
1969
1969
1969
1969
1971
1971
1971
1969
1969
1969
1969
1971
1972
1971
1970
1964
1969,
1968
1965
1961
1970
1969
1968
1962
1972

, 1966
1969
1969
1966
1962

• < 1967
1968
1968
1960
1970
1959

Agora, já em pleno funcionamento na FLORISA, O
CONSÓRCIO NACIONAL FORD.
Participe também você do segundo grupo.

FORD MAVERICK

Uma esnobada na rotina

Também no Consórcio da FLORISA

,.�_n.K_OERICH_Hm_·:.!��-tt Comércio de Automóveis

RUA ALMIRANTE LAMEGO, 190
Ri::.VENDEDOR AUTORIZADO

VOLKSWAGEN
RELAÇÃO DOS VEICULOS

_ USADOS À VENDA
Sedan 1300 - Vermel ho
Sedan 1300· Vermel ho
Sedan 1300 - Vermelho
Sedan 1300 - Bege Claro
Sedan 1300 - Vermelho .

Sedan 1'300 - Bege Claro
Sedan 1300- Vermelho
Sedan 1 300 - Pérola . .

Sedan 1500 - Branco .

Sedan 1500 - Vermelho
Sedan 1500 - Laranja .

Sedah 1 500 - Azul Diamante
Sedan 1500 - Amarelo
T. L. 4 Portas - Vermel ho .

"

F'IN'ANCIAMENTO ATÉ 40MESES'

1970
70/71
'1972
1970
1969
1969
1967
1967
1971
1972
1972
70/71
1972
1972

CONSELHO FEDERAL DE FARMÁCIA
CONSELHO REGIONAL DE FARMÁCIA

DE SANTA CATARINA
E O I T A L N. 2n3

Fazemos saber aos senhores farmacêuticos inscritos (leste
Conselho Regional de Farmácia que, de acordo com o parágrafo 20.
do artigo 30. da Lei 3.820/60, estão abertas na Secretaria deste
CRF_:11, instalada na travessa Argentina, n. 4, as inscriçôes para o

registro de candidatos, à eleição do terço' renovável do Conselho
Federal de Farmácia.

Os candidatos deverão preencher' e atender o� seguintes requi
sitos:

a) ser brasileiro;
b) ser formado há mais de 5 (cinco) anos, até a data de

encerramento do prazo de inscrição de candidatos;
c) não estar proibido de exercer a profissão;
d) estar quites com a tesouraria do Conselho Regional até a data

do encerramento do prazo de inscrição de candidatos às vagas
decorrentes da renovação anual do terço do CFF;

e) juntar curriculum Vitae;
f) juntar prova de rnilitãncia profissional efetiva, por prazo igual

. ou superior a 2 (dois) anos, comprovada por certidão da empresa 0U

da repartição para a qual o profissional trabalha ou da qual faça
parte;

g) juntar fotocópia do título eleitoral, em que prove situação
regular;

,

h) provar ter-se afastado das funções de Conselheiro Regional ou
Federal, em petição dirigida aos respectivos Conselhos, quando
exercer mandato regional ou federal.

Ainda de acordo com o Regimento Interno deste Órgão, os

candidatos inscritos deverão ter seus requerimentos, posteriormente,
deferidos pelo Conselho Federal de Farrnécia,

De acordo com' o artigo 80. do Regimento Interno do CFF, os
candidatos deverão fazer os seus registros nas Secretarias dos
Conselhos Regionais, mediante requerimento.

As inscrições de candidatos se encerrarão impreterivelmente, às
17,00 horas do dia 15 de setembro de 1973.

Florianópolis, 2 de Agosto de 1973. Prof. Lumar Vaimor Bértoli
- Presidente -

CASA LAGOA DA CONCEIÇAO
Vende-se uma casa na Lagoa, logo apbs as Dunas, com 4

'quartos, 2 banheiros, copa-cozinha. Preço Cr $90.000,00.
Tratar c/Gastão - Emedaux - Fones: 4604 - 3164 - 4340.

, CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a Carteira Nacional de Habilitação, pertencente ao

Sr. José Machado.

DECLARAÇÃO
O abaixo assinado senhor CAETANO RONCH I, .declara que ex

traviou o certificado de registro de seu caminhão de marca Chevro

let, ano de fabricação 1970, chassis no. C653KBR07779T, com 140,
de cor Turquesa Royal, capacidade para 6.500 quilos, de placa
DR-0939.

.

Criciúma, 02 de agosto de 1973.

u. be I
* promotora de vendas l tdas

(Administração de Imóveis)
Rua Felipe Schm idt no. 27 - Edifício Dias

Velho - conj. 10 - CRECI - 1950.
ALUGA-SE

Conjuntos para escritórios - Loja na Gale
ria Dias Velho.'

VENDE-SE
Lotes no Jardim Cidade Universitária.

CASA
Rua São José, 294 - Vende-se casa, de alvenaria

com 3 quartos, sala, cozinha, banheiro e dependência
de empregada com garagert:'. Preço: Cr$ 125.000,00.
Tratar - EMEDAUX - Gastão. fones: 4604 - 3164
._ l!l340_

LOTE GASPAR DUTRA
Vende-se um lote com 748,00m2 com 18,7O'm de frente e

4O,00m de fundos, quase em frente ao 140.BC à rua Gaspar
Dutra. Tratar c/Gastão - Emedaux - Fones: 4604 - 3164 e

4340.

CLUBE ATLÉTICO MARECHAL GUILHERME
EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA PARCIAL

O Presidente do Clube Atlético Marechal Guilherme, de acordo
com a letra a do art. 70 e letra b do § 20. do art. 60 dos estatutos,
convoca os senhores sócios proprietários, efetivos e especiais, para a

Assembléia Parcial, na sede do clube, Av. Santa Catarina s/no., dia'
15 de Setembro às 14,30 horas em primeira convocação e, às' 1'5,00
horas em segunda convocação, para deliberarem a seguinte ordem do
dia:

a) - Declaração de Sócios Beneméritos.
Florianópolis-SC, 3 de Agosto de 1973

ARNALDO ALVES PEREIRA DOS SANTOS
Presidente do C A M G

. ...

ASSOCIAÇÃO ATLÉTICA "BARRIGA VERDE"
EDITAL

Pelo presente Edital de Convocação e face ao que preceitua a

letra b do Art 48 e a do inciso I, do Art. 49 do Estatuto desta
i entidade, comunico a todos. os Senhores Associados queo Conselho
Deliberativo reunir-se-á em Assembléia Geral Ordinária no dia 11 de

,

agosto de 1973, às 20,00 horas, em nossa sede social, para eleger o
Conselho Diretor e a Comissão .Fiscal para o biênio 1973/1975, ou
seja de 25-0'8-73 a 25-08-75.

Comunico. outrossim, que as chapas deverão ser apresentadas de
acordo com o que prevê o parágrafo 20. do Art. 89 do Estatuto,
para o Conselho Diretor e parágrafo 30. do Art. 89, do mesmo

,

Estatuto, para a Comissão Fiscal.
Os interessados obterão melhores esclarecimentos na Secretaria

do Clube, das 09,00 às 11,00 horas e das 14,00 às 17,00 horas, de
.

segunda à sexta-feira.
E, para que chegue ao conhecimento de todos será o presente

Edital publicado no Diário Oficial do Estado e nos jornais "O Esta

do" e "A Gazeta" desta Capital e afixado nas principais dependên
cias do Clube.

Florianópolis, 01 de agosto de 1973.
TEN. CEL. OLAVO SPALDING DE SOUZA

Presidente do Conselho Deliberativo

AVAfFUTEBOLCLUBE
CONVOCAÇÃO

De ordem do Sr. Presidente, convocoaos Srs. Conselheiros para
sessão extraordinária que se realizará no dia 10 de agosto do
corrente ano, às 20 horas na sede da Federação Catarinense de
Futebol no Estádio Adolfo Konder, com a seguinte ordem do dia:

I - Reforma de Estatutos;
II - Eleição e posse dos novos cargos da Diretoria;
III - Assuntos Gerais.
Caso não haja número suficiente para abertura dos trabalhos, a

hora, determinada, a sessão será realizada 30 minutos após com

qualquer número de Conselheiros.

Florianópolis, 03 de Agosto de 1973
Rodolpho S. Tonolli

Secretário

ADVOGADO
OAB-se 121

.Escrit6rio: Felipe Schmidt, 58/� (Ed. Co�} - a-;;.
andar - conjuntos: 301, 302,e 303 - Fones: 3257 e

"

'

2071.

MÉDICOS
DR. SAULO CAIRES ,BERBER

NEUROlOGISTA CUNICO
Estágio (2 anos) no Hospital das CI(nicas da Universidade

de .São Paulo.

ORA. MARIA CARMEN S. S. BERBEB
DERMATOlOGISTA

Estágio (2 anos) no Hospital das Clfinicas da Universidade
de São Paulo.

Tftulo de especialista pela Sociedade Brasileira de Derma

tologia.
Doenças da pele, couro cabeludo e unhas.

CONSULTÓRIO: RUA DEODORO, 15 - SALA 202 -

FONE 4138

·DR� � RAUL CHEREM FILHO
> (

: C,.línica Médica '-:- reumatismos, Consuttôrio
'Hospital Celso Ramos, Atende diariamente.
das 12,30 às 1.6,00 horas: "

'DANTE H. F. DE PArrA

ClINICA E CIRURGIA DE OLHOS

DR. HENRIQUE JOSÉ F . .FONTES
LENTES DE CONTATO

Ex-Residente do Serviço do Prof. Hilton Rocha - Belo Hori-
.zonte.

,

Ex- ReSidente do Instituto Penido Burnier - Campinas.
Consultório: Hospital de Caridade.
Horário: Manhã - das 9:30 às 11 :30 horas.

Tarde - das 16 às 19 horas
FONES: 20-36 e 20-37

...------------------ !i'l

ESTREITO

NAo PAGUE MAIS ALUGUEL
Va. Sa. poderá receber .a sua casa

no prazo de 4 meses, financiada pe
lo sistema financeiro Habitacional.
Basta a sua declaração de renda fa
miliar.

NUM LOCAL ALTAMENTE
VALORIZADO E APRAZfvEL -

com ruas já calçadas de lajotas. Bem
defronte a entrada do JARDIM
ATLÃNTICO - entre a faixa de as

falto e a praia.
Oferecemos lindos projetos com

diversas sugestões em plantas já
prontas, para a sua escolha, execu
tados pela CONSTRUTORA ALFA
LT. '

TRATAR: Escritório JARDIM
ATLÃNTICO

Rua Gel. Liberato Bittencourt,
203

BARBADA
Desfrute a beira mar no próximo verão, ad

quirindo no Balneário do Pontal (Palhoca) ter-, . ,

renos com área de 600m2, distante a 40 me

tros da praia. Temos dois.
TRATAR NA RUA DOS ILHÉUS No. 14
FONE 4059

EXCELENTE PONTO A VENDA

Vende-se em ponto bem central do Estreito
uma residência, entre as ruas Antonieta de Bar
ros e Tereza Cristina - Com terreno de 520m2
- Cr$ 190.000,00 - Condições a combinar .

Tratar: Rua Gel. Liberato Bittencourt, 203
- Estreito

VENDE-SE BARBADA 50 mil cruzeiros
Casa de alvenaria em terreno plano com 32x56m à rua

Eduardo Dias, 706 (r ua do Hotel Atlântico), tratar à rua

Patricio C. de Andrade, 61 Capoeiras.

EM ruBARAo
Vende-se
Casa na Vila Moema, terreno grande - 58.000,00 financiada
Residência de madeira à 250 metros da Faculdade - Cr$
27.000,00

.

Casa Rua Vereador, Adolfo Machado - Cr$ 45.000,00' ,-
583,99 por mês ,

'

Boa Residência Rua Berhardino Teixeira Cr$ 38.000,00 -

493,14 por mês.
Ótima casa próximo da Catedral - Cr$ 70.000,00 - 908,42
por mês. /'

Casa próximo Souza Cruz (excelente) entrada de I Cr$
15.000,00
Casa na Praia de Jaguaruna - Cr$ 27.000,00
Excelente residência no centro - Cr$ 160.000,00 financiada
Ótima casa na Rua Vereador A. Machado - 70.000,00 -

908,42 por mês.
Boa residência a Rua Santos Dumont, Cr$ 40.00.0.,00
COMPRAMOS CASAS PARA NOSSOS CLIENTES
Terrenos
Lote próx. Palácio de Esporte (Av. M. Martins Cabral) Cr$
8.000,00

'

l\Ia Rua Lauro Müller por Cr$ 5.50'0,00
Lotes próx. Ginásio Industrial - em condições.
Terreno em Oficinas de 22 x 50.
Terreno na ·Av. Expedicionário, esquina por Cr$ 18.000,00
Terrenos na Rua CeI. José Martins Cabral - 15.00'0,00 -

12.000,00
Terreno ao lado da Catedral Cr$ 20.000,00
Vários Terrenos na Br-101. .

,

Terreno na Vila Moema, Rua Calçada por c-s 15.00'0,00

Precisamos 10 casas para alugar imediato.

PREDIBENS IMOBILlARIALtda.
Rua São Manoel - Ao .lado Cine Vi
tória, - Fone 104,2 - Tubarâo

LOTE EM CAMPINAS
Vendem-se 2 lotes com 660,00 m2 cada medinndo

22,00m de frente per 30,00m de fundos no loteamen

to no. 15 em Campinas. Preço: Cr$ 8.000,00 cada.
Tratar - EMEDAUX - Gastão. Fones: 4604 - 3164
-4�Q -

TERRENO PENHASCO
Vende-se um lote com 10,00 m de frente e fundos até o mar.

Ótima oportunidade. Preço Cr $ 32.000,00 a combinar. Tra
tarc/Gastão - Emedaux - Fones :460'4 - 3164 - 4340.

'"'-

ALUGA-SE
-Excelente apartamento, situado na rua: João Pinto
Ed. Banco Nacional do Comércio. 2 quartos e demais
dependências. 80. andar e de Frente. Aluguel 3 salá
rios.

ALUGA-SE
Magnffico apartamento, rua: Almirante Lamego,
105/203 com 3 quartos e garagem. Aluguel 3 salários.

ALUGA-SE
Ótimo apartamento sito a rua: Henrique Bruggmann,
com 3 quartos e garagem. Aluguel 3 salários. Apto.
101.

TRATAR NA ELETROLANDIA - ED. IPASE -

T�RREO - TELEFONE 3376: c/ADALBERTO.

ALUGA-SE

',/

1--
.,

Excél,ente apartamento situado no Edifíciol

AI.,DEBARÃ, Avenida Beira Mar Norte, 50,
andar, com quatro quartos, amplo living, dois
banheiros, dependências de empregada e duas .:-t

vagas em garagem.
Tratar com o zelador do prédio ou pelo

telefone 3173,com o dr. Jaime.
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I Comissão vê declarações
------------�-...

Coo�erativ;stas deSes; abre ;nscr;çoes se estimulam plano
.de incorporações

do t'Movimento Econômico"
ao "Ope,rár;o Padroo"Em encontro que será presidido por re

presentante da Assessoria Financeira da Se
cretaria da Fazenda, estará reunida, às 9

horas de hoje, na sede daquela Pasta, a co

missão de trabalho que durante todo' o mês
de julho retificou "in loco", nas várias Pre
feituras do Estado, as incorreções constan

tes das declarações do Movimento Econô
mico dos Municípios. Estas declarações ser

virão de base para fixação dos índices de

distribuição do ICM no exercício de 1974.
Durante a reunião de hoje a comissão,

formada pelos Secretários das Associações

dos Municípios do Vale e Alto Vale do

Itajaí - AMVI e AMAVI, da Grande Flo

rianópolis - GRANFPOLIS, do Meio Oeste
Catarinense - AMMOC, e da Fundação In

termunicipal para o Desenvolvimento de
Santa" Catarina - FIDESC, com sede em

Joinville, conferirá a listagem dos índices
elaborados pelo serviço de computação ele
trônica e também dos relatórios que serão

expedidos aos Presidentes das Associações
de Municípios do Estado, quando então se

rão fixados definitivamente os índices para
o próximo ano.

Rio de' Janeiro, pelo Departamento Na
cional do SESI que, procurando incenti
var a dedicação do operário ao trabalho,
lançou a campanha em todo o país, atra
vés de seus Departamentos Regionais. De
acordo com o regulamento instituído pa
ra a promoção, serão realizadas três eta

pas de escolha. A primeira é de âmbito

municipal. As 'indústrias inscritas elegerão
um candidato, que representará a cidade
de origem. A segunda etapa, de âmbito
estadual, reunirá os representantes de to

dos os municípios participantes. Na ter

ceira etapa, o escolhido de cada Estado
.

disputará com os representantes dos' de
mais Estados o título de "Operário Pa-
drão do Brasil".

.

Está marcada para hoje, em todo o Es

tado, a abertura oficial do Concurso

"Operário Padrão de Santa Catarina", rea
lizada anualmente pelo Serviço Social da
Indústria, em todo o País. Informa o Sr.
Francisco Oliveira, Coordenador do Con
curso em Santa Catarina, que as inscrições
estarão abertas a partir de hoje, podendo
as indústrias inscreverem seus operários
nas unidades do SESI, em todo o Estado
de Santa Catarina.

Segundo Oliveira, poderão participar
da Campanha todos os trabalhadores com
mais de um ano de serviços prestados nas

empresas ligadas aos setores da indústria,
transportes, comunicações, caça e pesca.

A 'Origem do concurso teve inicio no

Vem surtindo o efeito desejado o trabalho de incor

poração de cooperativas de eletrificação rural em Santa
Catarina, realizado por técnicos da Coordenação da

Produção e do Abastecimento, da Secretaria da Agricul
tura e da Comissão de Energia Elétrica. Recentemente, o
Incra 'aprovou mais uma incorporação .no Estado, da

Cooperativa de Eletrificação Rural de Armazém, que
absorveu as de São Bonifácio e São Martinho.

A Cooperativa de Armazém é a sexta incorporada em

Santa Catarina, ·fato revelador de que dirigentes e asso

ciados despertam para a política da integração cooperati
, vista .BRDE financia amplia,ção de

Empório Cou,ros de' Joaçaba Municípios recebem
as 'parcelas do ICM

r'eferentes a iulhoUfsc recebe equipamentos
para física Experimental A Secretaria da Fazenda iniciou ontem a distribuição

da Parcela do Imposto de Circulação de Mercadorias,
referente à segunda quinzena de julho. Um total de sete
milhões de cruzeiros será distribuído entre todas as Pre
feituras Municipais do Estado.

A maior quantia desta quinzena, Cr$ 923.002 cruzei
ros, coube ao município de Joinville, seguindo-se, entre
os maiores, arrecadadores, Blurnenau, com Cr$ 682 mil
cruzeiros, Lages, com 355 mil, Brusque, com 186 mil, e
Florianópolis, com Cr$ 184 mil cruzeiros.

Graduação em Físico
Químico. No nível de gra
d uação os alunos terão

oportunidade de obter ex

periências com equipamen
tos da· tecnologia atual, o

tipo de equipamento que
eles poderão encontrar em
suas profissões depois de
sua formação. No nível de

pó s-graduação os alunos
estarão bem mais equipa
dos para fazerem pesqui
sas, pelo fato de que eles
terão' um melhor treina
mento. antes de começar'
uma pesquisa como tam
bém pelo fato de que irão
possuir um equipamento
moderníssimo.

"

E ste equipamento re

cém-chegado será de gran
de utilidade para diversos
estudos de eletrônica, de
óptica, como o Lazer que
se destinará a pesquisas em
cristais líquidos, raio X

'p!ojetado para auxiliar no
estudo da estrutura mole
cular de um tipo de cristal
líquido denominado "Es-'
mético" e de outros proje
tos.

em uma aula prática, sen

do que deverão entrar em
funcionamento em março
de 1974. A parte C, ou

parte avançada, que pode
ser usada também para tra
balhos de pesquisas cientí
ficas de estudantes que
preparam seu trabalho de
tese para Mestrado e para
e x p e riências importantes
de Física Moderna, consis
te em 20 experiências de
Física Moderna e Eletrô
nica e inclui um eespectô
metro de Massa, um Lazer,
dois equipamentos de Raio
X, gerador de Micro-Ondas
e aparelhos para estudo de
Radiotividade bem como

um conjunto de experiên
cia e instrumentos sobre
eletrônica muito importan
tes para pesquisa.

Para o professor John
Dale Gault, integrador do
programa de pós-gradua
ção em físico-química, -"a
chegada deste equipamen
to apresentará um grande
estímulo para o Depto. de
Fís ica e Programa de Pós-

Com a finalidade de dar
maiores e melhores condi
ções ao desenvolvimento
prático das aulas atenden
do principalmente aos es

tudantes em graduação na

Área de Ciências Fís icas
no que concerne a traba-.
lhos de Física Experimen
tal Básica, a UFSC vai
montar laboratório de
Física com equipamento
que chegou na última se

mana em vôo especial pela
Vasp e que corresponde a

aproximadamente 6,5 to
neladas.

O laboratório de Física
está dividido em 3 partes:
A, B, C. As partes A e B
consistem de 49 experiên
cias independentes nos

conteúdos de Mecânica,
Acústica, Termodinâmica,
Óptica, Eletricidade e Mag
netismo e como o sistema
de funcionamento do labo- '

ratório permite que dois
alunos trabalhem de cada
vez na mesma experiência,
grande número de estudan
tes poderão ser atendidos

Hoje 'n,as BancasO Governador Colombo Salles presidiu,
na tarde de ontem, a assinatura 'do contrato
de financiamento que o BRDE concederá à

empresa Empório de Couros S. A. Indústria
e Comércio, de Joaçaba, e que visará a

expansão industrial da mesma, através da

ampliação da construções civis, aquisição'
de máquinas e equipamentos nacionais e

estrangeiros,
O valor total do investimento é de Cr $

19.903 mil cruzeiros, sendo de Cr$ 15 mi
lhões o financiamento a ser concedido pelo
BRDE. De uma produção anual de 94 mil
metros quadrados de couros de equinos,
suínos, e bovinos, passará a empresa a pro
duzir, com o financiamento, 2.800 mil me
tros quadrados. Paralelamente, de um fatu
ramento um pouco superior a um milhão

de cruzeiros, passará a mais de Cr $ 69 mi

lhões, anuais.
REFLEXOS DO INVESTIMENTO
Com o investimento a ser aplicado na

empresa de Joaçaba, 165 novos empregos
serão criados, como primeira consequência
do aumento da capacidade produtiva da

mesma. O município, por outro lado, pas
sará a arrecadar Cr$ 4.155 mil cruzeiros,
de ICM. O valor do faturamento será de
Cr $ 69.119 mil cruzeiros.

Os Animais

Dic. Ilustrado

VEJA - Cozinha
Enc. Disney
TIRADENTES
Dic. Inglês/Port.
,ROCA

Universo'

Vida a Dois

Verdade da Vida
O Cruzeiro

Assinaramn o contrato, pelo BRDE, seu
Superintendente em Santa Catarina, Ary
Canguçu de Mesquita, e o Sr. João de,
Souza Guimarães, sendo que, pela empresa,
firmaram o contrato os senhores Ivan

'Orestes: Bonato e Flávio Brandalise,

.... I CT:.

Conheca todaa
. #

-

verdade donosso
mercado imobiliárion

Q

No dia 15 de agosto" O ESTADO
vai publicar um suplemento sobre

mercado imobil iário. E você
vai ficar por dentro de tudo. Vai

conhecer os cam inhos da casa própria.
Saber onde e como obter

financiamento. Renda fam iliar. Juros ..

Correção monetária.'

Disponibilidade de imóveis em
Santa Catarina. Condições. E onde
você pode comprar material
de construção. As ofertas. Os
preços. Os tipos e as opções. No dia
15 de �gosto, você vai ver
como é fácil comprar ou constru ir
a casa própria.

u

..a
:J
a.

oESTADO
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Tragédia na praia: Mulher
alvei,a o marido e suicide-se
Casados há dois anos, Lincoln Vieira

Mesquita e Maria Lúcia Vieira Mesquita vie
ram de longe para que sua união tivesse

trágico final. Na manhã de domingo, de
fronte ao bar Charrua, no JardirnAt lânti
co, Maria Lúcia tentou assassinar o marido,
atingindo-o .nas costas com um tiro. Julgan
do que tivesse obtido êxito na sua emprei
tada, a mulher voltou o cano da arma con

tra o ouvido direito e acionou o gatilho.
Maria Lúcia teve morte instantânea, en

quanto Lincoln, que é técnico de obras na

construção da nova ponte Ilha-Continente,
está internado no Hospital Celso Ramos,
em estado desesperador. O projétil fraturou
sua coluna e, segundo os médicos -que o

atendem, a vítima ficará paralítica, caso

consiga sobreviver. A Delegacia de Seguran
ça Pessoal, num acesso de irritação por par
te do seu titular, negou-se a prestar qual
quer informação sobre o caso.

ATÉ QUE A MORTE ...

Lincoln Vieira Mesquita, com 25 anos

de idade, estava há quase dois anos em Flo

rianópolis, trabalhando como técnico de
obras da nova ponte! Separado da mulher,
morava só, no apartamento 607 do Edifí
cio Arthur. No início de julho Maria. veio

, ao seu encontro, tentar a reconciliação. Se
gundo seus vizinhos, o casal discutia fre
quentemente.

Na manhã de domingo, juntamente com

outros operários da ponte, o casal dirigiu-se
,

ao bar Charrua, no Jardim Atlântico, para
aperitivos. À mesa Maria Lúcia chegou a

discutir' com o marido, qUt: havia manifes
tado sua decisão de mover ação de desqui
te. Na presença dos demais, a mulher afir
mava que aquela decisão determinaria uma

tragédia entre eles, fato que intrigou os de
mais. A reunião, que até então estava trans

correndo em nível cordial, terminou com a

ligeira discussão entre marido e mulher.
Acompanhados por um terceiro, Maria

Lúcia e Lincoln deixaram o bar, dispostos a

ir embora. Contudo houve um problema
quanto ao acerto de contas, tendo o amigo
do.casal retornado ao bar, enquanto os dois

continuavam discutindo. Eram passados
poucos minutos após as 11 horas quando
os frequentadores do Charrua ouviram um

estampido de arma de fogo, seguido por
outro instantes depois.

Correndo ao carro, depararam eles com

uma cena trágica. No banco dianteiro
Lincoln estava caído, inconsciente. No tra

zeiro estava Maria Lúcia. morta. - Em sua

mão direita pendia um revólver calibre 38,
fabricado com peças de armas diferentes.
Segundo os amigos comuns, Maria desfe
chara um tiro contra 'o marido, pelas cos

tas, atingindo-o na coluna vertebral, região
lombar. Após balear o técnico de obras,
voltou o cano do revólver contra o ouvido
direito e praticou o suicídio. Filha de abas
tada família da sociedade carioca, Maria
Lúcia não admitia viver longe do marido,
"que se encantara por Florianópolis, mani
festando sua vontade de nunca mais daqui
sair.

Jardineiro comeu

linguiça envenenada
e encontrou amorte
Blumenau(Sucursal) - Moradores do bairro do Garcia,

ern Blumenau, ainda não conseguiram esquecer a cena

dramática presenciada na tarde de domingo. Por.volta de 14
horas o jardineiro Carlos Brook, de 55 anos de idade, caiu
em uma valeta, fulminado por uma síncope.

Socorros foram prestados, mas em vão. O jardineiro
estava morto. Na sua mão direita ainda restava um pedaço
de linguiça, que Carlos estava comendo antes de morrer.

Estava envenenada. Encaminhado ao necrotério, o'corpo do
jardineiro serviu apenas para preencher as formalidades

. exigidas pela lei, uma vez que em Blumenau não há médico
legista oficial. Posteriormente foi devolvivo à família para
sepultamento.

\ ÚLTIMA flliFEIÇÃO
Todos que conheciam Carlos Brook afirmaram que se

tratava de excelente pessoa, não havendo, pelo menos

aparentemente, razões que levassem alguém a assassiná-lo,
razão pela qual o fato está sendo encarado como acidente
por envenenamento.

Tarde de domingo, 14 horas no bairro do Garcia.
Crianças brincam na rua e populares passeiam ou conversam

após o almoço. Carlos Brook, que residia à rua Mirador,
havia saído para comprar, cerveja e refrigerante, em

companhia de um filho, Este levou as garrafas para casa,
enquanto o jardineiro ficou mais alguns instantes no bar,
conversando com amigos. Deixou o estabelecimento e

seguiu o seu caminho, ao mesmo tempo que comia um

,pedaço de linguiça, sem saber que estava envenenada.
Sentiu-se mal, mas não chegou a pedir socorro. Deu mais
alguns passos e tombou em uma valeta, sem atrapalhar o

tráfego. A cena foi assistida por várias pess oas, que nada
puderam fazer em benefício do velho jardineiro. Ainda com

o pedaço de linguiça na mão, estava morto, dentro da
valeta.

I

NO d· ·12deagosto
di um presente

/ '

aquem .

.sempredá·
presente
(DIA DO PAPAI)
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E o HOEPCKE sabe o
que você pode
e deve dar.
E que, no Hoepcke, além de encontrar os melhores presentes
da cidade, você tem ao seu lado funcionários prontos e

aptos a ajudar-lhe. Gente que, num instante, descobre o que

você pode e deve dar. Procure o Hoepcke antes do

dia 12, porque dia 12 é domingo.

ABERTO DAS 8 ÀS 19 HORAS

SEM FECHAR PARA O ALMOÇO

GRANDE MAGAZINE HOEPCKE
Felipe Schmidt - Centro

Na ,agenda dos assaltantes
constava um banco de Itaiaí

"Festa de embalo" contou
com participação da Polícia

Hospital nega assistência
a vítima 'de atropelamento

Expu.rgo no Estado do Rio
atingiu mais ,11 policiais'"

'Nos próximos dias, serão recambiados
para Florianópolis os assaltantes Arnoldo
Raulino e João Maria Rodrigues Velho,
presos no Paraná após assaltarem uma agên
cia' bancária em Rio' Branco do Sul. Na Ca
pital catarinense eles serão acareados com

os funcionários e clientes das agência do
Besc, de Brusque e Bradesco, de Tijucas,
por eles atacados. Nos seus planos estava
um assalto a banco, em Itajaí.

Além desses assaltos, a dupla confessou
outros golpes em Santa Catarina, entre eles
contra uma mercearia em Blumenau e uma

farrnãcia de Joinville, cuja culpa foi atribuí
da a um funcionário. O que mais intriga os

policiais é o dinheiro dos assaltos, cerca de
90 mil cruzeiros, que não apareceu. Apesar
dos assaltantes terem afirmado que empre
garam 'suas cotas em imóveis e veículos mo'
torizados, constatou-se que Arnoldo Rau
lino adquiriu somente um automóvel Cor
cel, em Itajaí, pelo preço de 15 mil cruzei
ros. Por isto deduzem os agentes que eles
devem ter aberto alguma conta bancária,
com outro nome, ou que outras pessoas es

tejam vinculadas à quadrilha, estando, en
tão, de posse do produto roubado.
DESPESA EXTRA

Além da compra do automóvel, Arnoldo
Raulino admitiu ter feito uma despesa ex

tra. Na segunda-feira, 30 de julho, anterior
à sua prisão, ele esteve 'em São Paulo, à
procura de um indivíduo conhecido por
Jorge, que participada do assalto em Rio
Branco do Sul. Contudo, além de não loca
lizar o companheiro, Arnoldo foi preso por
uma equipe policial, que estava de ronda,
para averiguações. Revelou que, para ser

colocado em liberdade, subornou os poli
ciais com seis mil cruzeiros.

Na manhã seguinte estava em Itajaí, on
de combinou com João Maria Rodrigues
Velho os últimos detalhes do assalto à
agência Bamerindus. Os dois estavam recei
osos, quanto ao êxito do golpe, pois era

muito arriscado: para somente eles dois.
Mesmo assim, resolveram tentar e seus re

ceios foram confirmados: estão presos.
ESCOLA DO CRIME

Nas suas declarações, prestadas às auto
ridades paranaenses, afirmaram 'os dois de

linquentes terem cúrsado uma verdadeira
"escola do crime", cujo orientador era o

assaltante de bancos Liéce de Paula, morto
há algum tempo em tiroteio com a Polícia.
carioca. Durantemuito tempo eles fizeram
parte da, "gang" de Liéce, "emancipando
-se" após a morte do chefe.

A quadrilha foi então subdividida em

três grupos. Um. chefiado por Fernando
C.o." ficou agindo no eixo Rio-São Paulo;
o outro grupo, dirigido por Diamantino dos

Rio do Sul(Correspondente) - Um tele
fonema anônimo, de uma mulher, possibi
litou que a Polícia riosulense pusesse fim a

uma "f esta de embalo" 'que estava sendo
realizada em um terreno baldio, no centro
da cidade. A maconha era um comple
mento do álcool, sendo presos, no local,
cinco jovens pertencentes à "alta socieda
de" de Rio do Sul, e uma garota de Blume
nau. Em seu poder foram apreendidas 200
gramas da erva.

O grupo reunia-se todos os frns de sema

na naquele local, que servia como "acampa-

Pelo fato do atropelador recusar-se a

pagar antecipadamente o internamento, o

Hospital de Caridade recusou-se a atender a
vítima, na tarde de domingo, apesar de ne

cessitar de urgentes socorros médicos. A

professora Adu Maria, residente à avenida
Jorge Lacerda, foi obrigada a deixar a casa

hospitalar e procurar socorros em uma

farmácia. Domingo, por volta de
12h3Omin, ela havia sido atropelada nas

proximidades da sua residência, pelo Volks
de placas AA-58-30, dirigido por Wilson
Bento da Silva.'

Trafegava' ele pela avenida Jorge Lacer
, da, na Costeira, quando atropelou a profes-

Eleva-se a 23 o número de funcionários
demitidos dos quadros da Segurança Públi
ca do Estado do Rio. Na manhã de ontem
o Governador Raimundo Padilha assinou
mais 11 atos de demissão, "a bem do servi
ço público", referente a policiais corruptos
ou envolvidos em crimes mais graves, inclu
sive torturas, sequestros e assassinatos de
presos sob suas responsabilidades. Na sema
na passada, outros 12 agentes da autori
dade já haviam sido demitidos, dentro da
campanha de "moralização" que está sendo
encetada pelo Executivo fluminense.

Além dos 11 policiais desta nova relação
de demissões, cuja culpabilidade foi levan
tada em inquéritos administrativos, o Go
verno do Estado do Rio excluiu também,
do Serviço Público, um professor do ensino

Santos Soares, atuava no Paraná, estando
presos todos os seus integrantes: Diamanti
no', Severino dos Santos Soares, Rufino
Martins e Érico Barreira. O terceiro ficou
com "jurisdição" sobre Santa Catarina, mas
com "direito" a incursões em outros terri
tórios, como Paraná e Rio Grande do Sul.,

Afirmou Arnoldo que a "escola" de Lié
ce de Paula foi das mais perfeitas: Toda
ação era minuciosamente estudada, crono
metrada e ensaiada várias vezes, de forma
que os golpes fossem exatos e breves. Desta
forma Arnoldo Raulino, João Maria Rodri
gues Velho e mais dois elementos, conhe
cidos por Jorge e "Gibi", assaltaram o Besc
de Brusque e o Bradesco de Tijucas. Ensaia
ram e cronometraram as ações, inclusive 'a
retirada. Arnoldo visitou várias vezes as

agências, inteirando-se dos movimentos e

distribuição dos funcionários e clientes,
bem como determinando o momento pro
pício à iricursão. No primeiro assalto, em

Brusque, utilizaram um Volks amarelo,
roubado em Curitiba, e outro Volks, azul,
que ficara .estacionado no centro de Itajaí.
Nesta cidade trocaram rapidamente de au

'tomóveis, tendo João Maria 'e os outros
dois companheiros seguido viagem instan
tes depois para Porto Alegre e São Paulo,
enquanto Arnoldo Raulino, com o Volks I\.��,azul, seguiu para seu apartamento, em T

Camboriú, onde, uma semana depois, após
a saturação das buscas, João Maria procu
rou-o para receber sua parte.

Da mesma forma, tudo foi previamente
-nlanejado e cronometrado quando do assal
to em Tijucas. Só que desta feita o grupo
usava dois carros: um Vofks azul e uma

Kombi. Nas proximidades de Canelinha o

primeiro veículo foi abandonado em um

matagal, tendo os assaltantes continuado a

viagem na Kombi, que deix,ou Arnoldo em

Camboriú e rumou a seguir para Porto Ale
,gre, com os outros dois elementos. Através
de cartas e documentos apreendidos no

apartamento de Arnoldo Raulino, em Cam
boriú, as autoridades passaram a acreditar
que outros elementos pertençam à quadri
lha, como Israel Roberto, conhecido por'
"Caveirinha", (perseguido pelo "esquadrão
da morte"); Anderman ,de Tal, vulgo "Ale
mão"; Roberto de Almeida ("Primavera")
e Alcides Bardejo. As autoridades catari
nenses estão pleiteando junto' à Auditoria
da 5a. Região Militar, à cuja disposição es

'tão os presos, 'seu recambiamento para Flo

rianópolis, a fim de serem interrogados e

acareados com as testemunhas dos assaltos.
, Apurou-se que, após o frustrado golpe à
agência Bamerindus de Rio Branco do Sul,
a quadrilha jiría assaltar, um. banco, em, 'J
Itajaêa

mento", para 'consumirem a' droga, em re

dor de uma fogueira, que dava um ar 'ro
mântico ao lugar. Em outras oportunidades,
as reuniões eram realizadas numa galeria de
arte abandonada, quando "rafeiros" de di
versas 'cidades para lá convergiam, A partir
da detenção dos seis jovens, a Polícia pas
sou a investigar a procedência da droga e

deteve mais cinco pessoas, pertencentes à
"jovem guarda" riosulense. As diligências
estão sendo desenvolvidas em Blumenau e

Itajaí, onde, segundo as declarações dos
viciados, residem os seus principais abaste
cedores de maconha.

sora Adu Maria, que caminhava pela via

pública, desatenta ao tráfego de veículos:
Com escoriações generalizadas, a vít ima foi
socorrida pelo próprio motorista atrope- ,

i)lador e levada ao Hospital de Caridade. O

seguro do veículo estava' em dia, mas, para'
tirar uma radiografia da cabeça de Adu
Maria, os funcionários do hospital exigiram
de Wilson o pagamento antecipado." O

'

motorista procuron fazer com, que enten
dessem que o seguro cobriria as despesas,
mas não' conseguiu. Retirou-se, levando a

vítima em sua companhia, sem ser aten
dida.

médio, da Secretaria de Educação, que
apresentara documentos falsos para sua·
admissão; e um funcionário da Secretaria
de Transportes, envolvido em atos de cor-

rupção.
\

Além disso, espera-se que noveis'atos do
mesmo estilo venham a ser assinados duran
te a semana, demitindo agentes, escrivãos e

delegados de Polícia. Desde ontem uma

comissão, chefiada pelo próprio governador
Raimundo Padilha, está examinando a situ
ação de 300 funcionários da Secretaria de
Segurança Pública, envolvidos em 140 ca
sos delituosos. Segundo assessores do Go
vernador, havendo base para o convenci
mento de culpa, os acusados serão mesmo

demitidos, a bem do serviço público.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Quando o presidente
Oli Fachin do Grêmio cri

ticou o treinador Milton

Kuele, por ter substituído
Humberto Ramos no Gre

nal de domingo, (o meia

cancha era o melhor joga
dor em campo), toda a irn-

ton Kuele. No lugar do

técnico, .assumiu proviso
riamente o cargo, o

preparador físico Beno

Becker, até que o novo de

partamento de futebol seja
formado, e consequente
mente seja contratado um

novo treinador. Sem con

firmação oficial, anuncia
-se que o Grêmio está ten

tando a contratação de 03-
valdo Brandão" que atual
merite não está em boa si

tuação no Palmeiras.

prensa gaúcha esperava

que o departamento de fu
tebol gremista caísse. Após
o jogo a diretoria do Grê
mio se reuniu e ali estava
marcada a saída do treina

dor.
Ontem à noite a direto

ria comunicava que todo o

departamento de futebol
do clube estava demitido,
inclusive o treinador Mil-

Na primeira hora da tar- ,

de de ontem, o presidente
'Oli Fachin convocou vá
rios ,diretores do clube e

solicitou que eles colo-

cer-
Caixa Econômica Federal

loteria Esportivo
Resultado provisório do Concurso-Teste no. 147, apurado

em 6/08/73.
Total I íquido a ratear: Cr$ 15.412.005,00.
50 apostas ganhadoras com 13 pontos, cabendo a cada

uma Cr $ 308.240,1 O.

Discriminação de apostas ganhadoras por Estado:
Bahia � .'. , 1

Brasília ' ..............•....... 1
Estado do Rio 3
Mato Grosso 2
Minas gerais 7
Pará .: 1
Rio Grande do Sul , .4
Guanabara '

',' 8
, São Paulo

,. 23
De acordo com o artigo 17 da Norma Geral dos Concursos

de Prognósticos Esportivos, haverá um prazo de recurso de 10
dias a contar do dia 7/08/73. As reclamações devem ser

formalizadas mediante preenchimento de formulário próprio
nos locais abaixo indicados até o dia 16/08/73. ,

,-

Não serão aceitas reclamações por via postal:
Amazonas: Av. Eduardo Ribeiro, 620 - A - (Ed, Cidade de
Manaus) - Manaus;
Bahia/Sergipe: Av. D. João VI, 234 - Brotaf - Salvador;
Brasília: Av, W3 - 0512 - lojas 2/B e 3/B - Distrito Federal;
Ceará: Rua 24 de Maio, 584 - Praça José de Alencar -

Fortaleza;
Estado do Rio: Av. Amaral Peixoto, 178 - loja - B -

. '

Niterói;
Espírito Santo: Av. Jerônimo Monteiro, 142 - Vitória;
Goiás: Av. Anhanguera, 4217 - Goiânia;
Maranhão: Rua Tarquínio Lopes, 144 - São Luiz;
Mato Grosso: Av., Afonso Pena, 142 - Campo Grande;·
Mato Grosso: Av. Getúlio Vargas, 16 - Cuiabá;
Mina� Gerais: Rua Araguari, 489":" Belo Horizonte;
Pará: Av. Presidente Vargas,744 - Belém;
Paranár-Rua Marechal Deodoro, 450 - Sobreloja - Curitiba;
Pernambuco/Alagoas/Paraíba/Rio Grande do Norte: Rua
Marques do Amorim, 549 � Recife;
Piauí: Rua Barroso, 425N - Teresina;
Rio Grande do Sul: Rua Corneadador Manoel Pereira, 35 -

Porto Alegre;
Guanabara: Rua Riachuelo, 208 - Rio de Janeiro;
Santa Catarina: Rua Fúlvio Aducci, 1221 - Florianópolis;
São Paulo: Av. Rangel Pestana, 2020 - São Paulo.

Vo.cê é um padre moderno
e avançado.Você aconselha
uma noviça a casar-se.

Mas ela está apaixonada pelo
homem errado.

.

O que é que. Você faz?

Participe do dilema de
Elias Glazer ern Rosa dos
Ventos. Porque todos os

rumos conduzem ao amor.

Diariamente

pela>

Estréia
I

dia

de agôsto

FERRO E CIMENTO
MELHORES PREÇOS

PHlllP'1 I, elA.
a casadoconstrutor

Centro - Estreito e Balneário Cambori6
Fones: 6520 - 6368

'�

-'

cassem seus 'cargos a dispo
sição, explicando que esta

va começando uma nova

fase de sua gestão.
'

Hm para o futebol do mineiro Tostão

SUA VARANDA PARA O
•

AZUL DA aAiA NORTE
E· PARA'O VERDE DA
PRACA DOS NAMORADOS.

Entretanto, este foi o

expediente usado pelo pre
sidente para não precisar

/

pedir diretamente a de-
missão dos dirigerÚes do

departamento de futebol.

Resumo
Milton caiu e com ele o

depa,rtamento de futebol

Após o Grenal do último

domingo, Oli Fachin já
mostrara publicamente sua

discordância com o traba
lho que o departamento vi

nha desenvolvendo.

'Nesta situação e ainda
sem treinador efetivo, o

Grêmio começa sua prepa
ração para o campeonato
nacional com uma escur

são ao centro do país ain

da esta semana. Na próxi
ma quinta-feira, orientado.
pelo fisicultor Beno Be

cker, .o Grêmio faz, um

amistoso com o Goiás e sá
bado enfrenta o CEUB em

,

Brasília.

TOSTÃO
O atacante da seleção brasileira de futebol,

Tostão, não voltará a vestir a camisa amarela

que o fez um dos mais famosos e respeitados
jogadores do mundo. Sua esposa, Vania, confir
mou, em Houston, que oftalmologistas norte

-arnericanos endossaram o .diagnóstico do rnédi
co brasileiro Roberto Abdalla Moura, para
quem seria prudente que Tostão abandonasse o

futebol.
Desta maneira Tostão voltará à escola e se

gundo a sua esposa "ele tem várias coisas para
fazer, especialmente no 'comércio": possui um.

posto de gasolina e uma loja de artigos esporti
.vos ..

BASQUETEBOL
Depois de vencer a Argentina no último do

mingo por 81 a 74, a seleção brasileira de bas

quete volta hoje a noite ao ginásio EI Campin
em Bogotá para jogar a última partida pelo sul
-americano contra a seleção da Colômbia. Os
brasileiros tentaram o bi-campeonato e segundo
observadores o título estará em boas mãos, já
que o quinteto brasileiro venceu as duas me

lhores equipes do certame, que eram a Argen
tina e o Peru. 'A Colômbia deverá endurecer o
encontro por jogar em casa, mas o treinador
Edson Bispo acredita muito na melhor categoria
da sua seleção.

EXCURSÃO
O Internacional, embarcou ontem para a sua

primeira excursão a Europa, devendo participar
de um Torneio em Atenas, onde jogará contra o

Olimpiakos, Panathinaikos e o Benfica, e realí-

zará ainda duas outras partidas na Itália, contra
adversários a serem escolhidos.

A excursão que esteve ameaçada de cancela
mento pela CBD, ficou confirmada depois que
o clube gaúcho satisfez todas as exigências le
gais. Dependendo ainda da confirmação dos jo
gos na Itália, olnter deverá retornar diretamen
te para Belém, onde fará sua extréia no campeo
nato nacional enfrentando o Paissandu no dia
26.

FIO
O atacante Fio do Flamengo esteve ontem

em Vitória reunido com a diretoria da Despor
tiva Ferroviária discutindo as bases de um con

trato para integrar a equipe capixaba ,no cam

peonato nacional. Quatro mil cruzeiros separam
o jogador da Desportiva.

ARBITRAGEM
O presidente da Comissão de Arbitragem da

FIFA, Ken Aston falará hoje sobre "disciplina e

espírito de jogo", no I Curso Internacional de
Arbitragem, que será instalado às 9 horas, em
Salvador, no auditório da Federação Bahiana de
Futebol. O curso terminará depois de amanhã e

é promovido pela Confederação Brasileira de

Desportos.
'

Além de Ken Aston, que fará cinco palestras,
serão conferenciadas, os senhores Alfredo Cur
vello, presidente da Comissão Nacional de Arbi
tragem da CBD, Álvaro Paes Leme, o Coronel
Aulio Nazareno e os ex-juizes José Maria Co
desal e Bainonilson Lisboa, intrutor do Departa
mento de Árbitros da Federação Bahiana de Fu
teboll.

u

..o
"
a.

Uma varanda assim não se conseque todo dia. É coisa rara.' Aproveite
essa que a Emedaux tem para você..É. no edifício Rembrandt.
Com todas as varandas domirando o azul da Baía Norte e-o verde da
Praça dos.Namorados, um excelente play-ground. A vista é perrna-

nente e indevassável. 3 quartos (com suíte), sala de jantar, living, 2
� banheiros" dependência de empregada. No ponto mais sofisticado e

.valerizado da Beira Mar Norte. 171,84m2 de conforto; com garagem.

I

UM PROJETO
COMO
VOCÊ QUER.

�:!��:�o 171,84m2
Gostoso. Cheio
de vida e conforto.
Um projeto que, além

daquelas especificações
óbvias, tem ainda: Massa
corrida e pintura PVA. Esquadrias
de alumínio. Box de alumínio com

acrílico. Exaustor Nautilus na cozinha.
Armários embutidos nos dormitórios. Cozinha

tipo americana com cinco modelos para escolha.

Garagem. Elevadores rapidíssimos. Central de
telefone. Mais um telefone individual em cada

apartamento. Aparelho de ar condicionado.
E mais a qualidade Emedaux.

PRECOFIXO

MENSALIDADES
A PARTIR DE c-s 1.795,00
Após as chaves, em 10 anos - Cr $ 2.024,00 mensai s

Após as chaves, em 20 anos - Cr $1.728,00 mensais

A total idade dos ju ros e 20 % do valor das prestações podem ser

abatidos, anualmente, no imposto' de Renda. Despesas financeiras
durante a construção incluídas no preço. Na falta do comprador, o

saldo �erá automaticamente quitado por seguro de vida vinculado ao

contrato: A taxa de abertura de crédito corre por conta da Emedaux,
quando o f inanciamento for até 10 anos.

Quando for em 20, você só cobre a diferença.

EmEDRUH
ED. CENTRO EXECUTIVO MIGUEL DAUX

RUA ANITA GARIBALDI. ESQ. SALDANHA MARINHO 6° E 7° ANOAR FONES: 3164,4716 E 4604 - flORIANÓPOLIS
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TESTE No; 145
(Ratificação de Resultado)

A CAIXA ECONÔMICA FEDERAL - CEF - comunica

que não houve reclamação relativa ao resultado do
Co ncu rso-Teste'no. 145.

Assim, na forma do que determina o artigo 16, da Norma
Geral dos Concursos de Progn6sticos Esportivos, fica

ratificado, em caráter definitivo o resultado publicado no dia
24/07/73, cujo valor para cada aposta vencedora é de

Cr$ 958.744,55.
O pagamento aos ganhadores será efetuado a partir do dia

7/08/73, nos seguintes locais.
'

,

Estado do Rio: Av. Amaral Peixoto, 178 - loja - B -

Niter6i;
Guanabara: Rua Hiachueío, 208 - Rio de Janeiro;
São Paulo: Av. Rangel Pestana, 2020 - São Paulo.
Os prêmios prescrevem em 90 dias a contar do dia

7/08/73.
OBSE RVAÇÕES:-
10. ,- Não haverá pagamentos em dias destinados as

prestações de contas dos revendedores.
20. - Os pagamentos na Guanabara e São Paulo,

obedecerão ao horário de 13h30min às 17 horas ej 12h30min
às 16h30min, respectivamente.

-Dois Toques·
Antes que o

barco afunde
.Tuventus e Fi�eirense estão mais próximos

da classificação no returno o que, se confirmado,
reduzirá o número de clubes para o turno final,
pois a equipe da capital já garantiu sua vaga na

primeira etapa do estadual.
A sugestão que vai ser levada ao Conselho

Arbitral, talvez esta semana, pelos presidentes de
Juventus e Palmeiras, com aprovação de Giuliari,
pode determinar finalmente, a realização do ter

ceiro turno, obviamente sem a presença de Avaí
e ,!figueirense. Quer diter, pelo menos o Figueira
é certo que ficará de fora, atrelado ao longo ca

lendário do nacional. O A va i ainda depende da

confirmação da gira pela Europa.
Em princípio, a idéia de Cyro Soncini e Nel

son Morro parece boa, embora corra o risco de
esvaziar mais um pouco os já sugados cofres dos
clubes do interior. A maioria deles, pelo menos,
não terá outra motivação, além da tentativa de

ser incluido na fase final do campeonato, ao la
do dos já classificados. Como fonte de arrecada-

'

ção, negativo.
Mas toda essa tentativa, que é válida, além de

ser a única sugestão prática apresentada até ago

ra, leva a uma pergunta: se o Avaí não excursio

nar, obrigatoriamente terá que se juntaraos clu
bes do interior e participar deste terceiro turno,
mesmo que não tenha outro objetivo, a não ser o

de movimentar seus jogadores. E aí, "com que

roupa?
"

A motivação par alguns, como o caso de Ade

mir, Celso, Cardosinho e Paulo Henrique, seria

praticamente nula. Já deu para sentir, que eles
não es�ão muito a vontade no clube e com pla
nos de chegarem até o campeonato nacional.

Financeiramente, o Aval estará, muito mais
do que agora, impossibilitado de segurar estes

jogadores de agosto em diante. Se mesmo duran
te o returno, o nacional já envolve .emocio
nalmente alguns, pior ainda quando o Aval estiver

metido' numa disputa por bananas. E nenhum
treinador do mundo terá a capacidade de incutir
-lhes na cabeça, que devem dar tudo pelo clube

que atualmente defendem.
Por outro lado, a excursão também não apa

rece COIJ1O a melhor escolha, uma vez que impli
cará numa série de imposições - novas e velhas
- no momento fora das possibilidades avaianas.
Como a contratação de mais jogadores, por

exemplo.
A, diretoria devia, isto sim, preparar o espi

rita de sua torcida para futuras medidas de emer

gência, que em princípio poderiam significar até
um despropósito. Mas, no fundo, seriam bem
mais sensatas e de acordo com o atual esquema
financeiro a disposição do Aval. Talvez seja a

.

hora de jogar ao mar, o excesso de carga, para
evitar que o barco afunde de uma vez,

contratá-lo para o campeonato
nacional. Na semana passada,
Nelson Morro, presidente do
clube de Rio do Sul, atendeu
muitos telefonemas, todos eles

buscando informações sobre as

condições de empréstimo, tro
ca ou venda do jogador. Entre
os interessados, Internacional
de Porto Alegre e Figueirense.
Mas a diretoria do Juventus ga
rante que não preten de ficar
'sem Liminha 'no restante do

campeonato estadual.

GANDULA, na definição aus

tera do Caldas Aulete, quer di
zer "rapaz que recolhe e devol
ve aos jogadores as bolas de fu

tebol ou de tênis, arremessadas
para fora de campo". No en

tanto, em Rio do Sul, esta de

finição só é observada enquan-,'
to favorece ao time da casa.

Como no domingÕ, por exem
plo, no jogo Juventus x Ca

xias. Lá pelos 35 minutos do

segundo tempo, os garotos -

num total de oito, colocados
nas laterais e 'fundo de campo
- desapareceram misteriosa

mente. O Juventus ganhava
por um a zero.

***

OS JOGOS do campeonato na

cional marcados para Brasília,
poderão ser dispu tados aos sá
bados � noite, em vez de do

mingo à tarde. O presidente da

Federação desportiva de Bra

sília já encaminhou; através de

ofício, a solicitação à CBD,
com a seguinte argumentação:
"é uma aspiração de nossas au

toridades maiores, entre as

quais o Presidente da Repú
blica, que gostariam de ver, pe
la televisão, os' jogos disputa
dos nas tardes de domingo, no
Rio, São Paulo, Porto Alegre
ou Belo Horizonte."

FALANDO, em Cald as Aule

te, bem que este dicionário te

ria alguma utilidade nos vestiá

rios, quando alguns jogadores
estão sendo entrevistados. No

domingo, um deles lascou, ao
ser interrogado por um repor

ter, sobre a gravidade de sua

lesão: "ainda não posso dizer.

Primeiro quero saber o prog
nóstico do médico".

LIMINHA, ponta-de-lança do

Juventus e goleador do retur

no, está sendo procurado por

alguns clubes, que pretendem
Mário Medaglia

Caixa Econômica Feder�1

Loteria�Esp�vQ

Terceiro_ Turno
Giuliari telefonou ontem pata a Federação e marcou a reunião

do Conselho Arbitral para o próximo sábado, em Rio
do Sul, às 15 horas, na residência de Nelson Morro,

presidente do Juventus. Mas tem �ente_ que não gostou

outro turno.
E Wolmer do Amaral Boff, ainda

faz uma observação importante: "acei
tamos qualquer fórmula, desde que o

Próspera seja incluído entre os finalis
tas".
AMIStOSO
A diretoria do Próspera resolveu

não premiar seus jogadores pelo empa
te com o Avaí, seguindo a política de
que "empate em casa é derrota".

Mas Zezé tem outras preocupações.
Uma delas, é experimentar logo os três

jogadores que vieram da 'Guanabara:
Dico, 'Juarez Ramos. Isto Zezé só po
derá fazer contra o Hercílio Luz, mas

se for autorizado pela diretoria, pois
nenhum deles tem condições de jogo.
A pressa de Zezé tem uma explica

ção. O Grêmio pode jogar em Cri
ciúma, entre 17 e 23 deste mês e o

treinador até lá quer a equipe reforça
da e com os novos já entrosados. O
amistoso servirá para inaugurar O siste
ma de iluminação> GQ estádio Mário Bal
sini.

Já esta semana, o técnico poderá ar
'mar novamente a defesa titular, pois
Roberto Silva, Tenente e Hamilton se
rão liberados pelo departamento médi
co. Os três não jogaram contra o Avaí
no domingo.

Paulo Henrique vai ficar 40 dias
com gesso no tornozelo direito

Quarenta dias com o pé engessado, uma decepção na carreira de Paulo Henrique.

foi na véspera' do clássico Bangu e Flamen-
I go, aquele mesmo da pauleíra do Almir. Pas
sei a semana toda com distenção e tive que
fazer massagem com, um japonês que enfiou
duas agulhas na minha perna. E eu joguei.
Joguei não; Ajudei na paul eira, porque o

Bangu naquele dia estava demais e o Paulo
Borges parecia um louco.

Mas sobre as suas condições, afirmou que
houve um pouco de afastamento dos liga-

mentos, "mas o doutor fez a tração no do
mingo mesmo e só lamento ter que ficar de
repouso. O brabo é ficar aqui na cama sem

poder sair por aí para ver o pessoal •

Paulo Henrique acha que na excusão do
Avaí a Europa ele estará viajando com o ti-'
me. Quer voltar logo para não perder a posi
ção para 'Vilela. "Sabe como é, os garotos
ficam perguntando se eu vou deixar outro
ficar no meu lugar.

"Recebi ordens para não exigir muito"
As declarações de 'Fernando Bastos e

Cardosinho, no final da partida em Criciú
ma, para a Rádio Jornal A Verdade, deixa
ram o preparador físico do Avaí um pouco
preocupado segundo as palavras do presiden
te e do jogador, "o Avaí, empatou por falta
de pernas' . Jorge Ferreira explica:

- Quando cheguei no Avaí encontrei o

grupo bem fisicamente e a única coisa que
fiz foi aumentar .a carga. Apenas achei que
os jogadores estavam sem muita força e re

sistência nas' pernas e por isso começei a tra- ,

balhar forte com eles, dirigindo exercícios
para os membros inferiores. A condição cár
dio-pulrnonar era boa e tive que trabalhar

yisando só o Que não estava bem.
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Isto talvez explique as dores nas pernas
sentidas pelos jogadores, na partida com o

Paisandu: "isso é normal e são dores muscu

lares, nunca fadiga. Era natural que os joga
dores sentissem e não aconteceria mais se eu

tivesse continuado no mesmo ritmo na se

mana seguinte. Mas recebi ordens do depar
tamento de futebol para diminuir os traba
lhos e não forçar muito.

Jorge Ferreira entendeu as declarações
de Cardosinho, pois na semana de prepa
ração para o jogo' com o Próspera o jogador
não participou de nenhum treinamento, por
ordem médicas, a não ser o coletivo que du
rou 40 minutos. Celso foi, ou tro que esteve

afastado' dos treinos e apenas fez alguns

exercícios a parte, pois sentia uma contusão
no tornozelo:

'

- O time tem condições de correr 90
minutos. A equipe não foi bem em Crícíúma
e por isso não se pode analizar a parte física
do plantel. Muito menos quando dois joga
dores que não trabalharam durante a semana

estavam atuando. Se os dois não aguentaram
o ritmo, e isto foi explicado por um deles, o
time tinha que sentir. Futebol é jogado com

orize.e todos devem estar bem fisicamente,
para que o grupo possa render parelho. Vou
esperar esta semana, para ver se os jogadores
serão liberados pelo departamento médico
'para os trabalhos normais. Caso isso não
aconteça, a responsabilidade deles correrem

ou não, durante o jogo, não é minha.

o Próspera já diz que não vai

DA
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aceitar a fórmula' do Juventus
I

.

Antesmesmo de ser levada ao Con
selho Arbitral, a fórmula para a dispu
ta do terceiro turno., proposta por Ju
ventus e Palmeiras foi rejeitada. O

Próspera, segundo o presidente Wol
mer do Amaral Boff, prefere que nem

haja mais um turno de classificação:
- Não aceitamos a fórmula de Nel

son Morro. Chegou a nossa hora e va

mos exigir o que o Juventus exigiu no

início. E também não aceitamos o Fi
gueirense de fora, pois, se houver mais
um turno, queremos os dois clubes da
capital participando. Os 'contratos de
nossos jogadores terminam agora em
setembro e o bom mesmo seria não ter
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- O Próspera atacava e eu fiquei gri
tando para o Roldão parar o jogo, pois acha
va que tinha quebrado o pé. Eu queria me

levantar e não conseguia. Depois ele mesmo

me levantou e me levou .para a beira do gra
mado. Na hora o estalo foi grande e tinha
certeza que havia partido alguma coisa.

Ontem, quando foi saber o resultado da

radiografia que fez no domingo a noite, Pau
lo Henrique recebeu a notícia do médico
Márcio Leite de que houve uma fissura na

tíbía. Depois ele engessou o pé e recebeu
outra notícia ruim: vai ficar 40 dias com a

bota de gesso e depois faz outra radiografia.
Se estiver bom, começa a fazer fisioterapia.
Talvez com o massagista Pires do Doze ou,

quem sabe, com Nacaute Jack.
- Só vou resolver isto quando Ó médico

disser que estou bom. Se não vou para o

F1amengo que já me telefonou para per
guntar o que houve. Ontem à noite o Aristó
bolo Mesquita, do Departamento de Futebol
do clube, conversou com Miraglia.

Repousando na sua casa, Paulo Henrique
mostrava o mesmo otimismo 'quando veio

para o Avaí e não se cansava de comentar o
lance com.seus companheiros de equipe que
-forarn visitá-lo.

- Esta é a primeira vez que engesso o pé
direito. Antes cu torci o tornozelo num trei
no do Flamengo e engessei o pé esquerdo.
Agora foi isto aí, mas não vai ser nada daqui
a pouco estou de volta, vocês vão ver. Pior

00
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Boff: vou fazer o mesmo que o Juventus no início do ano

Ponte chega hoje
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para ,ogar no

Orlando,Scarpelli
Francisco de Assis, supervisor do Figueirense esta

va preocupado com a chegada da Ponte Preta, que
deverá desembarcar, hoje, no aeroporto Hercílío Luz
às 14 horas e 30 minutos. Mas afirmou que o jogo
será no Orlando Scarpelli amanhã à noite.

- A direção mandou isolar uma parte do estádio e

por este motivo nós acreditamos que o Orlando
Scarpelli terá condições para este jogo amistoso. Ama
nhã (hoje) nós vamos trabalhar na parle da manhã e

Antoninho realiza o apronto à noíte, para que os joga
dores se acostumem com a iluminação.

Ontem os que não- jogaram participaram de um

trabalho físico orientado por Iberê Rosa e os que
perderam para o Internacional no domingo, fizeram
massagem e revisão médica.

NIELSEN E ABEL
Francisco disse que esperava um telefonema de

Antônio Clemente, que está no Rio resolvendo pro
blemas da Faculdade e falou com os jogadores do
Fluminense, que manifestaram o desejo de vir jogar
'pelo Figueirense.

- Não posso falar nada, apenas sei que eles querem
vir, mas sem uma comunicação do Clemente não
posso dizer nada. Ele chega hoje e talvez traga a res

posta. Gostaríamos é que com a chegada da Ponte ele
liberassem o Chicão para a gente. Acho que não vai
dar, mas temos esperança. O Palmeiras queria, mas a

Ponte Preta só. vende 'para os clubes de São Paulo.
DA COSTA I

Ontem, enquanto assistia o treinamento do plan
tel, esperava uma autorização do Departamento
Médico para operar a coluna.

'

- Eu estive em Criciúma e falei com o dr. João.
Acho qll:e vou oper�r c?m ele e fazer a recuperação.
com o PITes. Se o Figueirense autorizar, vou amarnhã
mesmo (hoje) para Criciúma e opero, para poder
voltar logo. Assim não dá para ficar, pois o trata
mento que fiz não deu certo. O negócio é, cortar
mesmo.

-

Para Francisco de Assis, Da Costa vai ficar muito
tempo fora do time e dificilmente volta este ano.
"Quando foi ao Rio, o dr. Nova Monteiro deu 60 dias
para ele voltar a jogar futebol e já passou um mês.

Mas Da Costa só vai voltar no fim do ano, quando
acabar o nacional."
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